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Llegar el primero no es lo más importante, 
pero alg~ien tiene que hacerlo. 

Al volante de un Golf, uno descubre 
que lo realmente importante no es llegar 
el primero. Eso se da por descontado. La 
diferencia está en cómo se llega. 

Por eso el Golf sigue siendo el ideal a 
batir. Por sus frenos y su suspensión de
portiva. Por un diseño que ha hecho de él 
un clásico. Y, sobre todo. por una mecáni
ca mítica que le ha convertido en el coche 
más deseado de su categoría. 

Claro que. tratándo~e de un Golf. eso 
no es sorprendente. 

Alguien tiene que hacerlo. 

Golf GTI : 1,8 l. inyección, 112 cv, 191 km/h 

Golf GTI 16 V: 1,81. inyección, 139 cv, 208 km/h 

Equipamiento de serie: 5 velocidades. Freno 
doble circuito en x. disco autoventilados/disco. 
Suspensión trasera con cojinetes correctores de 
vía. Salpicadero acolchado. Asientos deportivos. 
Cinturones de seguridad automáticos delanteros 
y traseros. Cierre centralizado. Elevalunas eléctri
cos. Computadora de a bordo. Limpia-lava luneta 
posterior. Guardabarros ampliados. Vidrios tinta
dos atérmicos. Llantas 6J x 14 con neumáticos 
185/60 HA 14. 

· Equipamiento opcional: Llantas de aleación. 
Techo corredizo. ABS. Servodirección. Aire acon-

VEALO EN . 

TALLERES 

dicionado. Tapicería de cuero. Asientos Recaro, etc. 

Otras versiones Golf: CL 75 cv, Sprinter 75 cv. 
Sprinter 90 cv, Manhattan 75 cv, Manhattan 90 cv. 
CLD (Diesel) 54 cv y GTD (Turbo Diesel) 70 cv. 

Desde 1.597.000 pts. Precio fihal recomendado. 

En su concesionario Volkswagen/ Audi . 

~ Volkswagen 
~Golf 

Hnos. ATIENZA, S.A. 
TALLERES Y VENTAS: Ctra. Madrid-Barcelona, km. 31'600 - Tlfs. 889 31 47 y 888 13 10 

EXPOSICION Y VENTA: C/. Santiago, 49 - Tlf. 881 66 56 - ALCALA DE HENARES 



Jefe de Falange local, 
«Película» de intriga 

Antonio Cabezas González, vice
presidente segundo de la junta local 
del PP, escribió la semana pasada 
una larga carta que publicamos en 
PUERTA DE MADRID como contes
tación a una anterior de Urbano Bri
huega, concejal de Enseñanza. En
tre las muchas cosas que dice en su 
carta, el señor Cabezas ha escrito 
una que ha conmovido las aguas 
partidistas. Es aquella en que afir
ma, parece ser que refiriéndose al 
PSOE, que c<UJ1 miembro de su Equi
po de Gobierno fue Jefe de Falange 
localn. 

La verdad es que tal aserto -que 
por otra parte no tiene mayor impor
tancia porque ya sabemos que los 
políticos son proclives a conversio
nes rápidas sin necesidad de caerse 
de ningún caballo ni de viajar a 
Damasco- ha suscitado enorme cu
riosidad en los ambientes políticos. 
El señor Cabezas ha escrito la prime
ra parte de una estupenda película 
de intriga y la realidad es que nos ha 
intrigado. Hay que rogarle encare
cidamente que no nos niegue el final 
y rápidamente nos desvele la iden
tidad del protagonista de esta histo
ria. ¡Hombre, señor Cabezas, no nos 
deje usted con la miel en los labios, 
que nos tiene en vilo y esperamos su 
próxima entrega con tanta ansiedad 
como la continuación de ccFalcon 
Crest>! 

Retenciones 
y empresarios 

CEPYME continúa empeñada en 
algo que es absolutamente lógico: 
que las empresas no tengan que ha
cer retención alguna a sus trabaja
dores. Lo razonable de esta preten
sión es tan meridianamente claro 
que es de suponer que cualquier tri
bunal no politizado le darla la razón. 
En efecto, no se ve por qué motivo 
razonablemente natural tienen los 
empresarios que ejercer el oficio de 
recaudador de Hacienda. Tampoco 
se entiende por qué una persona 

tiene que interponerse, y encima co
mo máximo responsable y con una 
gravisima responsabilidad, entre el 
sujeto del impuesto y Hacienda. 

No obstante, por razonable que sea 
la pretensión de la organización 
ccpequeñoempresarial», puede antici
parse que, si no consigue apoyos ma
sivos en el teneno social, no va a 
conseguir su objetivo. Y ello por dos 
motivos muy claros. El primero es 
básicamente funcional: Hacienda 
dispone ahora de millones de recau
dadores que le hacen su trabajo de 
recaudación y de control. Y lo hacen 
gratis y bajo su responsabilidad. Ca
da vez que se habla de esto se dice 
que, si las empresas no retuvieran e 
hicieran las declaraciones de los 
sueldos que pagan a sus trabajado
res, c<no pagaría ninguno de éstosn. 
Eso puede ser exagerado, aparte de 
injurioso, pero sí está claro que en 
ese caso Hacienda tendría que dedi
car muchos más efectivos al conjun
to de la labor recaudatoria. El segun
do motivo es social: si los trabajado
res cobraran sus retribuciones tota
les, las metieran en sus bolsillos o en 
sus cuentas corrientes y luego tuvie
ran que sacar los cuartos de sus bol
sillos o de sus cuentas corrientes pa
ra pagar sus impuestos, su concien
cia fiscal seria mucho más militan
te. Y eso sí que seria mucho más mo
lesto para un ccestado del bienestar» 
que tan abundantes grietas presen
ta en su estructura. 

El deporte une 
Mientras de Cuba llegan ahora no

ticias dramáticas y antes han llega
do otras desagradables que convie
nen poco a la relación fraterna que 
debe unir a dos países hermanos, ca
da uno con sus peculiaridades, en 
Alcalá tenemos la satisfacción de 
comprobar cómo unos ciudadanos 
cubanos, sus atletas, y unos ciuda
danos españoles, los deportistas 

alcalaínos de la Ciudad Deportiva, 
conviven agradablemente en un cli
ma de comprensión. Estos alcalaínos 
se sienten orgullosos de codearse y 
hablar el mismo idioma con depor
tistas que inscriben sus nombres en 
los cuadros de honor de todo el mun
do; y éstos declaran sentirse a gus
to en Alcalá y entre los alcaiaínos. 
No cabe duda: el deporte bien enten
dido une a los pueblos. 

Interregno electoral 
Ya han pasado a la historia las 

elecciones europeas y los grandes 
medios de opinión se dedican a es
pecular sobre cuándo decidirá Feli
pe González convocar elecciones le
gislativas. Como es natural, el pre
sidente del gobierno español hará 
uso de su derecho a hacerlo cuando 
más le convenga. 

Sin embargo, lo que quizá debería 
preocupar más a los partidos con re
presentación municipal actual en Al
calá es comenzar a fijar sus propias 
posiciones de cara a las municipales, 
unas elecciones que, pese a que qui
zá son tan importantes como las le
gislativas -por ejemplo, el PSOE tu
vo que ganar primero las municipa
les en España para ganar después las 
generales-, quedan como un poco 
desdibujadas en el interés democrá
tico no sólo de los ciudadanos en ge
neral, sino también de los propios 
políticos locales. 

Sin embargo, a uno le parece que 
los grupos de Alcalá tienen necesi
dad de comenzar ya a fijar sus "pro
pios proyectos municipales, no tan
to en cuanto a programas -en este 
aspecto quedan aún casi dos años de 
ejecutoria de la corporación actual
como en organización de su propia 
estructura. Una estructura en la que 
ya detectan ellos mismos, segura
mente, algunos puntos débiles, cada 
uno en su estilo. 
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Ahora mismo, en Alcalá, el parti
do que· aparenta ser más sólido de 
puertas hacia dentro es el CDS. No 
se sabe -o no lo sabemos aquí- que 
tenga fisuras internas. Pero cabe su
poner racionalmente que algo debe
rá ocunir en él como consecuencia 
de su desastre electoral en las euro
peas. Cabe suponer que, aunque no
sotros no nos hayamos enterado, sus 
responsables sí estarán valorando el 
motivo o los motivos de ese desastre 
para tratar de remediarlo. 

El PP es un hervidero de criterios 
donde imponer una disciplina de 
partido es tarea difícil. A veces da 
la impresión en Alcalá de que cada 
uno hace la guena por su cuenta y 
que incluso alguno no la hace en ab
soluto. Esto, que se ve muy bien des
de ciertas concepciones intelectua
les, no augura demasiados éxitos a 
la hora de presentar una candidatu
ra municipal, a no ser que se confor
me con sacar esos diez mil votos que 
parece tener garantizados en Alca
lá aunque, como los grandes jugado
res de mus, jueguen cccon su gonan. 
Lo que está claro es que, si a todo lo 
que aspira es a mantenerse, el resul: 
tado será que siempre ccpintarán po
co en esta ciudad. 

Izquierda Unida también parece 
en principio un conjunto municipal 
muy sólido. Pero hay movimientos 
por debajo de su tersa superficie mu
nicipal, con aspirantes que ya apues
tan a cccolocadosn y un proceso difí
cil de coordinación ent?e sus diver
sas fuerzas componentes, por más 
que el paso del tiempo debe clarifi
car las posiciones relativas de estas 
fuerzas dentro del seno de IU. 

Y el PSOE parece destinado a go
bernar una vez más, sea en la incó
moda minoría mayor, sea tras recu
perar la mayoría absoluta. Si fuera 
cierto que está destinado a gobernar, 
como parece, su responsabilidad co
mo partido es la mayor de todas y su 
obligación es conseguir una recom
posición de sus relaciones internas 
que permita no dilapidar energías en 
cuestiones que para el ciudadano 
son de tono menor. No hay demasia
da gente preparada para la política 
ejecutiva; así, si no quiere defraudar 
al ciudadano, el PSOE, como todos, 
debería empezar ya a pensar en su 
próxima candidatura municipal. 

PAOU YUEN COCINA TIPICA DE PEKIN 

El Restaurante Ch-ino 
ABIERTO TODOS LOS DIAS 

Unicamcnte estamos en la e/ . Vía Complutense, 43 (junto gasolinera San Isidro) - Tlf. : 888 13 19 - ALCALA 
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Piscinas 
del parque O'Donnell 
y campo de fútbol de Forjas 

Tanto la remodelación de las 
piscinas del Parque O'Donnell 
como la construcción de un cam
po de fútbol en Forjas han sido 
dos temas polémicos y motivo de 
controversia en sus orígenes en
tre el grupo del CDS y el gobier
no municipal , no por el hecho en 
sí de tales actuaciones, que todos 
deseamos se hagan lo más pron
to posible, sino por la forma en 
que el gobierno socialista ha tra
tado el tema desde sus orígenes. 

La falta de previsión y coor
dinación entre el área de depor-

tes y planeamiento es tan acusa
da que ha producido los siguien
tes resultados: 

a) Retrasos debidos a tener 
que desplazar uno de los vasos de 
su sitio original por encontrar
se al iniciar las obras con el «im
previsto» de un colector destro
zado que pasaba por debajo del 
mismo, hecho comprensible si se 
tiene en cuenta que en el último 
trimestre de 1987 el gobierno 
municipal intenta adjudicar los 
trabajos sin proyecto previo, sin 
valoración presupuestaria ni 
análisis de la obra por los equi
pos técnicos municipales. 

b) Que el concejal responsable 
del área de deportes no se haya 
enterado hasta hace unos días 
que a estas alturas de 1989 exis-

ten certificaciones de obra por 
un valor aproximado de 16 mi
llones, cantidad que equivale a la 
presupuestada, y que sin embar
go el costo se haya disparado has
ta 43,5 millones. 

Por otra parte, el grupo del 
CDS recuerda todavía aquellos 
manifestantes a la puerta del 
Ayuntamiento con pancartas en 
las que se decía ¡Campo de For
jas ya!, el día en que ante una 
mesa del despacho del Sr. Alcal
de nos reuníamos para conciliar 
posturas. Hoy pediríamos a 
aquellos que así se manifestaban 
hace ya año y medio se diesen 
una vuelta por Forjas para ver 
cómo se han enterrado parte de 
los ocho millones que se dedica-

~1 ClimatiZGll!OS 
1 cualquier 
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ron a este tema. Que vean la ca
sa del camino de Teatinos pega
da a la urbanización Los Noga
les, la cual se estaba recuperan
do para vestuarios y que quedó 
en el abandono por paralización 
de las obras. Allí se podrán en
contrar de todo; ahora sí, lo que 
no encontrarán es el campo de 
fútbol que en su día le habían 
prometido. 

El grupo del CDS no quiere 
con este escrito abrir de nuevo 
una polémica. Simplemente de
seamos que los ciudadanos co
nozcan algo más en profundidad 
la gestión municipal, que conoz
can algo más sobre eso que po
dríamos denominar cela cara 
oculta de la Luna en la gestión 
municipal» y no que la única in
formación recibida se produzca 
mediante artículos como el pu
blicado en Puerta de Madrid 
1-7-89, en el que se pretende 
confundir presupuesto con coste 
final de una obra, en el que se se
ñala como fecha de apertura de 
las citadas piscinas el 10 de ju
lio, de lo cual nos alegramos aun
que con reservas, ya que no se 
indica el año y dado el estado ac
tual de la obra nos cuesta creer
lo. Así se lo decimos al concejal 
delegado del deporte en el Exmo. 
Ayuntamiento de Alcalá, quien 
a una pregunta de nuestro gru
po en el pleno del 23-6-89, rela
tiva al problema de las piscinas 
del parque O'Donnell y formula
da como sigue: «1.- ¿Tenía el 
concejal delegado de Deportes 
información acerca de las certi
ficaciones dé obra que datan de 
1988?; 2.- Si es así, ¿qué razo
nes arguye el equipo de gobier
no para no contemplar la parti
da presupuestaria correspon
diente en los presupuestos de 
1988?», no se le ocurre otra cosa 
que responder sí a la primera y 
no contestó a la segunda. 

Luis FUENTES GARRIDO 
Concejal CDS 

Por qué hemos votado 
la Europa que queremos 

Pasado el clímax de las elec
ciones europeas, rendimos cuen
tas a los votantes de nuestra op
ción socialista o socialdemócra
ta, agradeciéndoles su confianza. 
Las razones por las que hemos 
elegido esta alternativa el 34 % 
de los europeos, el 39,5 % de es
pañoles y el 43 % de alcalaínos 
han sido éstas: 

- Los sotialistas hablaban de 
Europa. Eran los únicos que ha
blaban de la Vieja Dama; los de
más lo .hacían sobre la política 
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del gobierno o de las ingeniosas 
palabras que pronunciaba algún 
socialista. 

- El socialismo democrático 
consiguió abrir las puertas de 
Europa cerradas a cal y canto. 
Sí, es verdad, se abrieron cuan
do el señor Calvo Sotelo y Bus
telo nos metió en la OTAN. El 
referéndum fue otra cosa. Ese 
socialismo democrático respe
tando a fuerza de los votos tuvo 
como Presidente a un señor que 
había sido jefe nacional del Mo
vimiento y gobernador civil en 
la época franquista , lo que sella
ma un demócrata irredento sin 
entrar en diatribas de falso de
mócrata. Socialismo democráti
co que respetará por la fuerza de 
los votos a un señor al que die
ron un golpe de estado como pa
so al centro por detrás y que aho
ra será alcalde de los madrileños 
siendo su grupo, en la última re
válida, el menos votado con un 
8 % de los votos. 

- Porque no es cuestión de 
cronologías, sino de voluntades 
políticas y de ofertas de progra
mas. El socialismo democrático 
era la única oferta que llevaba un 
programa común para Europa 
sin que ello signifique que éste 
sea, para todos, el bueno, ni tam
poco el único. Los demás lleva
ban cada uno el suyo, y la bon
dad o maldad de su oferta es lo 
que los ciudadanos han votado. 
¿Y tú me lo preguntas? Mani
queos erais vosotros. ¿Y tú me lo 
preguntas? Prepotentes son los 
que no pueden. 

- Porque a este pueblo no le 
pueden estar ofreciendo falsas 
progresías. Tampoco hay un don 
de la ubicuidad ideológica. La 
oferta del socialismo democráti-. 
co fue extensiva desde un prin
cipio a los progresistas conserva
dores. Enlatar una mezcla com
puesta y heterogénea es ofrecer 
un producto falso. El ciudadano 
ya no se deja engañar. Quiere 
que cada uno se presente tal co
mo era. Sin complejos. Sin 
avergonzarse. 

- Porque el Parlamento 
Europeo no tiene competencias 

e 

sobre gobiernos estatales, pero sí 
redistribuye la riqueza para 
compensar las desigualdades y 
esto no lo harían lo mismo si hu
bieran ganado las derechas. Sí 
interviene en la equiparación de 
sectores económicos para no te
ner excedentes que perjudicarían 
el bienestar lo que a veces se tra
duce en compensaciones econó
micas como los 300.000 millones 
de pesetas que la agricultura es
pañola recibió recientemente o 
los bien conocidos FEDER en 
Alcalá. 

- Porque los partidos socia
les o socialdemócratas tienen una 
base social que son los sindicatos 
importando poco las desavenen
cias coyunturales cuando se tie
ne un objetivo común; de la mis
ma manera la derecha tiene unos 
apoyos sociales que le son infie
les con R .M. Entre los socialis
tas los hay tales , socialdemócra
tas y hasta marxistas que usan el 
marxismo como método. Por eso 
pregonan la unidad de la izquier
da poniéndose al lado de hom
bres de mente despejada como 
Aquille Ochato, líder de los co
munistas italianos. 

- No nos preocupamos ni de 
las mentiras ni de las verdades a 
medias de corte hitleriano que 
propagan los demás. El pueblo 
sabe que no es equiparable una 
diferencia ideológica con aquella 
que despeja a empujones quién 
se siente en el sillón a la que se 
dispute por un quíteme de ahí 
esas pajas. 

- Sabemos que hay servicios 
que funcionan mal , pero dígase 
a modo de ejemplo y no una 
mentira goebelinna a medias que 
en la sanidad hay cinco millones 
más de beneficiarios que en 
1982; dígase que por nuestras ca
rreteras circulan un millón de co
ches más que en esa misma fecha 
etc. etc. 

- No desconocemos que las 
tasas de paro son todavía muy al
tas , mas no obstante en 1982 se 
destruían un millón de empleos y 
hoy se crean diez veces cien pues
tos de trabajo aunque son nece
sarios todavía más , aún más , 

'--
para ese potencial de demanda imposible de · 1as viudas . Y Tú 
que ha pulverizado todas las también, Señor , descansa en 
previsiones. paz; y bien lo podrás hacer , por-

Hablando de España las gen- que siempre te llevas a los mejo-
tes de buena voluntad de la de- res. Así, cualquiera .. . 
recha conservadora no dan eré- Discúlpame, Señor, por lo que 
dito a · lo que ven sus ojos , o sea estoy diciendo. Yo sé que la ra-
tiene un líder de la derecha na- zón es tuya. Pero estas prisas , 
tural que es el señor Suárez , me- prisas , prisas por llevarte a Al-
jor dicho no tienen otro, y no só- varo , qué mal te las podemos 
lo no ejerce como tal sino que lo olvidar. 
desaprovechan en la imposible Yo, en el fondo, Señor, me si-
música de caminar por la senda go esforzando por creer que to-
de la izquierda, ya marcada pa- do lo haces bien. Pero ayúdanos 
so a paso desde hace muchos a los amigos de Alvaro a creer 
años . que todo lo estás haciendo bien . 

Pero ayuda , Señor , a Lourdes a 
Urbano BRIHUEGA ceer que todo lo estás haciendo 

bien. Incluso esto. 

Oración 
por Alvaro Toca Becerril 

No hay derecho, Señor . Le 
queríamos mucha gente ; y sólo 
Tú comprenderás por qué nos 
das este disgusto. 

No hay derecho, Señor. Le 
queríamos mucha gente; y Tú 
comprenderás por qué dudamos 
tantas veces de tus proyectos . 

No hay derecho, Señor. Le 
'queríamos mucha gente; y Tú 
comprenderás por qué pensa
mos , tantas veces , que es una 
burla todo eso de la vida y de la 
muerte. 

No te entiendo, Señor. No en
tiendo tu prisa por llevarte al Al
varo. No entiendo tu prisa por 
separarle de Lourdes; ni tu pri
sa por separarle de los amigos , y 
de las cosas ... Si le habías h echo 
un hombre pletórico de amor, re
ventón de afectos , despilfarrador 
de vitalidad. Si te volcaste con él , 
Señor, y le hiciste un hombre ca
rismático , ¿por qué esa prisa por 
llevarlo? ¿Por qué esa prisa, tan
ta prisa, prisa ... ? 

Te has pasado , Señor. Alvaro 
era genial , envidiable, seduc
tor ... Y yo , lo confieso ahora que 
lo has muerto , siempre quise pa
recerme a él. Te has pasado, 
Señor. 

Dale la paz a Alvaro , Señor. 
Dale a Lourdes , Señor, la paz 

Gracias , Señor. Y un fuerte 
abrazo para Ti y otro para 
Alvaro . 

Jesús CALVO 

El fallo del concurso 
de carteles de la fe ria 

Muchos de los concursantes a 
este concurso nos hemos visto 
sorprendidos por la adjudicación 
del premio a un cartel del cual , 
por lo menos el que esto escribe , 
no discute su calidad. Vaya esto 
por delante. 

La sorprea consiste en que en 
el anuncio de las bases para el 
mismo se dice textualmente:Los 
motivos haran referencia, necesariamen
te, a la ciudad, su historia, cultura o 
sociología actual,, . Pienso yo que el 
jurado tendrá que hacer autén
ticos milagros si desea mostrar al 
resto de los concursantes dónde 
figuran , en el cartel premiado , 
todas las referencias , ya que 
ellos , con mayor o menor forrtu
na , lo han plasmado en los que 
presentaron. 

No pretendo , ni mucho m e
nos , con esta nota recurrir al fa
llo. Sería absurdo. Lo único que 
me mueve es hacer constar aquí 
que una vez más los que han pre
tendido cumplir con lo estipula
do en las bases se han visto bur
lados . Quiero creer que ha sido 
un «fallo» humano de los que 

R MONTAJES ELECTRICOS 
E INDUSTRIALES • PARTICULARES • COMUNIDADES 
D CALEFACCION ELECTRICA POR ACUMULACION 

A AHORRE MAS DEL 60% EN EL CONSUMO ELECTRICO DE SU CALEFACCION 
. -ESTUDIOS Y PRESUPUESTOS GRATIS-

c/. Ronda Ancha, nº 17 - Teléfono: 888 48 12 - Alcalá de Henares 
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fallaron, al desconocer .o haber 
olvidado cuanto ponía en las ba
ses, que en su día fueron publi
cadas por este semanario. 

Y como soy totalmente enemi
go de lo que pudiera ser un anó
nimo, diré que concursé al mis
mo como aficionado, aunque co
nocía la competencia de profesio
nales. Mi nombre, Juan García 
Gómez, y para cualquier contro
versia, si la hubiere, deposito en 
esta redacción los datos necesrios 
sobre mi persona. 

Señor Director de PUERTA 
DE MADRID, le ruego dé por 
recibida esta nota. Su publica
ción o no está en sus manos. 
Gracias. 

Juan GARCIA GOMEZ 

Más austeridad con el 
dinero de los alcalaínos 

En la crónica del acto que se 
realizó el pasado día 23 en la 
Ciudad Deportiva, mi buen 
amigo Atila-no, redactor de esa 
crónica, decía con su habitual sa
gacidad que los salones de la Ciudad 
Deportiva estaban a tope. Claro que hay 
que tener en cuenta que la cena era gra
tis y para eso los españoles nos apunta
mos a la primera. 

En relación con esta cena, el 
grupo de concejales de Izquier
da Unida creemos que hubiese 
sido más justo que hubiese sido 
abonada por las personas que hu
biesen tenido interés en acudir a 
ella. 

Y ]o El Lancia Y-10 gusta a 
~a gente _d~ h?Y· inquieta, 

- ¡oven, dinarruca, como 
tú , a la gente que, como 

el Y-10, está de moda. Con un diseño que 
hace presente el futuro, el Y-10 en sus dos 
versiones -LX y Fila-, rompe con los 
moldes establecidos. 

Agil en ciudad y potente en carretera, 
el Y-10 te acerca a las cosas que gustan. 

DITALAUTO, S.A. 

Por eso, de los cuatro conceja
les de nuestro grupo sólo acudió 
uno, que fue nominado para que 
actuara en representación de 
nuestros electores en dicho acon
tecimiento, y los demás no acu
dimos conscientemente, ya que 
venimos diciendo en la Comisión 
de Hacienda desde hace varios 
meses que hay que manejar los 
fondos públicos, los dineros de 
los alcalaínos, con mayor auste
ridad y con más rigor. 

Esto no quiere decir que los al
calaínos no tengan que estar dig
namente representados en los ac
tos, con un mínimo de protoco
lo, pero eso es una cosa y otra la 
.parafernalia y los vinos, comidas 
etc. que organiza el equipo de 
gobierno, cada dos por tres y sin 

concesionario 

LANCIA 
Ctra . :\fadrid-Barcelona. km. 32.100 (esquina a calle Avila) 

Tlfs. 889 72 11 - 880 04 33 - 880 04 49 • 
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ningún rigor presupuestario. ~or 
eso, con humildad, pero con la 
firmeza. que da la razón de ver las 
insuficiencias que padecen los 
alcalaínos en sus ba-rrios abando
nados, pedimos un poco más de 
austeridad, señores gobernantes. 

Francisco GONZALEZ ADRADA 

De S.A., nada de nada 
En el número 1.152 de fecha 

1° de julio actual de PUERTA 
DE MADRID, comentando el 
resultado de los últimos comicios 
al Parlamento Europeo en Espa
ña, L. Javier Zurdo hace un aná
lisis que a mi juicio muy poco o 
nada tiene que ver con la reali
dad. 

Lo primero, el PSOE no es 
ninguna S.A., pues tiene bien de
finido su nombre y su identidad 
así como las personas con nom
bres y apellidos que lo dirigen y 
representan elegidos por sus afi
liados y no autodesignados. Una 
S.A. es una entidad que se dedi
ca a fabricar y vender sus pro
ductos después de comprar las 
materias primas u otras activida
des mercantiles. El PSOE no fa
brica ni compra ni vende (ni se 
compra ni se vende) y no alar
go más la copla, sino q~e está ba
sado en unos principios y en un 
programa que los exone a la opi
nión pública claramente y ésta 
los acepta o los rechaza con en
tera libertad, independiente
mente de que pueda o no cum
plirlos según las ciscunstancias y 
para ello está la oportunidad de 
reafirmar o no esa confianza en 
sus principios o programas. 

Se hace referencia a las esta
dísticas y en mi modesta opinión 
las estadisticas son unas verdades 
y unas mentiras a medias, pues 
hay por lo menos cuatro clases de 
mentiras; las hay grandes, pe
queñas, piadosas y estadísticas, 
pero cuando se habla de consu
mo de algún artículo o se mane
jan otros datos, renta per cápi
ta, población, etc., hay que ate
nerse a esa media estadística. Se 
dice que el programa que ha pre
sentado el PSOE no funciona, si 
llega a funcionar «apaga y vámo
nos», sin más comentarios. En 
cuanto a Administración creo 
que nos administramos correc
tamente y si no es así, las fatales 
consecuencias que ello conlleva 
las afrontamos nosotros y no las 
compartimos con nadie. De Mar
keting no entiendo nada. Recur
sos humanos, tenemos los que te
nemos y no por compra, sino por 
nuestra identidad y nuestra cre
dibilidad hasta el presente, en el 
futuro ¿qui lo sa? 

PUERTA DE MADRID 



En cuanto a éstos si mal no re
cuerdo, a raíz de las elecciones 
del 86 se decía por boca de un di
rigente centrista que este parti
do centrista crecía a razón de 
unos ocho mil afiliados por mes; 
si es así no debería quejarse por 
falta de recursos humanos. Refe
rente a las ventas ya he dicho an
tes que ni compramos ni vende
mos . Las siglas S.A. podrían 
aplicarse igual a otros partidos o 
coaliciones, pero eso sería ir más 
allá de lo absurdo. 

El socialismo, por medio de 
sus diferentes partidos, lo que 
propone y ofrece es libertad y esa 
libertad la queremos para todos , 
para los débiles y para los fuer
tes, pero no tomamos la palabra 
por la cosa, sino que esa libertad 
no ha de servir para uso y/o abu
so de ·esa libertad, pues queremos 
una libertad real estable, perma- , 
nente y no una libertad pura
mente nominal y en nombre de 
esa libertad reclamamos una or
ganización social, seria y respe
tuosa mutl}amente. El socialismo 
es una aplicación del apoyo mu
tuo a la política y a la economía 
y el fin socialista es la libertad, 
los medios y el fin no deben ir se
parados. El socialismo propone 
un cambio en el mecanismo so
cial, mas lo justifica como un me
dio de extender la libertad hu
mana. La organización social es 
la condición, no la antítesis de la 
libertad individual. 

Referente al eslogan «Con 
fuerza en Europa» quiere decir 
que entremos en Europa no por 
«narices» sino por la fuerza mo
ral que den las opiniones de los 
electores y creo que es un valio
so argumento porque el «Paso al 
Centro» puede interpretarse co
mo un imperativq que lo arrolla 
todo y en este momento los elec
tores en casi un 93 por ciento le 
han cerrado ese paso quedando 
en la orilla. En lo sucesivo ya 
veremos. 

En cuanto a TVE , lo hemos 
visto todos, han intervenido to
dos los representantes de las di
ferentes opciones que se presen
taban utilizando sin trabas los 
espacios y la duración que legal
mente les correspondía y todos 
han rebasado en algunos segun
dos dichos espacios. Resumien
do , no ha gustad? a algunos el re
sultado de las elecciones y no le 
demos vueltas , que si la tele, que 
si las compras que si las ventas 
etc. Los culpables del pinchazo 
centrista han sido los electo
res y el PSOE. 

La cuestión financiera o dis
ponibilidades económicas el 
PSOE tiene lo que puede tener y 
lo administra como cree conve
niente sin tener que recibir con
sejos de nadie ni dar explicacio
nes a nadie más que al Estado so
bre los gastos electorales y hasta 
la fecha lo ha cumplido escrupu
losamente. 

Sobre el programa presentado 
es el mismo que han presentado 
todos los partidos socialistas 
europeos y se ha distribuido y . 
explicado en la campaña electo
ral, especialmente por el cabeza 
de lista Fernando Morán, que en 
un 90 por ciento de todas sus in
tervenciones no ha hablado más 
que de Europa y las posibilida
des que tiene nuestro país de po
nerse a la altura del resto de los 
países de nuestro entorno, así co
mo de las dificultades que se pre- 1 

sentarán sin duda y no ha que
rido meterse en corrupciones, 
tráficos de influencias, compras 
y ventas etc. como han hecho 
otros candidatos y representan
tes. Podría ser más extenso, pe
ro el espacio tiene sus limitacio
nes y quizá haya ocasión de vol
ver sobre el tema o sobre algunos 
de los temas apuntados en este 
artículo. Así pues , de S.A. el 
PSOE nada de nada. 

Nicéforo VILLADANGOS 

HOTEL 
CAFETERIAS 

RESTAURANTES 

Contestación 
a Javier Zurdo 

ver que el PSOE ha conseguido 
más votos que la suma de los tres 
partidos que componen la oposi
ción municipal , que no olvida re
cordar que son mayoría en nues-

Amigo Javier: la inercia de tro ayuntamiento; a esta suma el 
unos días de vacaciones me ha- • CDS aporta la cifra más baja. 
bía desconectado de los temas de No me parece tampoco exacta 
la ciudad y no había leído tu ar- esa división por áreas que haces 
tículo «Societario-empresarial» de la empresa; entiendo que se 
en su momento. Ahora , con debe a la necesidad literaria en 
nuestra coincidencia en la polí- esa asimilación que haces de em-
tica, nos vemos mucho y ya sa- presa y PSOE que te permite la 
bes que me encanta charlar con- crítica ajena , siempre desde el 
tigo de Alcalá y de las mil y una Gurugú que son tierras foráneas. 
circunstancias que la envuelven. Puedo estar de acuerdo conti-
Que nos conocemos de tiempo , go en el titulito PSOE, S.A., si 
de aquellos años del Instituto tú convienes conmigo que el CDS 
-entonces sólo teníamos uno- , sería una empres<' indivivual con 
con su esqueleto de Ciencias que titulito CDS-Duque de Suárez . 
en rebeldías lúdicas asomaba la En un caso la titularidad de las 
cabeza por encima de la mampa- ideas políticas correspondería a 
ra y Dª Narcisa que se ponía po- los hombres y mujeres afiliados 
lolos para visitar las fábricas. al PSOE, en correspondencia 

Así que no veas en este comen- con la empresa social ; en el caso 
tario a tu artículo que titulas de tu partido esa titularidad co-
«PSOE S.A» otra cosa que no sea rrespondería a D. Adolfo Suárez, 
aclararte algunas incorrecciones en correspondencia con la em-
que cometes y , aunque preferiría presa individual. 
comentártelas tomando una co- • Que no conozcas el proyecto 
pa en este verano caluroso que del PSOE para Europa no quie-
nos acosa , también está bien ha- re decir que no exista, algunos 
cerio en PUERTA DE MADRID oradores han hablado de él con 
que siempre está abierto a las claridad en mítines del PSOE en 
opiniones de cada cual. Alcalá y siento que no te intere-

Pues bien, desde mi opinión sara nuestro programa y el ma-
tan subjetiva como la tuya, no nifiesto de los socialistas euro-
son estadísticas que el PSOE ga- peos . Sí conocerás la política lle-
nara las elecciones europeas en el vada a cabo por el gobierno de 
Estado español y en Alcalá de Felipe González y sus propuestas 
Henares. S~n resultados, pura de unidad monetaria y Carta So-
aritmética, suma de votos conse- cial al Consejo europeo. Estos 
guidos por las diferentes candi- hechos sí pueden darte pistas pa-
daturas , que como sabes fueron ra entender que el PSOE apues-
en nuestra ciudad 24.998 votos ta por la unidad de Europa en lo 
para el PSOE y 5.878 votos pa- económico y en lo político , por 
ra el CDS. la Europa social y de los ciuda-

Creo que confundes los son- danos . Por la aceleración de ese 
deos de intención de voto, don- proceso de unidad progresista ha 
de los sociólogos utilizan los mé- trabajado el gobierno en el este 
todos estadísticos, con los datos semestre de presidencia españo-
reales de unas elecciones, donde la del Consejo de Europa. 
no hace falta recurrir ni a la va- Pero pueden ilustrarte más al -
rianza ni a la desviación típica, gunas decisiones tomadas muy 
ni al tamaño de la muestra , para recientemente por el Gobierno y 

C / . CANOVAS DEL CASTILLO 4 
C / MAYOR , 5 ' 
PLAZA DE CERVANTES, 25 
CTRA. DE DAGANZO, KM . 1, 100 (El 

ALCALA DE HENARES 
Chorrillo) 

Reservas a los Tlfs.: 
880 99 85 
888 45 25 
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la comunidad, como en la entra
da española en el Sistema Mone
tario Europeo o la supresión de 
aranceles para todas nuestras ex
portaciones a Europa, que se 
adelanta tres años y medio a lo 
previsto. 

Por la misma razón de prestar 
poca atención a lo que hacen y 
dicen los demás no has debido 
de escuchar a D. Fernando Mo
rán hablar de Europa en la cam
paña electoral ni en años anterio
res. Recuerda que fue él quien 
negoció el acuerdo que nos inte
gró en Europa, algo que gobier
nos anteriores no habían podido 
hacer. 

Javier, dos puntualizaciones 
más y termino. En cuanto al es
logan «Con fuerza en Europa», 
en todo caso la fuerza de la ra
zón, que no otra, sí la vamos a 
tener y será un socialista espa
ñol, D. Enrique Barón, quien 
presida el Parlamento de Estras
burgo. Por último, un asunto te
levisivo, en el que la intransigen
cia del CDS no permitió que se 
celebraran los debates programa
dos y aceptados entre los líderes 
políticos. Había una razón de 
audiencia que las urnas han con
firmado reduciéndola. No po
díais actuar a la hora de las estre
llas, pero estabais en vuestro de
recho de no ser teloneros. 

En otra ocasión podemos ana
lizar la campaña europea del 
CDS o los pactos con el Partido 
Popular, que tan rentables os 
han resultado consiguiendo un 
alcalde, democrático por supues
to, con cortísimo apoyo en las ur
nas. No habéis salido mal del 
trato. 

Pero como estáis a ello, espe
ro con mis mejores deseos quo la 
clarividencia os guíe y acertéis 
en el diagnóstico que no precise 
un tratamiento terminal; enton
ces me lo cuentas y dejamos de 
escribir de lo ajeno. Un abrazo. 

Fernando ESPAÑOL PEREZ 

La acera de Roca 
Desde los años sesenta la ace

ra de Roca ha venido haciendo 
gala , sin quererlo, de su capaci
da acogedora. Cuando el sol era 
tibio y agradecido, los paseantes, 
los jubilados, los novios, en los 
veranillos de San Martín, en las 
mañanas domingueras o en las 
sobremesas de sol ratonero, ve
nían a pegar hebra en la que era 
solana oficial de la ciudad com
plutense. -Te espero en la ace
ra de Roca- se podía oír como 
una cita corriente. Y si manolo 
apretaba podía uno cobijarse ba
jo la fronda próxima del parque 
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O 'Donnell, fronda sin par que 
fue hasta llegados los setenta y 
pocos. 

Ofrecía la recientemente desa
parecida acera de Roca una ge
nerosa y fresca bancada de pie
dra a lo largo de su recorrido, 
frente a los torreones de ceño 
fruncido del Palacio Arzobispal 
v de cara al tráfico nacional. 
Ofrecía la acera de Roca, aunque 
de roca no fuese, un sólido pavi
mento rizado, y tal era su pres
tancia después de cumplidas sus 
tres décadas de existencia que , 
por ser obra de empresa privada, 
significaba, toda una provoca
ción. Y no otra cosa ha podido 
ser ya que, al llevar a cabo en sus 
aledaños obras a cargo de enti
dad pública, ésta ha aprovecha
do para sepultarla. Por lo que és
ta ha sido la noticia: la acera de 
Roca ha sido sepultada viva. 

Ofrecía la acera de Roca un es
pacio generoso y desaprovecha
do que se interponía entre el pe
ligro veloz de la calzada y la se
guridad garantizada de los peri
patéticos paseantes. Ofrecía la 
acera de Roca el espacio cabal, el 
bien escaso por el que suspiran 
los ciudadanos de aquella zona, 
y que sorprendentemente estaba 
allí, el espacio para depositar un 
instrumento insustituible en la 
vida moderna que se llama auto
móvil, el cual sólo genera obliga
ciones desde las citadas entidades 
públicas. 

La solución ha sido el enterra
miento, el desmonte. Yo os ase
guro que la acera de Roca resu
citará algún día por su sitio, por 
donde debe ir. La acera de Ro
ca, solana oficial, la de la banca
da corrida y la de seguridad 
peatonal. 

José César AL V AREZ 

Obstáculos en las aceras 
Sin poder evitarlo por la dis

tancia, hace unos días observé 
cómo un joven ciego , caminan
do por la acera, se ha encontra
do violentamente con una moto 
aparcada en medio de la misma. 
este joven diariamente acude a la 
estación del ferrocarril por un 
itinerario en constante cambio 
por obras en el Paseo de la Esta
ción y aledaños , con lo cual su 
desplazamiento está constante
mente entorpécido. 

Con frecuencia, por no decir 
diariamente, las aceras son inva
didas por todo género de obstá~ 
culos: motos , automóviles , faro
las, semáforos, vallas etc. Toda 
una manifestación de enciv ili
dad, insolidaridad y una sarta de 
epítetos que no mencionaré para 

ser más breve. El gesto de dolor 
e impotencia del joven inviden
te, además de verlo, lo he senti
do al tener que hacer yo mismo 
con frecuencia malabarismos so
bre un espacio teóricamente re
servádo al peatón. 

Aceras como la de la C/Cole
gios, invadidas en ambos lados y 
frente a frente por vallas , en una 
calle de doble dirección y la ne
cedad de muchos conductores, 
ponen en peligro la integridad 
del peatón, a la vez que son un 
claro ejemplo de insensatez mu
nicipal, porque son un peligro la
tente y las obras han estado pa
radas mucho tiempo. Por eso es 
conveniente informar al ciuda
dano que el responsable directo 
de muchos accidentes que se dan 
en las calles por aceras levanta
das , tapas de registro rotas , obs
táculos en la vía pública sin se
ñalizar , etc. etc., es el Ayunta
miento y como tal se le pueden 
reclamar daños y perjuicios y 
que está en obligación de abonar 
o afrontar. Por eso, en lugar de 
protestas «in situ>>, hay que ser 
más decidido y denunciarlo con 
efectividad. 

Anteriormente he hablado de 
incivilidad y vuelvo a ello para 
dar cuenta de que el espíritu ciu
dadano, tan devaluado, no está 
precisamente potenciado en la 
escuela, en la familia y mucho 
menos en los medios de comuni
cación que a veces utiliza la Ad
ministración para lanzar campa
ñas pseudomoralizantes cuando 
en realidad su actitud es total
mente contraria. 

Poco quedará de esta carta en 
la sensibilidad de muchos y eso 
es triste. Me imagino la cara que 
pondría el dueño de la moto al 
verla en el suelo y seguramente 
no se le habrá pasado por la ima
ginación que contra ella tropezó 
un ciego, que todavía con un ges
to de humor dijo: «De ésta no me 
muero». También podría haber 
tropezado cualquier vidente un 
poco despistado. Lo cierto es que 
cada día pensamos menos en los 
demás. 

Andrés MEDINA 

Sobre la falta 
de plazas escolares 
en enseñanzas medias 

En la asamblea mantenida el 
6-7-89 en la Casa de la.Juventud, 
la coordinadora de AP AS y la 
Asociación de Vecinos El V al , 
conjuntamente con los padres de 
los alumnos afectados por la fal
ta de plazas escolares en enseñan-

zas medias , manifestamos lo 
siguiente: 

1.- Estamos rotundamente en 
contra del doble turno , que afec
ta negativamente en el rendi
miento escolar, ya que esta situa
ción la venimos sufriendo reite
radamente en nuestro munici
pio. 

2.- Exigimos el cumplimiento 
de la moción presentada en el 
pleno del 20-6-89 y votada por la 
mayoría , reafirmándose en con
tra del doble turno. 

3.- Exigimos que se gestione 
urgentemente la carta de entidad 
jurídica del Instituto número 
VII, así como sus correspondien
tes dotaciones de profesorado y 
mobiliario . 

4.- Exigimos la solución al 
problema creado por la falta de 
terrenos y su solución, en turno 
de mañana, en locales sustituto
rios hasta la creación física de di
cho instituto en lugar adecuado. 

5.- Recordamos la problemá
tica creada con el prometido 
Instituto de FP , que-se encuen
tra en la misma situación en 
cuanto a los terrenos y ya está 
forzando el hacinamiento en el 
Instituto de FP del Camino de 
los Afligidos. 

Denunciamos asimismo la fal
ta de previsión y coordinación de 
las diferentes áreas del Ayunta
miento , que dan lugar a estas pe
nosas situaciones. 

Es incomprensible que , cuan
do el Instituto no se ha creado 
por clara incompetencia de los 
responsables municipales , se ar
gumente que se carece de compe
tencias para remediar el desagui
sado. 

Coordinadora de AP AS 
y A.V. EL VAL 

BAÑADORES 

Ai\..¡{f 
LENCERIA - CORSETERIA 
Trav . Lope de Figueroa , 5 

Frente a Casa de la Juventud 
(posterior) 

EMPRESA DE TRANSPORTES 
NECESITA 

CONDUCTORES 
PARA TRAYLER Y 4 EJES 

Y MECANICOS 
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A contraviento 

Morir en Madrid 
Dicen los que entienden de 

esto que vivir en Madrid -
Madrid capital- ya no es 
provechoso, ni moderno, sino 
sórdido y desesperante. De
masiados pedigüeños, dema
siada contaminación, dema
siado tráfico y demasiados 
«demasiados». 

Sin ir más lejos , los jóvenes 
leones de la política -que 
siempre han sido la vanguar
dia de esto de la «calidad de 
vida»- llevan ya años insta
lados en Majadahonda o Po
zuelo , según las siglas que fi
guran en la esquina superior 
izquierda de su carnet. Y los 
yuppies, aquejados todos de la 
benigna epidemia de coche 
«europeo»,. se han largado le
jos del corazón urbano de la 
ciudad a buscar vasitos capila
res periféricos por los que úni
camente circulan aceites bron
ceadores del factor 8 y hura
canitos controlados de aire 
fresco. Allí, por ejemplo, no 
llega el ruido del camión de la 
basura, ni la sangre viva y ca
liente de la aorta. 

Pero peor, mucho peor, que 
vivir en Madrid es morir en 
Madrid. La muerte -y sobre 
todo lo que hay inminente
mente después de la muerte 
madrileña- es una de las más 
asépticas , frías , detestables 
experiencias que el ojo sensi
ble del observador puede per
mitirse contemplar en los des
creídos -o desengañados
tiempos que vivimos. 

Ya el detalle de sacar el ca
dáver, aún tibio , de la casa en 
la que se ha dejado media vi
da colgada de las paredes y de 
las perchas del armario , para 
colocarle en el módulo c del 
tanatorio gigante de la M-30, 
al pie de un río enloquecido de 
vehículos , es toda una señal 
reveladora. Puede ser perfec
tamente posible que el difun
to -no importa quien sea
se vea obligado a ganar al trá
fico su última batalla después 
de muerto, en ese cinturón es
trangulador que tanto maldi
cen los camioneros. Y todo 
ello , para descubrir , a las 
puertas del cementerio, que 
hay muchísimos más Cides 
Campeadores y no queda otro 
remedio que pedir la vez y es
perar en la última fila de su 
vida. O la primera de su 
muerte, para ser más exactos. 

Sorprenderá a los acompa
ñantes del sepelio la vertigino-

sa rapidez con que el sacerdo
te de turno pronuncia un res
ponso escueto y rutinario, sin 
el menor matiz, desde una 
ventanilla, mientras el coche 
fúnebre atraviesa, sin dete
nerse , ese corto tramo de ora
ciones por el alma del falleci
do . Todo es breve, concreto, 
impersonal; de una tacañería 
espiritual que sobrecoge el 
ánimo de creyentes y agnósti
cos. Debe de ser tanta la mies 
y tan escaso el tiempo acorda
do entre ministros de Dios, 
funcionarios municipales y 
sindicalistas, que no hay más 
remedio que acelerarlo todo: 
las misas, las bendiciones, los 
responsos y el consuelo piado
so a los desconsolados familia
res. 

Todo sucede muy deprisa, 
como el movimiento de las 
imágenes del cine mudo. Si 
usted va por allí a cumplir con 
el compromiso de un conoci
do es muy posible que se con
funda de duelo y se encuentre 
a la vecina del tercero que llo
ra desconsoladamente, sin sa
ber con exactitud a quién. 

Cuando hacía apenas unos 
meses que había cumplido seis 
años , ví como el cuerpo de mi 
padre salía de nuestra casa ca
mino de un cementerio con las 
tapias recién ·enjalbegadas con 
cal blanca. Aunque a mí no se 
me permitió acompañarle, sa
bía que el ataúd era llevado a 
hombros por sus mejores ami
gos y que antes de ser enterra
do pasaría por un paseo som
breado de moreras y eucalip
tos del que me conocía al de
dillo el ruido de la grava al ser 
pisada por los acompañantes 
del entierro. Sabía, también, 
que le cubriría una losa con el 
nombre de la familia. 

Hoy día, los curas bendicen 
al muerto capitalino -que no 
es artista o político- con ges
tos veloces de especialista en 
apretar tuercas sobre una ca
dena de producción; luego , 
dos hombres vestidos de gris 
.le archivan en el nicho núme
ro 1.259 y le tapan con una lo
seta de marmolina sellada con 
silicona y unos tornillos de oro 
falso para que sus huesos no 
puedan escapar de allí y reen
carnarse algún día del milenio 
que viene én vaca lechera o 
ruiseñor. Así no hay manera 
de ir al cielo. Morir para ver. 

Sergio COELLO 
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Gacetillas complutenses 
Aclaración a una errata 

En ocasiones, las erratas pa
recen demostrar especial predi
leción por las partes del texto en 
las que pueden crear mayor 
confusión; esto es precisamen
te lo que ocurrió en el artículo 
dedicado a Pedro Laynez, en el 
que la desaparición de una línea 
trastocó por completo la rela
ción de libros en los que este 
autor publicó algunas de sus 
poesías hasta hacerla ininteligi
ble. Leamos como debería ha
ber sido: 

«De hecho, tan sólo consegui
ría ver impresos un soneto en 
las Obras de música de tecla, ar
pa y vihuela, de Antoino de Ca
bezón (1578), el prólo~o y otro 
soneto en la traduccion de las 
Luisadas de Camoens (1580), y 
un nuevo soneto en ese mismo 
año en el Tesoro de poesía de 
Pedro Padilla». 

Arboles y contenedores 
Quizá no se pueda establecer 

nítidamente todavía una relación 
causa-efecto entre los contenedo
res y los árboles tronchados; pe
ro lo cierto, es que en estos últi
mos días han sido dos los árboles 
que han sufrido las consecuencias 
de la vecindad de estos artefactos , 
lo que hace cuanto menos reco
mendable la iniciativa de indagar 
qué es lo que ocurrió siquiera pa
ra evitar que estos accidentes 
vuelvan a repetirse en el futuro. 
Y, en la hipótesis.de que hubiera 
responsabilidades claras, tampo· 
co estaría mal que el ayuntamien· 
to obrara en consecuencia. 

Los accesos 
de la universidad 

La universidad, sin duda el or· 
ganismo más ágil y activo de 
nuestra ciudad, ha iniciado re
cientemente un plan de mejoras 
de los accesos al campus de la ca· 
rretera de Meco. Fruto de esta 
iniciativa, ha sido ensanchado el 
acceso que ya existía en la curva 
de la Hípica, acceso que es com
partido también por la Ciudad del 
Aire, y ha construído uno nuevo 
pasado el cruce de la variante de 
la carretera general. Mi enhora
buena, pues, y que cunda el ejem
plo: lugares susceptibles de mejo
ras urbanísticas no escasean pre
cisamente en Alcalá. 

Los accesos 
de la estación 

Hace algún tiempo, con mo
tivo de la apertura de la nueva 
estación, comenté el precario es-
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tado en el que se encontraban 
los accesos de la misma. Hoy, 
varios meses después, poco o 
nada es lo que se ha mejorado: 
el acceso desde el paseo de la Es
tación continúa privado de ace
ras e invadido por los coches , la 
calle que enlaza este paseo con 
la calle del Muelle amén de es
trecha se inunda cada vez que 
llueve y, por el lado del campo 
del Angel, los accesos a la esta
ción son totalmente tercermun
distas para los peatones e inexis
tentes por completo para los vehí
culos . ¿Tan difícil resultaría di
señar unos entornos dignos y có
modos, por ambos lados , de la es
tación en vez de tanto hablar de 
esos maravillosos intercambiadores 
modales de transporte que nadie sabe 
ni lo que son ni siquiera los que 
significan? 

Una acera ocupada 
En la esquina de la avenida de 

Madrid con la calle de Andrés Sa
borit, existe desde hace tiempo 
una tienda de motos. Esta tienda, 
de forma bastante habitual, acos
tumbra a sacar las motos a la ca
lle ocupando buena parte de la 
acera en la que está situada. Y, 
aunque la acera es relativamente 
ancha, el número elevado de mo
tos que sacan a tomar el sol es tal , 
que las mismas acaban entorpe
ciendo de una manera importan
te el paso de los peatones por la 
aludida acera que , si no me equi
voco, es de todos y no sólo de las 
motos. 

Los autobuses urbanos 
Si dibujamos en un plano de 

Alcalá los recorridos de las dife
rentes líneas de autobuses urba
nos, podremos comprobar dos co
sas: Primero, que todas ellas des
criben unas vueltas considerables 
supongo que buscando enlaza,r el 
mayor número posible de barrios. 
Segundo, que ninguna de las mis
mas discurre por nuestro princi
pal eje vial , la Vía Complutense. 

Esta situación, que era relati
vamente lógica cuando esta larga 
calle era toda vía la carretera na
cional 11 , no lo es ahora en abso
luto. Imagínense una línea de 
autobuses que partiendo digamos 
del cruce de Liade llegara hasta 
el semáforo de la calle A vila dis
curriendo siempre por la Vía 
Complutense; podría ser muy in
teresante de cara a la potenciación 
del transporte colectivo en nues
tra ciudad, puesto que enlazaría 
de una manera rápida distintos 
barrios , hoy bastante mal comu
nicados , entre sí y con el centro 
de la ciudad, muy cercano a esta 
calle en la plaza de Atilano Casa
do y la puerta de Mártires. 

José Carlos CANALDA 

¡ADELGAZA ... 
Y VIVE PLENAMENTE 

TU VERANO ... ! 
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CENTRO DE ADELGAZAMIENTO ACELERADO 

TE RECUERDA QUE AUN ESTAS 
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BIEN CON TU BAÑADOR. 
iVEN Y PIERDE DE 600 CRS. A 
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Sin hambre , sin pastillas, sin gimnasia y definitivamente 
100 Centros en Europa, 12 años de experiencia. un método y 
unos productos franceses exclusivos son nuestro mejor aval. 
Llame inmediatamente al 882 08 63 ó visítenos 
en Navarro Y Ledesma, 6 (bajos Delegación de Hacienda) 
Presentando este anuncio 2 sesiones de su tratamiento GRATIS. 
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• Instalaciones Comerc ia les 

Mamparas divisorias en aluminio y madera 

-PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO-
Ctra. Madrid-Barcelona, KM. 28,300 

Polígono Camarmilla - Nave 51 
Teléfono: 881 93 77 
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... 

CAFETERIA • BAR • ·• 
Platos combinados 

COMUNIONES - CONGRESOS - CONVENCIONES 
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.., 
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Elipe, S.A. 
• Provectos • 

• urbanización • 
• Rehabilitación • 
• construcción • 

el. Angel, 5 
ALCALA DE HENARES 

. Tlfs: 889 34 70 
889 34 62 

SERVICIO DE SECRETARIAS 
A EMPRESAS: Mecanógrafas, Operadoras ... 

MECANOGRAFIAMOS 
CUALOUIER TEXTO -·-

TESIS, TRABAJOS DE CLASE, PROYECTOS, 
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-----s.A.-· 
el . Mayor, 28 - 1° - Tlf. 889 11 45 
U unto al Banco de Comercio) 
ALCALA DE HENARES 

INGENIERIA. ASESORAMIENTO Y MONTAJE DE INSTALACIONES DE 
PROTECCION . DETECCION Y EXTINCION DE INCENDIOS 

INSTALACIONES DE CALEFACCION 

ASESORAMIENTO CONTRA INCENDIOS, S.L. 

LA.SECC>I~ 1 
REX - 46 

VENTA, INSTALACION Y MANTENIMIENTO DE: 
Extintores, puestos de agua, sprinkler, hidrantes, columnas secas, 
detectores iónicos, termovelocimétricos y de monóxido de carbono. 

Taller: Ctra. Meco a Camarma. km. 0 ,26 
Oficina: c/. Pescadería , 11 - Alcalá - Telf.: 880 12 67 

.,~. 
CAlff&<;CIOM 

• CALDERAS • INSTALACIONES DE GAS • QUEMADORES 
• GRUPOS DE PRESION • MANTENIMIENTO 
-carnets autorizados-

Oficina: San Marcos, 19 y C/. Nuevo Baztán, 56 -Tlfs. 880 12 82 - 880 10 04 
Talleres: Río Canmares, s/nº Alcalá de Henares 

se compran SOLARES 
y/o CASAS VIEJAS 
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Calle de Nuevo Baztán Co:oozamos nuestras calles la alcalaína de Santiago en 
1503. Aunque llegó a po
seer municipio propio, és
te fue suprimido .y el pue
blo incorporado, como que
dó comentado, al vecino 
municipio de Villalbilla. 
Dada su carencia de ayun
tamiento me ha sido impo
sible conocer su pobla
ción actual , que debe de ser 
relativamente alta a causa 
de las cercanas urbaniza
ciones; a principios de si
glo tenía alrededor de 100 
habitantes que, mediado el 
mismo, habían descendido 
hasta los 77. La calle alca
laína que lleva su nombre , 
por último , es vecina de las 
anteriores. 

Comenzamos esta sema
na con una de las poblacio
nes más interesantes de 
nuestra comarca y también 
de las más recientes, Nue
vo Baztán, un lugar (ni si
quiera es villa) construido 
de nueva planta a princi
pios del siglo XVIII. Esta 
calle, por cierto, está situa
da en el barrio del Chorri
llo entre las avenidas de 
Daganzo y del Doctor Ma
rañón. 

Por José Carlos CANALDA CAMARA 

Corrían los primeros 
años del reinado de Felipe 
V, el primer rey Borbón, 
cuando Juan de Goyene
che, un noble navarro 
oriundo del valle del Baz
tán, decidió fundar un po-

. blado de nueva planta en 
unos terrenos de su propie
dad situados entre las villas 
de Pozuelo del Rey y La Ol
meda de la Cebolla (hoy de 
las Fuentes), en plena alca
rria al~alaína a veinte kiló
metros de nuestra ciudad. 
Para ello encomendó su 
trazado nada menos que a 
José de Churriguera, que di
señó no sólo el importante 
conjunto monumental for
mado por el palacio, la igle
sia y las plazas , sino tam
bién la totalidad del 
pueblo. 

Realizada la obra entre 
los años 1709 y 1718, fue
ron traídos colonos al nue
vo pueblo para poner en 
marcha la economía del 
mismo, la cual estaba basa
da principalmente en las 
fábricas de tejidos y vidrios 
que instituyó Goyeneche en 
un claro precedente de la 
etapa ilustrada de finales. 
de ese siglo. 

Sin embargo, una vez fa
llecido Goyeneche las fábri
cas se acabarían arruinan
do provocando la decaden
cia del pueblo, ahora con
vertido en una pequeña lo
calidad agrícola. Véase, 
así, cómo los 257 habitan
tes de 1786 pasaron a ser 

306 en 1900, 298 en 1950, 
199 en 1970 y 514 en 1986. 
El importante aumento de 
población de estos últimos 
años es debido a la cons
trucción de varias impor
tantes urbanizaciones en su 
término municipal, como 
la de Eurovillas. Reciente
mente, también , se ha 
anunciado la restauración 
del deteriorado palacio y la 
instalación en él de unas 
dependencias docentes de 
la comunidad autónoma. 

Calle de Loeches 
Situada a once kilóme

tros al sur de Alcalá en ple
no corazón de la Alcarria 
complutense, la villa de 
Loeches es una de las más 
importantes poblaciones de 
toda la comarca alcalaína. 
Aun cuando sus raíces se 
hunden con toda probabi
lidad en las épocas prerro
manas , Loeches se configu
raría como población tras 
la reconquista apareciendo 
en el Fuero Viejo como per
teneciente a la jurisdicción 
alcalaína. Años más tarde, 
en 1555, durante el reina
do de Carlos 1, alcanzaría 
Loeches el título de villa y 
la consiguiente emancipa
ción de Alcalá; pero sería el 
conde-duque de Olivares, 
el famoso valido del rey Fe
lipe IV, quien, propietario 
del señorío de la villa, hi
zo entrar a Loeches en la 
historia construyendo allí 
un palacio (hoy desapareci
do a excepción de la ,porta
da) y un convento de domi
nicas en el que fueron en
terrados él y su esposa. 
Años más tarde la casa de 
Alba heredaría la propie
dad construyendo anejo a 
la iglesia del convento un 
panteón para los miembros 
de la misma. 

COYCON, S. L. 
TRANSPORTES - EXCAVACIONES 

MOVIMIENTO DE TIERRAS 
C/. Coruña, 16 
Telf.: 882 01 49 

ALCALA DE HENARES 
(Madrid) 
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No acaba aquí el patri
monio arquitectónico de 
Loeches, complementado 
por otro convento de car
melitas fundado en 1596 y 
la magnífica iglesia parro
quial, desgraciadamente 
destrozada en parte por 
una reciente y criticable 
restauración. 

No podemos tampoco 
dejar de comentar los otro
ra afamados y hoy abando
nados manantiales de aguas 
medicinales existentes en la 
villa, hoy próspera merced 
a la agricultura y a las in
dustrias cerámicas. En 
cuanto a su población , ésta 
era de 916 habitantes 
en 1900, 918 en 1950, 
2.209 en 1970 y 2.076 en 
1986. Alcalá, por último , 
recuerda a esta villa de su 
comarca en una calle del 
barrio del Chorrillo. 

.Calle de Los Hueros 
Los Hueros, antigua Gu

fia , es un pequeño poblado 
situado a cuatro kilómetros 
y medio de Alcalá, a muy 
poca distancia de la cuesta 
del Gurugú , y pertenece 
administrativamente al 
municipio de Villalbilla. 
Aunque el núcleo del pue
blo es muy pequeño, en sus 
cercanías se alzan varias 
urbanizaciones tales corno 
la del Gurugú o la del Zu
lema; también le pertenece 
(o le pertenecería, si forma
ra municipio propio) la me
seta superior del cerro del 
Viso, en la que se alza el so
lar de la primitiva Complu
to. 

Los Hueros figura como 
una de las veinticinco villas 
sobre las que extendía su 
jurisdicción el Fuero Viejo 
de Alcalá, y su parroquia 
de Nuestra Señora de la 
Antigua fue anexionada a 

Calle de La Olmeda 
de las Fuentes 

También se encuentra , 
como las anteriores , en el 
triángulo formado por las 
avenidas de Daganzo y 
Doctor Marañón y el arro
yo camarrnilla , y nos re
cuerda a otra de las villas 
vinculadas histórica y geo
gráficamente con Alcalá ya 
desde los tiempos del Fue
ro Viejo. 

La Olmeda de las Fuen
tes, hasta hace unos años de 
la Cebolla, es una pequeña 
villa alcarreña situada a 22 
kilómetros de Alcalá no 
muy lejos de Nuevo baztán 
y de Pezuela de las Torres , 
cercana ya al valle del río 
Tajuña al que se asoma 
merced al arroyo de la V e
ga, que riega su término. 
Su fundación data del siglo 
X y obtuvo el título de vi
lla en 1565 bajo el reinado 
de Felipe 11. Siendo su eco
nomía fundamentalmente 
agrícola, su población ha 
experimentado un impor
tante descenso al pasar de 
los 492 habitantes de 1900 
a los 420 de 1950, los 182 
de 1970 y los 131 de 1986. 

J.C.C.C 

EMPRESA LIDEREN AUTOMATISMOS Y MANDOS 
ELECTRONICOS, SITA EN ALCALA DE HENARES 

PRECISA 

1 TECNICO·COMERCIAL 
CON EXPERIENCIA EN EL CAMPO DE VENTAS 
E INTRODUCCION DE PRODUCTOS A CLIENTES. 

Interesados escribir curriculum personal y profesional así co
mo el teléfono de contacto a la siguiente dirección: 

APRIMATIC 
C/. Avila, nave 2& • 28801 Alcalá de Henares 
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Aunque hace un año hubo una tendencia a cerrarla 

La Cas~ de Socorro cada vez tiene mayor actividad 
Durante el primer semestre de ,989 ha atendido 4.374 casos 

La Casa de Socorro de Alcalá 
ha tenido que efectuar 4.374 in
tervenciones en lo que va de año, 
concretamente en el primer se
mestre, desde el 1 de enero has
ta el 30 de junio, lo que supone 
un sensible incremento respecto 
a años anteriores. Con estas ci
fras tenemos una media de 730 
casos al mes, lo que también da 
una media de casi 25 atenciones 
al día. 

Un hecho a tener en cuenta es 
que últimamente se han remiti
do algunos casos desde el hospi
tal de Alcalá por rio ser compe
tencia del mismo, sobre todo en 
lo que atañe a intervenciones de 
cirugía menor. Desde que se 
inauguró el hospital de Alcalá, 
debido a un mal entendimiento 
por parte de los ciudadanos de lo 
que son las urgencias hospitala
rias,este servicio había llegado a 
límites muy importantes de satu
ración. Otro motivo por el que 
los ciudadanos han acudido en 
masa a los servicios de urgencia 
del hospital ha sido por las defi
ciencias presentadas en las ur
gencias de atención primaria. 
Sin embargo, según los datos que 
nos proporcionan, la casa de so
corro, además de mantener el ni
vel de atención, lo ha incremen
tado ligeramente desde que se 
inauguró el hospital, a pesar de 
que en detereminados momentos 
se ha llegado a cuestionar su fun
ción desde la Comunidad de Ma
drid, de quien depende el perso
nal médico de este centro. 

Desglosando las cifras por me
ses, nos encontramos que en ene"
ro se atendieron 584 casos, 626 
en febrero, 773 en marzo, 697 en 
abril, 849 en mayo y 845 en ju
nio, lo que suma en total los 
4.374 casos que mencionábamos. 
Comparando esta cifra con las de 
otros años , tenemos 9ue en 1988 
se atendió en el primer semestre 
a un total de 3.691 casos , y en 
1987 a 4.117. 

El concejal delegado de Salud 
en el ayuntamiento de Alcalá, Jo
sá María Irastorza, hizo una va
loración de estas cifras para 
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- Esta valoración debería te
ner al menos dos lecturas. En la 
medida en que la Casa de Soco
rro no tuviera que intevenir co
molo viene haciendo hasta la fe
cha querría decir que nuestros 
conciudadanos de Alcalá por 
motivos de fuerza mayor no ten
drían que venir a la Casa de So
corro. Esa sería la primera lec
tura. La segunda es la confian
za que los alcalaínos tienen en 
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la casa de socorro ante situacio
nes de urgencia. En época vera
niega, queramos o no, se da un 
incremento de esos pequeños ac
cidentes que ocurren a diario y 
buena prueba de ello es que 
estadísticamente, tomada la re
ferencia de años anteriores, ve
mosque a medida que entramos 
en los meses de primavera y de 
verano el apoyo que da la casa 
de socorro en cuanto a actuacio
nes es superior al que se presta 
en otras épocas del año. 

También hay que tener en 
cuenta el emplazamiento que tie
ne, que está en pleno centro de 
la ciudad y es mucho más fácil 
y cómodo acceder a la misma 
que tener que trasladarse a cual
quier otro centro de atención. 
Las urgencias del centro de sa
lud Luis Vives tienen un carác
ter básicamente nocturno y la 
casa de socorro las realiza a 
cualquier hora del día. 

Irastorza no estaba muy de 
acuerdo en que la casa de soco
rro venga a ser como un cajón de 
sastre en lo que se refiere a las 
atenciones que realiza, y que eso 
pudiera desprestigiarla. 

- No lo comparto. La casa de 
socorro tiene un prestigio supe
rior al que podía tener antes, y 
no es que antes estuviera des
prestigiada, sino que en la ac
tualidad hay un excelente cua
dro· médico y de ATS y eso le da 
credibilidad en el ciudadano. 
Efectivamente se trata de un co
lectivo marginal pero que es mi
noritario, el clásico individuo 
que aparece con intoxicación 
etílica por ejemplo y que viene 
a parar a la casa deSoc:orro. Pe
ro es una minoría. La credibili
dad que tiene esta j.nstitUción es 
infinita. 

La pregunta dirigida al conce
jal de Salud iba relacionada con 
esos momentos de tensión que se 
vivieron en la casa de socorro so
bre su posible desaparición. En 
concreto, queríamos saber en 
qué medida apoya el ayunta
miento a la casa de socorro. 

- Basta la fecha se viene de
mostrando que el ayuntamiento 
apoya a la casa de socorro. Lo de 
su posible desaparición viene 
unido al hecho de que la norma
tiva en vigor no prevé la existen
cia de estos centros en determi
nadas poblaciones. Buena prue- · 
ba de ello es que en la comuni
dad de Madrid han sido numero
sas las poblaciones que han 
prescindido de ellas, incluyendo 
la propia capital, donde hay dis-

tritos que las siguen mantenien
do pero hay otros que las han 
desmantalado por su proximidad 
a los centros de atención del In
salud. De nuestra experiencia en 
Alcalá, yo sigo manteniendo que 
la casa de socorro nos es muy 
necesaria por una razón sobre 
todo. Si el servicio de urgencias 
que depende de la dirección pro
vincial del lnsalud hubiera teni
do esa infraestructura necesaria 
-ya se van notando mejoras en 
ese sentido-, es muy posible 
que el ciudadano no usara la ca
sa de socorro como la utiliza. 

La siguiente pregunta tenía 
que ver con la aportación del 
ayuntamiento a la casa de 
socorro. 

- La aportación no es sóla
mente en medios humanos, que 
es una partida que se carga al 
capítulo 1, de personal; concre
tamente el ayuntamiento dota a 
la casa de socorro de cinco con
serjes y un oficial mayor; tam
bién hay una aportación de tipo 
.económico que está cifrada en 
2.750.000 pesetas para este año, 
que es un dinero destinado a la 
compra de medicamentos, ven
das, material que necesita la ca
sa de socorro. 

lrastorza no cree que esta can
tidad sea muy pequeña para la 
funcionalidad que tiene: 

- Concretamente estamos 
cubriendo con este presupuesto 
las necesidades de la casa de so
corro. Es desde luego una bue
na gestión por parte de quienes 
gobieman la casa. 

Durante muchos años la casa 
de socorro estuvo situada en un 
viejo caserón de la calle de San 
Bernardo, donde se destacaba la 
amplitud. Hace varios años que 
se trasladó a su actual ubicación, 
el número 13 de la calle de San
tiago, en el edificio del Centro 
Municipal de Salud, en un espa
cio muy reducido. Dada la fun
cionalidad que tiene , pregunta
mos al consejal sobre la posibili
dad de que el ayuntamiento fa
voreciera la expansión de la ca
sa de socorro . 

- Esto es muy relativo. Nos 
lo va a dar la propia dinámica de 
futuro, pero la lógica es que es
te tipo de competencias las ten
clrút. que desarrolar el lnsalud o 
la comunidad de Madrid. Yo no 
veo ni a corto ni a medio plazo, 
porque se ha barajado muchas 
veces la posibilidad de desnian
telamiento de la casa de socorro 
y esto no es nuevo, que esto va
ya a ocurrir. Pero también debe
mos apoyamos en otras insittu-

José María lrastorza 
Concejal de Salud 

ciones de tipo sanitario, pero 
mientras esto no ocurra la casa 
de socorro va a seguir funcio
nando. 

A lrastorza le es difícil valo
rar si las instalaciones actuales 
son las más adecuadas, dado el 
volumen de casos que atienden. 

- Es muy dificil de valorar. 
Haciéndose uno la autocrítica, 
nada es grande ni nada es pe
queño, es decir, tendrías que 
buscar una superficie idónea pa
ra poder ubicarla. El problema 
es que ahora mismo en el centro 
de la ciudad tenemos muy pocos 
emplazamientos donde ubicar 
un centro de estas característi
cas, por la propia dinámica y por 
la propia legislación actual. Co
moya he indicado, en otros mu
nicipios se ha desmantelado; 
aquí, por la incidencia que tie
ne, no se puede, ni se debe, ba
jo mi punto de vista, desmante
lar. Evidentemente las instala
ciones actuales no son las que 
había en el viejo caserón junto 
a la plaza de las Bemardas. Pe
ro la casa de socorro sigue dan
do un servicio importante al ciu
dadano de Alcalá. 

¡GRAN OPORTUNIDAD! 

VENDO LOCAL 
COMERCIAL --

AcoND1c10NAno PARA PUB 
Junto a nuevo Ambulatorio. 

En construcción. 

Teléf.: 882 42 54 - llamar 
a partir de las 8 de la tarde. 

SE VENDE 
• Granizadora Granita mode

lo CL 8x.3 Mixta. 
• Freidora Jemi. 
• Aspiradora semigrande. 

Tlf. 886 06 79 
Llamar de 2'30 a 5'30 horas 
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En un escrito elaborado por su coordinador 

IU DENUNCIA COMO BOCHORNOSO 
EL ESTADO DE LA CIUDAD 

En un escrito que ha sido elaborado por Joaquín Arias Abengózar , coordinador de Izquierda Unida 
en Alcalá , se afirma que el estado de la ciudad es bochornoso tanto en lo que se refiere al tráfico como 
a la limpieza, al equipamiento urbano, al alumbrado y al arreglo de aceras y vías públicas. El texto 
de este escrito-denuncia es el siguiente: 

El estado de deterioro al que 
está llegando nuestra ciudad nos 
lleva a denunciar públicamente 
estos hechos. Servicios esencia
les de la ciudad, como son el trá
fico, la limpieza, el alumbrado, 
el mantenimiento del mobiliario 
urbano, aceras y vías públicas 
es totalment,e un desastre. 

Tráfico 
Hace varios meses que se en

cargó¡ un estudio para mejorar 
este servicio. Pues bien, la situa
ción en que nos encontramos no 
necesita comentarios, con la úni
ca perspectiva de empeorar, si 
no se planifica debidamente la 
ejecución del Plan de Aparca
mientos. 

Limpieza 
El los últimos meses se había 

notado una leve mejoría, des
pués de que nuestro grupo de 
concejales hiciese una propues
ta al concejal de Medio Ambien
te para que, si en el plazo de seis 
meses no mejoraba este servi
cio, debería dimitir. 

Este concejal ha mejorado du
rante unos meses este servicio, 

pero otra vez la ciudad está en 
unas condiciones de limpieza 
lamentables. 

Otra cuestión a añadir al pro
blema es la de que el servicio de 
contenedore$ no está dando los 
resultados eaperados por· todos. 

Equipamiento urbano 
El estado de bancos, jardine

ras, papeleras, farolas, fuentes 
públicas, rótulos de monumen
tos históricos y otros elementos 
ornamentales es vergonzoso. 

Alumbrado 
de las vías públicas 
La partida prevista en los pre

supuestos, como ya manifestó Iz
quierda Unida a la hora de ela
borar los presupuestos munici
pales para el año 1989, era a to
das luces -nunca mejor dicho
totalmente insuficiente, por lo 
que habrá de hacerse una modi
ficación de partidas en el presu
puesto para hacer frente a tan 
imperiosa necesidad. 

LJI V JIDO Y ENGRASE «JILCJILJI» 
REPARCAR-ALCALA, S.A.L. 

Arreglo de aéeras 
y vías públicas 
Izquierda Unida propuso en 

los presupuestos del 89 cien mi
llones de pesetas, más otros 
ochenta millones para asfaltado 
de calles. Al final estas dos par
tidas sumaron un total de ochen
ta y siete millones, que es por 
completo insuficiente como se 
está demostrando. 

El informe que ha sido presen
tado por los servicios técnicos 
municipales, aun siendo bastan
te completo, todavía es insufi
ciente. Este estudio se puede va
lorar en unos doscientos veinte 
millones aproximadamente, 
mientras que las clispf?siciones 
económicas para estos f°mes no 
llegan a los sesenta millones. Sin 
embargo, sí hay dinero para to
ros, viajes comidas y fiestas pa
ra tortura, eso sí, con alegria, a 
los pensionistas y jubilados 
alcalaínos. 

IU va a proponer una modifi
cación de partidas en los presu
puestos para atender aquellas 
calles que ya no pueden eaperar 
más, a la vez que va a exigir en 
los presupuestos del 90 •<Unos 
presupuestos expansivos» en es
tas áreas, con una cantidad de 
dinero suficiente para que todas 
estas calles que propone la sec
ción técnica de obras, los grupos 
políticos, las delegaciones de 
distrito, entidades vecinales y 
comunidades de vecinos, pue
dan ser arregladas y hagan de 
Alcalá de Henares una ciudad 
digna de su historia y de sus 
habitantes. 

• SERVICIO DE ENGRASE, CAMBIO DE ACEITE, FILTROS, BUJIAS Y MONTAJE DE ACCESORIOS Poi. ·JDBP1 .. 

• LAVADO INTERIOR y EXTERIOR COMPLETO DE su VEHICULO PEUGEOT 
TALBOT 

• REVISION DE LUCES Y REGLAJE DE FAROS • CARGA Y COMPROBACION DE BATERIAS 1------' 

Abierto de lunes a sábados todo el día. 
POLIGONO INDUSTRIAL ce I» - Calle B Nave 16 - ALC.ALA DE HENARES 
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JULIO 
6 ............ 26.283 

Día 7 ........•... 1.705 
Día 10 ............ 94.151 
Día 11 ... . .. . . . . . . 2.284 
Día 12 ............ 60.190 

barsánchez 
Plaza Ramón v Cajal. 1 

Teléf. 88601 77 

MECO: B pueblo más dis11nt1 
del mar. 

MARISCO FRESCO 
~EMPRE ENCONTRARA 

~·RJBL1d'oAD 

ARTE EN ROTULACION 

Pintura y Decoración de 
toda clase de vehícul~. 

. · llf. 888 02 93 
San Diego, 9 - Alcalá 

27 años de artesanía al 
servicio de nuestros clientes 

SE NECESITA 

HEMBRA DE 
BOXER 

PARA CRUZAR CON MACHO 
PURA RAZA. 

Teléf.: 882 42 54. 
Llamar a partir de las. 8 

de la tarde 

~~ C/. Azucena, 1 
.r~ (Edificio, 4 Caños) 
OM~ Tls. : 880 00 13 

il§@iel:illt·!;it·I SSO OO 41 
Alcalá de Henares 

VENDE PISO 
Zona Plaza de Toros 

80 m/2. 
4ª Planta. Sin ascensor 
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El nuevo capitán de la 
Guardia Civil 
se marchó de Alcalá 

El capitán dqn Manuel Gejo 
Andrés , que ha mandado la com
pañía de la Guardia Civil de Al
calá de Henares durante un mes , 
ha pasado destinado con carác
ter voluntario a la comandancia 
de la Guardia Civil de Salaman
ca. De momento no ha sido de
signado nuevo capitán para Al
calá. El capitán Gejo Andrés , de 
50 años de edad, tomó posesión 
de su cargo el día 8 de junio. Vi
no aquí al ser ascendido , proce
dente de Alba de Tormes, y ha 
sido su deseo solicitar destino a 
su lugar de procedencia . 

El domingo se inauguran 
las piscinas del parque · 

Para el domingo día 16 de ju
lio a Jas 11 de la mañana está 

. prevista, <iegún nos comunican 
del ayuntamiento, la inaugura
ción de las piscinas situadas en 
el Parque O'Donnell. 

SE VENDE 

PISO 
- C/. Portilla. 
- 80 m/2. 
- 3 dormitorios, 1 baño. 

Información en: 

ES 
Vía Complutense , 24 

ALCAL:\ DE HENARES 
Tlfs .: 880 25 12 · 880 25 96 

Hace un par de semanas ya 
anticipábamos que la puesta en 
funcionamiento de las piscinas 
tendría lugar hacia el diez de ju
lio , según nos había dicho Ma
cías . Así pues, será el 16. Por 
cierto que el propio Macías ha 
prometido -o amenazado , se
gún se mire- con presentarse en 
bañador para darse un buen cha
puzón inaugural. 

También dice que ha invita
do, y espera que acudan a refres
carse en las mencionadas aguas , 
los componentes de la corpora
ción, incluidas las féminas. Y 
nuestro reportero gráfico ya 
ajusta sus cámaras para captar el 
baño inaugural. 

Pedro Enrique Gómez, 
del Ayuntamiento 
a la Fundación 
Pedro Enrique Gómez, el hasta 
ahora jefe de prensa del ayunta
miento , será el próximo encarga
do del gabinete de prensa de la 
Fundación Colegio del Rey , si no 
prospera la impugnación presen
tada por la anterior ocupante de 
su cargo, María González , tras 
los ejercicios con los que se ha 

SE VENDE 

PISO 
- C/. Gran Canal. 
- 90 m/2. 
- 3 dormitorios, 1 baño . 

Información en: 

Vía Co mplutensr, 24 
ALCAL:\ DE HE NARES 

Tlfs .: 880 25 12 · 880 25 96 

resuelto la oposición. Deseamos 
al nuevo periodista de la Funda
ción muchos éxitos profesionales 
en el desempeño de su nuevo car
go . 

PISOS 
Informa y gestiona: 

LOCALES-CHALETS-PARCELAS 
e/. Alameda, 26 · Alcalá de Henares 

Tlf.: 888 50 12 

DEPORTES 
C/ Mayor, 80 

Telf.: 888 04 14 
Alcalá de Henares 

CARDENAL 
MAQUINAS DE COSER 

TINTORERIA 
LIMPIEZA EN SECO 

OFERTAS CONTINUAS 
Máquinas de coser y sobrehilar (sobre 10 di
bujos) en poitatil completa ... 39.000 Ptas. 

Limpieza de americana ... ... . .. .. 325 Ptas. 
Limpieza de pantalón ... .. .. .. ... . 290 Ptas . 

Avda. Virgen del Val, 9 (detrás de la far. 
macia) Tlf. 785 98 93 ·Alcalá de Henares. 

SE VENDE 
JAGUAR 
MODELO: MK-2 

Matrícula: M-185749 
EN BUEN ESTADO 

Información: Bar Tolo 
Avd. Juan de Austria , 12 
(preguntar por Sr . Jiménez) 

15 de julio de 1989 



se dejó las llaves y trató de entrar por una ventana 
Pero cayó a la calle y se mató 

El pasado sábado día 8 de ju
lio fue requerida la presencia de 
la policía en la plaza del Prime
ro de Mayo, puesto que en el sue
lo se encontraba un hombre mal
herido que al parecer se había 
caído desde la ventana de un in
mueble. Al lugar de los hechos 
acudió la Policía Nacional y la 
Policía Municipal. En efecto, en 
el suelo de la plaza se encontra
ron junto a un gran charco de 
sangre un hombre de 32 años de 
edad llamado Pablo Mazuecos 
Benito, vecino de Alcalá en el pi
so primero del número 34 de la 
calle pablo Coronel , una de cu
yas ventanas_ da a la citada pl~a. 

Viendo la gravedad de las he
ridas del hombre tendido en el 
suelo, se decidió no esperar a la 
llegada de una ambulancia y fue 
trasladado por un vehículo poli
cial al hospital de Alcalá. Allí in
gresó vivo, pero falleció poste
riormente cuando era atendido 
de las gravísimas heridas que se 
había producido en la caída. 

Pablo Mazuecos cayó desde la 
v.:ntana de su domicilio de for
ma totalmente accidental. El fa
llecido estaba casado y era padre 
de un hijo. estuvimos conver-

sando con su esposa y nos contó 
que su marido se encontrraba en 
la piscina con su hijo y con otros 
familiares. Con un familiar se 1 

dirigió a su domicilio, donde re
cogería a su esposa a la llegada 
de su trabajo y ambos· volverían 
a la piscina para terminar de pa
sar allí la tarde. 

Cuando llegó a su casa se dio 
cuenta de que se había dejado las 
llaves en la piscina y decidió no 
esperar a su esposa para pasar a 
la vivienda. Al vivir en un pri
mer piso, intentó escalar hasta la 
ventana de la cocina, pero se dio 
cuenta de que la ventana estaba 
estropeada y para evitar que 
cualquier ladrón hiciera lo mis
mo había puesto un cerrojillo 
que permanecía cerrado. Por eso 
lo intentó por la otra, la que da 
a la plaza Primero de Mayo. 
Llegó fácilmente hasta la venta
na y cuando se encontraba sen
tado en el borde de la misma con · 
los pies hacia dentro de la vivien
da, estando sujeto por la persia
na, ésta cedió por encontrarse 
floja y se le cayó encima, dese
quilibrándole y haciéndole pre
cipitarse al vacío. Al caer se gol
peó la cabeza contra el suelo y 

M cfiiiC8iiii>o 
Les recordamos nuestras especialidades: 

- PAN CON TOMATE Y JAMON. 
- TOSTADAS CON AHUMADOS. 
- ALITAS DE POLLO A LO CRUZCAMPO. 
-ETC. 

C/. Manuel Azaña, 22 - Telf. 888 89 45 - ALCALA 

e POLLERIA HUEVERIA 
• POLLOS ASADOS 

SU COMUNION 
RESUELTA 

11 Río Alberche (Alcatorre) 
Tlf.: 889 79 04 

ALCALA DE HENARES 
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e CONEJOS ASADOS 
e FREIDURIA 

se lesionó muy gravemente. En
tre otras lesiones presentaba una 
herida abierta de la que salía 
abundante sangre. 

Los vecinos trataron de auxi
liarle y dieron rápido aviso a la 
policía y a una ambulancia. 
Aunque la caída fue sólo desde 
un primer piso y la altura no era 
mucha, el caer hacia atrás de es
palda y el golpe seco contra las 
losetas del suelo fueron causan
tes de su muerte. Todo esto ocu
rría poco después de las cinco y 
media de la tarde. 

De modo que lo que había co
menzado siendo un día feliz de 
piscina para una familia se trun
có convirtiéndose en tragedia. 
La esposa se enteró de lo ocurri
do cuando llegó de trabajar. 

Alcalaíno herido 
en un encierro 
de Pamplona 

En el encierro del lunes día 10 
de julio, cuarto de las ferias de 
San Fermín, corrido con toros de 
la ganadería sevillana de Salva
dor Guardiola, fueron corneados 
dos mozos y ambos resultaron 
con heridas graves. Uno de ellos 
es el joven vecino de Alcalá Mi
guel Martín, que fue cogido en 
el mismo redondel de la plaza de 
toros cuando acababa de entrar 
corriendo. según el parte facul
tativo, presentaba .herida por as
ta de toro a nivel de la línea axi
lar anterior en el tercio medio to
rácico derecho, con dos orificios 
de entrada y salida que disecaron 
el tejido celular subcutáneo sin 
interesar planos profundos. 

Fue rápidamente atendido en 
la enfermería de la plaza, en cu
yo quirófano fue operado, y pos
teriormente se procedió a su tras
lado al hospital Virgen del cami
no de Pamplona, donde quedó 
ingresado con heridas de pronós
tico grave. 

Robo en el bar 
del Partido Comunista 

El día 7 de julio se cometió un 
robo en la sede del PCE en Alca
lá situada en la calle Talamanca. 
Persdonas desconocidas forzaron 
la luna de la puerta de entrada 
y se llevaron 5.000 pesetas en 
efectivo y botellas de licor por 
valor de 12.000 pesetas. 

Redada contra la droga 
en la calle Violeta 

En una operación que podría 
denominarse «Operación Viole
ta 4», ya que fue en dos vivien
das del barrio de COPASA, con
cretamente en el número 4 de la 
calle Violeta, donde fueron dete
nidas acusadas de tráfico de dro
ga varias personas. 

Desde el año 1987 existen que
jas de los vecinos de esta calle en 
el sentido de que algunas vivien
das se han ocupado ilegalmente 
por el método de «la patada», 
con la agravante de que se dan 
algunos casos de tráfico de dro
gas en ellas con el trasiego de 
adictos que ello lleva consigo en 
el bloque. Las quejas de estos 
vecinos se han llevado cl ayun
tamiento y publicadas reiterada
mente en nuestras páginas. 

A raíz del desalojo que en el 
año 87 se hizo de varios locales 
situados en el polígono Puerta 
de Madrid que estaban ocupados 
ilegalmente y utilizados como vi
viendas, se incrementaron los 
problemas, ya que algunos 
miembros de estas familias opta
ron por meterse en los pisos va
cíos de Copasa, con el enfado ló
gico de los vecinos, algunos de los 
cuales nos han confesado quepa
san miedo, especialmente en los 
casos en que en las viviendas, se
gún ellos , se ha lleg_ado a ven
der droga. 

Aunque las redadas policiales 
son periódicas en la zona, la ven
ta y el consumo de droga se sigue 
dando. 

En la última operación poli
cial el día 4 de julio, en el piso 
5° D, la policía detuvo a 
D.M.S. , de 35 años, y a la mu
jer C.M.S . . de 28, a los que les 
ocupó en el registro llevado a ca
bo en la vivienda diversa canti
dad de heroína y cocaía y 
250.000 pesetas. Hay que tener 
en cuenta que es muy difícil sor
prender a los traficantes con la 
droga, ya que cuando sospechan 
la llegada de la policía la arrojan 
por la taza del retrete. Ambos de
tenidos ya lo habían sido en oca
siones anteriores, dos veces des
de el año 87 hasta ahora. 

El 6 de julio fueron detenidos 
los ocupantes de la vivienda si
tuada en el 6° D,J.1.S. y la mu
jer P.1.G, que pasaron a dispo
sición judicial por presunto trá
fico de heroína. se les ocupó 
cierta cantidad de esta droga , 
173.000 pesetas y varias joyas, 
supuestamente de procedencia 
ilícita. la policía sospecha que 
proceden del pago de droga. Es
tas personas fueron detenidas 
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en el año 87 y en el 88 por el mis
mo motivo. Este detenido está en 
las listas provisionales como ad
judicatario de una vivienda de 
promoción pública en la segun
da fase del grupo Virgen del V al. 

En el mes de mayo pasado, en 
el 5° A, fue detenida una mujer 
de raza gitana, A.M.C. , a la que 
se le ocupó cierta cantidad de 
heroína, por lo que pasó a dispo
sición judicial. 

Como se deduce por lo relata
do, los vecinos de este portal tie
nen motivos para estar incómo
dos y preocupados, y temerosos, 
aunque esperan y desean que si 
las actuaciones policiales son rei
teradas y eficaces los traficantes 
opten por marcharse del barrio. 

Robo en la ermita 
de Santa Lucía 

El día 11 de julio, en la ermi
ta de Santa Lucía, situada en la 
calle de La Tercia, esquina a 
Victoria, propiedad del ayunta
miento, fue forzada la puerta e 
entrada y sacaron del cepillo de 
limosnas el dinero que había , 
unas dos mil pesetas, para lo que 
causaron diversos daños sin va
lorar a la hora de escribir. 

Robo en una empresa 
El día 5 de julio se cometió un 

robo en la empresa denominada 
Movil 4 , situada en el polígono 
Jumapi , nave 10. Se descolgaron 
a través del tragaluz del techo <le 
la nave y se llevaron material y 
herramientas que se han valora
do en 150.000 pesetas. 

Metió las joyas robadas 
en el macetero del portal 

Durante la pasada semana la 
policía ha practicado 25 deten
ciones, con lo que suman 481 en 
lo que va de año. Cuatro de ellas 
han sido por tráfico de drogas en 
el barrio de Copasa, cuatro por 
orden judicial y las restan tes por . 
robos diversos . 

.J.A.R.G. , de 22 años de edad 
y con varios antecedentes , fue 
detenido el día 3 de julio acusa
do de robo. Ese mismo día un 
norteamericano con residencia 
e n la calle Río Alagón. 11 , en 
Nueva Alcalá , estaba efectuando 
mudanza para marcharse a su 
país y en un descuido alguien en
tró en el piso y se llevó joyas por 
valor de 350.000 pesetas . Este 
robo fue denunciado en la comi
saría y tras gestiones policiales 
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fue detenido pocas horas después 
un sospechoso, el cual , tras inte
rrogarle, se confesó autor acla
rándose el hecho. Manifestó que , 
aprovechando el momento de la 
mudanza, se metió en la vivien
da, se apoderó de las joyas y las 
escondió en un macetero que hay 
en el portal del bloque, a la es
pera de que todo se quedara 
tranquilo y por la noche llegar y 
recuperarlas. 

Efecivamente, en el interior 
del macetero fueron halladas las 
joyas por la policía y luego en
tregadas a su propietario. 

Robo en el ayuntamiento 
de Ajalvir 

Durante la noche del 6 al 7 de 
julio se cometióp un robo en el 
ayuntamiento de Ajalvir. Acce
dieron al mismo tras romper el 
cristal de la ventana del cuarto 
de aseo, forzaron la puerta de ac
ceso al piso superior y para lle
varse 1.800 pesetas causaron da
ños por valor de 60.000 y revol
vieron todas las estancias muni
cipales. 

Robo reiterado 
en unas obras 

Durante la noche del 4 al 5 de 
julio fue cometido un robo en las 
obras que la empresa Fomento de 
Obras y Construcciones realiza 
en Alcalá en la antigua cárcel de 
mujeres, situada en la calle de 
Santo Tomás. Saltaron la valla y 
una vez en el interior forzaron la 
puerta de la caseta y se llevaron 
material diverso y herramienta 
pesada por un valor de medio 
millón de pesetas. Al día siguien
te , en la madrugada del 5 al 6, 

1 . / l . vo vieron -se cree que as mis-
mas_ perso1fas- y por el mismo 
procedimiento sustrajeron radia· 
les , taladradoras , otras herra
mientas y más material , valorán
dose esta vez lo robado en 
800.000 pesetas. 

Robo en un piso 
El día 3 de julio fue robado el 

piso situado en la calle Cardenal 
tenorio , 2 , bajo. Forzaron la 
puerta de entrada y se llevaron 
una bicicleta , un equipo de mú-

sica y unos prismáticos , valora
do todo ello en 150.000 pesetas. 

Insultos y agresión 
• a una ]Oven 

El día 11 de julio una patrulla 
de la Policía Municipal fue re
querida por una joven cuyas ini
ciales son MSSF , de dieciocho 
años de edad, porque unos mo
mentos antes había sido insulta
da y agredida por un individuo 
que se había marchado corrien
do hacia la estación de autobu
ses. La patrulla procedió a tra
tar de encontrarlo en ese lugar , 
cosa que lograron, e identifica
ron a este individuo como ESSH , 
de 56 años de edad. Agresor y 
agredida fueron trasladados a la 
comisaría, fueron reconocidos en 
la Casa de Socorro, donde se de
terminó que la joven presentaba 
erosión en la parte inferior del 
labio. 

Perdió una punta de ovejas 
El pasado día 11 de julio a las 

17 ,30 horas una patrulla de la 
Policía Municipal se apercibió 
de que un pequeño rebaño de 
ovejas, formado por nueve cabe
zas, estaba suelto en la calle de 
A vila. Según manifestación de 
un conductor de autobús, las 
ovejas se habían caído de una 
furgoneta sin que el conductor de 
la misma se diera cuenta de ello. 

Durante media hora la patru
lla de la policía custodió las ove
jas esperado que regresara el 
conductor. Viendo que no apa
recía ningún responsable, proce
dieron a conducir a las mismas 
al matadero municipal , empresa 
que se puso muy difícil, prácti
camente imposible, puesto que 
las ovejas se dispersaron toman
do la dirección de la calle Lope 
de Figueroa . 

En ese momento apareció el 
propietario y entre los dos poli
cías, el propietario y alguna cola
boración ~iudadana consiguie
ron recuperar las ovejas. 

Estos animales pertenecían a 
una empresa radicadada en 
Madrid. 

se precisa 

Robo en Meco 
Entre los días 15 de junio y 4 

de julio, tiempo en el que _perma
necieron fuera del domicilio los 
moradores, se produjo un robo 
en la vivienda sitnada en la Ciu
dad de la Luz, en el bloque 
14-1 ° F. Los ladrones rompieron 
una ventana y se llevaron efec
tos valorados en 600.000 pesetas. 
Causaron destrozos en el interior 
valorados en 900.000 pesetas . 
Entre otras cosas arrancaron y se 
llevaron 20 metros de plaqueta. 
Sustrajeron una cubertería de 
plata, menaje de cocina, bisutería 
y otros efectos. 

Importantes incendios 
de cebada 

El día 2 de julio se produjo un 
incendio en la finca La Gran
ja, de la localidad de Ajalvir. A 
las 22 horas fueron pasto de las 
llamas 7 hectáreas de cebada que 
se han valorado en 925.000 pe
setas . La causa pudo ser una des
carga eléctrica como consecuen
cia de una tormenta. 

El día 3 de julio sobre las 18 
horas se produjo un incendio en 
una finca situada en el paraje de
nominado Ríes de la localidad de 
Corpa. Se quemó cebada por va
lo .. de 150.000 pesetas . Las cau
sas del siniestro se supone que 
hay que buscarlas en una chispa 
producida por la cosechadora. 
En la extinción del incendio in
tervinieron vecinos y la Guardia 
Civil. 

NAVES 
EN LOS HUEROS 

VENTA Y 
ALOUILER 

de 200 a 400 m/2 
JUNTO A LA CARRETERA 

;_ CON AGUA Y LUZ 

Teléfono: 880 90 15 

t TECNICO ELECTRICISTA·FRIGORISTA 
t VENDEDOR 

Interesados , dirigirse a C/ . Diego de Urbina, 6 , o llamar al tlf.: 889 08 67 
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Los calientes plenos del verano 
Manifestación frente al ayuntamiento 

por el Instituto número 7 
Ya no cabe ninguna duda de 

que los plenos veraniegos son 
más calientes que los del resto del 
año. La temperatura ayuda lo 
suyo, pero los grupos políticos se 
empeñan en que las sesiones ple
narias no sean anodinas , tengan 
algo que contar y, en definitiva, 
sean noticiables. 

Lo más destacable del pleno 
ordinario celebrado el miércoles 
12 de julio fueron dos circuns
tancias, una vivida en el interior 
del ayuntamiento y la otra en el 
exterior. La segunda , motivada 
por la manifestación de ciudada
nos acerca del Instituto VII , y la 
otra por la votación sobre la pa
ga compensatoria para los traba
jadores municipales con la sor
presa del voto en contra del PP, 
por lo que no fue aprobada. 

En una reun10n celebrada el 
día 6 de julio en la Casa de la Ju
ventud, convocada por la coor
dinadora de asociaciones de pa
dres de alumnos afectados por la 
no construcción del Instituto VII 
y por la Asociación de Vecinos El 
Val, se congregó un numeroso 
grupo de padres. Los convocan
tes lograron congregar a los pa
dres de alumnos que según los 
convocantes podrían quedar 
obligados a ir en dobles turnos a 
clase. Se volvió a rechazar el do
ble turno y el miércoles un nu
meroso grupo de vecinos acudió 
al ayuntamiento con la intención 
de protestar una vez más , contra 
el doble turno y contra la políti
ca seguida en e~ te asunto por el 
equipo de gobierno. Por razones 
de seguridad y para evitar inci-

G ·ofgustín Sáncltea, s. of. 

PAVIMENTOS Y 
REVESTIMIENTOS 

* * * Baños 
y cocinas 

dentes en la medida de lo posi
ble, el alcalde ordenó que no se 
dejara pasar más público que el 
que pudiera permanecer senta
do, por lo que se quedó en la ca
lle un nutrido grupo, que .inició 
la protesta con pancartas y que 
acto seguido cortó la circulación 
de tráfico frente a la Casa 
Consistorial. 

A pesar de esta protesta, el 
concejal de Educación, Urbano 
Brihuega, hizo pública una nota 
en la que señalaba que los alum
nos que no fueran admitidos en 
los institutos no tendrían que 
verse obligados a asistir en doble 
turno , al ser admitidos en insti
tutos en los que se produce un al
to número de vacantes. 

Transcurrido un rato, se per
mitió a los manifestantes entrar 

Paseo de los Curas, 19 - Telf. 888 05 15 - 888 45 11 - ALCALA DE HENARES 

GOYMAR 
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en el ayuntamiento, pero no al 
pleno porque el salón seguía lle
no. Concluida una moción rela
tiva al síndronie tóxico, al aban
d onar la sala un grupo de afec
tados por este p roblema, d ieron 
paso a los otros afectados, los d el 
instituto, pero ya no hub o mayo
res problemas. 

La segunda cuestión impor
tante era la d e la paga compen
satoria para los trab ajadores mu
nicipales. Al fin al, después de 
muchas suspensiones, la cuestión 
pudo ser debatida. Record emos 
que la primera vez no pud o ser 
lo porque el pleno fue suspend i
do antes de llegar a ese punto. Y 
la segunda los grupos de oposi
ción, que eran los proponentes, 
la retiraron para no perd erla en , 
el empate previsible a 13 después 
de que a l PP le faltara por enfer
medad su concejal L uis Garrido. 

Así que esta gestión llegó por 
fin al pleno, si bien en el orden 
del día no se presentaba moción 
alguna del PP en ese sentido, 
mientras se mantenían las d el 
CDS e IU. 

En el transcurso del d ebate el 
PP manifestó querer seguir el de
sarrollo del mismo para tomar 
una decisión. P arece que dentro 
del PP había alguna división de · 
opiniones y en algún momento se 
llegó a barajar que los populares 
tuvier::n libertad de voto . Al fi
nal no fue así y el partid o con
servador prefirió presentar una 
homogeneidad política al respec
to y, tras el debate, se manifestó 
contrario a la moción presenta
da por- los otros dos grupos de 
oposición. 

Como consecnen<.:ia, los miem
bros del comité de trabajad ores 
del ayuntamiento convocaron al 
día siguiente, jueves 13, una rue
da de prensa en la que criticaron 
duramente la postura del Parti
do Popular, así como la del par
tido socialista; a éste por no se
guir lo estipulado por el real de
creto que habla de esta paga 
compensatoria por la pérdida del 
poder adquisitivo, y a los popu
lares por su indefinición y por su 
cambio de criterio, puesto que 
parecía hecho ya desde hace 
tiempo que votarían a favor de 
la moción. 

En otro orden de cosas, el ple
no aprobó por unanimidad una 
moción presentada por Izquier
da Unida relativa a los afectados 
por el síndrome tóxico de Alcalá 
y a la sentencia de la Audiencia 
Nacional, que concluyó con un 
largo aplauso de los afectados que 
se habían dado cita en el salón de 
plenos . 

En resumen, un pleno del que 
podría decirse que incluso ha si
do «demasiado cálido para julio» 
porque el calor ha trascendido 
incluso a la calle. Claro que aho
ra llegan las vacaciones. 
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continúa la guerra del Instituto VII 

Manifestación 
y corte de tráfico 

En una reunión celebrada 
el pasado seis de julio en la 
Casa de la juventud, las aso
ciaciones de padres de alum
nos afectados por la no cons
trucción del Instituto núme
ro VII y la asociación de ve
cinos El V al decidieron con 
todos los padres asistentes a la 
misma acudir al pleno muni
cipal del día 12 y solicitar in
tervención en el mismo. Tam-

bién decidieron no aceptar la 
propuesta del alcalde de reu-

. nirse con los afectados para 
buscar soluciones , puesto que 
para ellos la solución está en . 
que no haya dobles turnos. 

El miércoles acudieron al 
pleno con pancartas para ex
hibir una vez más su protesta 

· y se manifestaron en la plaza 
de Cervantes , lo que produjo 
un corte de tráfico. 

se compran SOLARES 
y/o CASAS VIEJAS 

Teléf.: 880 53 64 
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Gregorio V ázquez Bias, 
presidente de la hermandad 

FIESTA 
DE SAN 
CRISTOBAL 

Los pasados días 8 y 9 de 
julio se celebraron las fiestas 
en honor de San Cristóbal, 
patrono del gremio del trans
porte y benefactor de todos 
aquellos que conducen un ve
hículo, fiestas que estuvieron 
organizadas por la hermandad 
que lleva el nombre del santo 
cuya festividad se celebra en 
el calendario el día 10 de 
julio. 

El programa de actos esta
ba formado por una cena de 
la Hermandad el sábado día 
8 de julio en el restaurante La 
Cúpula, en la que participa
ron todos los hermanos que 
quisieron destacándose la pre
sencia del concejal Anacleto 
Escobar en representación del 
ayuntamiento. En la cena se 
repartió el tradicional pan de 
San Cristóbal y se entregaron 
regalos de recuerdo de esta ce
na para los asistentes, regalos 
tales como encendedores y 
llaveros. 

Sin embargo el acto de ma
yor trascendencia e importan
cia para los hermanos que 
pertenecen a este gremio del 
transporte fue la misa del do
mingo día 9 en honor de San 
Cristóbal, acto religioso que 
se celebró en la iglesia conven
to de las RR Ursulas, situado 
en la calle del mismo nombre. 

A continuación tuvo lugar 
una procesión motorizada a la 
que estaban invitados , al 
igual que ocurrió con la misa, 
todos los conductores de vehí
culos, aunque no pertenecie
ran a la hermandad y conclu
yeron los actos con un desfile 
de vehículos ante la imagen 
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del santo siendo bendecidos y 
haciéndose entrega de unos 
banderines conmemorativos. 

Antes de comenzar la cena 
estuvimos conversando con el 
presidente de la hermandad , 
Gregorio Vázquez Bias, el 
cual no pudo quedarse a la ce
na por tener que ser traslada
do al hospital de Alcalá por 
sufrir una ataque de ciática. 
Un momento antes de que su 

estado aconsejara el que no 
presidiera la cena y fuera 
atendido médicamente le pre
guntamos por la importancia 
y el significado de San Cris
tóbal para los conductores de 
automóviles y más concreta
mente para el gremio de 
transportistas. 

-Nuestras actividades son nu
las, se reducen a la celebración 
de la festividad del Santo, bus-

cando siempre el sábado más 
próximo a ese día 10 de julio. La 
fiesta como ya sabéis se compo
ne de la fiesta de hermandad, el 
domingo se celebra la misa. 
Después de la misa viene la pro
cesión con el Santo de la Her
mandad para terminar con el 
desfile de coches y la bendición 
de los mismos, haciendo entre
ga de banderines conmemorati
vos. 

El presidente de la herman
dad habló de lo que significa 
para él el Santo patrono de su 
gremio. 

-San Cristóbal es el angel 
nuestro, cuando estamos en la 
cabina de nuestro camión. 
Cuando estamos en peligro nos 
acordamos de San Cristóbal y yo 
tengo dos hijbs que están des
de por la mañana hasta por la 
tarde en un camión y siempre le 
estoy pidiendo al santo, yo que 
tengo mucha fe, que me los de
vuelva sanos. 

José Criado 
(Hermano Mayor saliente) 

El hermano mayor salien
te , José Criado nos dijo que 
para la hermandad supone 
mucho la figura de San 
Cristóbal. 

-Para todos los que nos dedi
camos a esto supone mucho y le 
tenemos mucha devoción. Al te
ner que estar siempre por la ca
rretera tenemos que pedirle al 
santo que nos proteja de los pe
ligros que ésta tiene. 

El balance de su año como 
hermal).O mayor ha sido tran
quilo. 

-Sí, ha sido normal porque a 
mí no me han requerido para la 
hermandad. No tengo conoci-
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- · 
A la izquierda, José Criado, Hermano Mayor saliente; a la derecha, 

Ramón Cid Revilla, nuevo Hermano Mayor 

miento, ni Dios quiere que haya 
ocurrido, de bajas de hermanos. 
El papel del hermano mayor es 
el de conservar el cetro de la 
Hermandad y como cristiano re
' zar por San Cristóbal y por los 
hermanos de la hermandad. 

Ramón Cid Revilla 
(Nuevo Hermano Mayor) 

Ramón Cid Revilla es el 
hermano mayor entrante pa
ra este año en sustitución de 
José Criado. 

-La hermandad es para noso
tros una unión muy grande y nos 
enorgullecemos de esto. San 
Cristóbal es el protector de todos 
los conductores y de todos los 
viandantes. 

Como ya nos explicaba el 
presidente de la Hermandad 
Gregorio Vázquez , ésta fue 
creada hace 32 años y para 
conmemorar el día del santo 
se celebraba una gran fiesta en 
la que incluso se llegaba a ~a
cer una becerrada. Vázquez, 
que desde la fundación de la 
Hermandad es presidente de 
la misma , nos contó que él 
mismo toreó becerros duran
te la fiesta de San Cristóbal y 
nos enseñó un recorte de pe
riódico complutense de aque
lla época en el que hablaba de 
aquellos festejos tauri nos 
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organizados por la Herman
dad en la que figuran los 
miembros del gremio de 
transporte. Concretamente 
hablaba el cronista'. 'de aquella 
época de la faena que hizo el 
propio V ázqu~z a su becerro 
que le valió llevarse las dos 
orejas y el rabo. Por aquel en
tonces eran varios los gremios 
de profesionales que contaban 
con una hermandad de devo
ción a su santo patrono y mu
chos de ellos organizaban fies
tas por todo lo alto , algo que 
en la época actual se ha per
dido en gran medida. 

Vázquez , transportista 
muy conocido en Alcalá, ha 
pensado en algunas ocasiones 
en poner su cargo a disposi
ción de la Hermandad pero 
los miembros de esta no quie
ren que deje de ser presiden
te y actualmente, según nos 
confesaba por la devoción que 
siente por San Cristóbal , a 
menos que la Hermandad 
piense lo contrario, va a se
guir siendo presidente de la 
misma hasta que tenga fuer
za para ello . 

El presidente tanibién nos 
explicó q~e los componentes 
de la Hermandad pa,gan una 
cuota mensual de 100 pesetas 
y que estas son destinadas a la 
cena anual, teniendo en cuen
ta que si el precio de esta so
brepasa las 1. 200 pesetas que 
han pagado durante todo el 
año en concepto de cuotas, los 
componentes de la Herman
dad abonan la diferencia. Du
rante la misa en honor de San 
Cristóbal se hace una colecta 
entre los fieles que asisten a la 
misa, colecta que se entrega 
íntegramente a las monjas del 
convento de Santa Ursula, 
que son las que durante todo 
el año se encargan de cuidar 
la imagen de San C r istóbal;' 
incluso la Hermandad añade 
a esta colecta una aportación 
económica en señal de agrade
cimiento. 

informa 
!i!! 
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Sección de Contratación 
Hastael próximo día 1 de agosto y hora de las 13, pue

den presentarse en la Sección de Contratación de este Exc
mo. Ayuntamiento, plicas para la contratación directa de 
las obras siguientes, cada una en sobre separado y con 
presupuesto aparte. 

- Remodelación de espacios en la Plaza Pedro Bias. 
Tipo: 5.406.524.- ptas. 

- Remodelación de la Plaza Rodríguez Marín. 
Tipo: 17.860.369.- ptas. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de 10 a 13 horas. 

Alcalá de Henares, a 12 de julio de 1989. 

EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

informa ... 
::: 
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Sección de Contratación 

Hasta el próximo día 26 de julio y hora de las 13 , pue

den presentarse en la Sección de Contratación de este Exc

mo. Ayuntamiento, plicas para la contratación directa de 

las obras de remodelación del Centro de Formación In

tegral de Adolescen~es (F . I.A.) de esta ciudad. 

Tipo: 7.085.944 pts.-

El expediente puede exammarse en la referida Sec

ción de 10 a 13 horas. 

EL SECRETARIO GENERAL 

.~. -. 

;f IJ~ ; Excmo. ~yuntamiento 
~ de Alcala de Henares 
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En el cuartel de la Policía Municipal Han cursado estudios 
en la academia 

autonómica 
Entrega de placas a seis nuevos 
policías de la plantilla alcalaína 

El pasado lunes día 10 de 
julio se entregaron en el salón 
de actos del cuartel de la Po
licía Municipal las placas de 
policías a los seis nuevos agen- · 
tes incorporados a la plantilla 
de Alcalá. En el solemne acto 
se pronunció por primera vez 
la promesa o juramento. A 
continuación se entregaron las 
seis placas para después dar 
paso al turno de palabras por 
parte del subinspector jefe de 
la Policía Municipal,Juanjo
sé Tamayo, y del alcalde, Flo
rencio Campos. 

En la fórmula de juramen
to se pedía a los nuevos poli
cías que jurasen o prometie
sen por su conciencia y por su 
honor cumplir fielmente las 
obligaciones del cargo de po
licía municipal de Alcalá, 
guardar y hacer guardar la 
Constitución como norma 
fundamental del estado, de 
lealtad al Rey y al pueblo de 
Alcalá. 

Esta fórmula, repetimos, se 
leyó por primera vez y se hi
zo con la primera promoción 

que se ha formado en el ARES 
(Academia Regional de Estu
dios de Seguridad). Esta pro
moción lleva casi medio año 
formándose en la academia y 
entró en plantilla a principios 

TEATRO SALóN 
CERVANTES 

DL-\S U y 16 DEJCLIO DL-\S 22 y 23 DEJCLIO 
T E A T R O T E A T R . O 
-GOT AN- (TANGO) 
Una ópera «rantifusa» 
de JULIO TAHIER, 
comedia musical con 
puesta en escena y 

Dirección General de 
CARLOS LA ROSA 

La Compañía de Teatro 
de FRANCISCO N~EV A 

presenta la obra 
«CORAZON DE ARPIA» 

de Francisco Nieva 
con música de 

TOMAS MARCO 
Todos los espectáculos comienzan a las 21 '00 horas. La ta

quilla permanecerá abierta sábados y domingos en horario de 
12 a 14 h. mañanas y 18'00 a 21 '00 horas, tardes. Descuentos 
con carnet de estudiante, Tarjeta Joven y carnet de pensionista. 

.Jif 
TEATRl) SALl )l\J 

CmvANw) 
C/ . CERVANTES, SIN. 
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COLEGIO DEL REY 

A VDA. GUADALAJARA, 9 
28805 ALCALÁ DE HENARES 

TEL. 88 I 39 l4 

de 1989. Además de la jorna
da académica estos policías 
han venido desarrollando pe-

, ríodos de prácticas dentro de 
la Policía l\'1unicipal de Alca
lá. El día 7 de julio se les hi-

zo entrega de los diplomas en 
la academia autonómica ma
drileña y el pasado día 10, co
mo ya ha quedado dicho, se 
celebró esta entrega de placas 
en Alcalá. 

EMPRESA PERTENECIENTE A IMPORTANTE 
GRUPO INDUSTRIAL NACIONAL 

Necesita 
PARA SU FABRICA EN ALCALA DE HENARES 

Jefe de Administración 
SE VALORARAN CONOCIMIENTOS Y EXPERIENCIA EN: 

• Proveedores. Relaciones y control. 
• Almacenes. Valoraciones e inventarios. 
• Contabilidad general. 
• Personal. Relaciones con instituciones. 
• Experiencia con equipos informáticos. 
• Residencia en Alcalá de Henares o zona de 

influencia. 

SE OFRECE: 
• Remuneración a convenir. 
• Incorporación inmediata. 

Interesados llamar al teléfono 889 15 63 de Alcalá 
de Henares, preguntando en horas de oficina por la 
Srta. del Olmo, para concertar entrevista. 
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¡Por sólo 11.750 Plas. al mes durante los dos primos años.! 
Si estás buscando una nueva furgoneta ... ¡Esta es la tuya! 

Porque, además de darte 80.000 Ptas. como mínimo por tu vehículo, Renault te ofrece 

EJEMPLO DE FllAICIACIOI REIAULT EXPRESS 1.100 

P.V.P. ENTRADA CANTIDAD 

932.000 Ptas. 279.600 Ptas. APLAZADA 
652.400 Ptas. 

unas condiciones muy especiales. 
Tan especiales como estas. Un crédito con cuotas 
de 11.750 Ptas., durante los dos primeros años, 
y de 22.000 Ptas., durante los dos sigu.ientes. 

Y si eres profesional, aprovecha las ventajas· 
económicas y fiscales que·te ofrecemos a través 
de Renault Leasing. Olvídate de la entrada; y 
paga hasta en 60 meses. 

Condiciones expresamente pensadas para tí 
Infórmate en cualquier Concesionario Renault, o en 
el 900 - 15 55 55 el Sr. Finanéiación te las contará 

Condiciones especiales válidas hasta fin de mes, en Península con más detalle. 

PRIMER AÑO SEGUNDO AÑO TERCER AÑO CUARTO AÑO 
11.750 Ptas. 11.750 Ptas. 22.000 Ptas. 22.000 Ptas. 
(14 Cuotas.) (14 Cuotas.) (14 Cuotas.) (14 Cuotas.) 

y Baleares, para toda la gama Express, excepto Break GTL. 

RENAULT EXPRESS 
¡Esta es la tuya! 

VEALOEN:~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~ 

AUTOCARPE 
Paseo de la Estación, 2 

Tlf. 888 19 15 
Ronda Ancha, 19 

Tlf. 888 50 61 
Centro Comercial El Val 

Tlf. 888 19 99 



No todo es mociones, denuncias y tensiones 

Las vacaciones de los políticos alcalaínos 
Como todos los años, llegado el periodo veraniego el éxodo vacacional se convierte en el objetivo pri

mordial de muchos ciudadanos. Alcalá muestra una apariencia distinta a la habitual, puesto que aun
que no se convierte en una ciudad deshabitada sí que sufre el embate del éxodo de manera especial 
y, si los rigores del verano pasan por ser insoportables en muchos casos, la comodidad en la circula
ción viaria, la posibilidad de enC'ontrar aparcamiento más fácilmente y otras ventajas similares dan 
a la ciudad una configuración especial. Con todo y con eso, lo más característico del verano viene a 
ser el salir de la ciudad busca:ftdo el fresco de la sierra algunos, buscando el sol de una playa otros, 
o buscando la tranquilidad del pueblo natal y el cariño de la familia muchos. 

A veces salir se convierte en 
una obsesión; obsesión que tam
bién tienen nuestros políticos, 
los que ocupan un sillón en el Sa- . 
lón No ble del antiguo hospital de 
Agonizantes, hoy casa consisto
rial, que están dispuestos a cam
biar durante unas semanas por 
una hamaca junto al mar o fren
te a los riscos. 

Con el alcalde y con los respec
tivos portavoces de los grupos 
políticos presentes en la corpora
ción municipal conversamos de 
una manera más frívola , dejan
do de lado los formalismo políti
cos, las grandes cuestiones de la 
administración local y pregun
tándoles una sola cosa: ¿Adónde 
va a ir de vacaciones? Y a partir 
de ahí, a conversar. Como uste
des verán, cada uno tiene sus 
preferencias , pero también a 
ellos les tira el mar. 

PUERTA DE MADRID 

Florencio Campos: . 
pesca en el Mediterráneo 
y footing 

Florencio Campos, alcalde de 
Alcalá, nos confesó las dos gran· 
des pasiones de sus vacaciones: 
hacer footing (algo que por otra 
parte se puede extender a cual
quier período del año , puesto 
que lo hace con asiduidad) y la 
pesca en el Mediterráneo , a bor
do de un pequeño barco de su 
propiedad: 

- Este año pensaba distri
buir mis vacaciones como el año 
pasado, en dos partes; unos días 
en julio y otros en septiembre, 
puesto que en agosto están las 
ferias y la preparación de un po
sible pleno, aunque este último 

quizá no se haga, pero hay que 
estar aquí. De cualquier mane
ra, la previsión que yo tenía de 
salir unos días en julio, debido a 
una serie de reuniones que están 
surgiendo a última hora, quizás 
me vea obligado a revisarla y se 
me queden en unos días en sep
tiembre nada más. 

Florencio Campos nos descri
be cómo pasa sus jornadas nor
males en vacaciones: 

- En vacaciones suelo hacer 
por la mañana, al levantarme, 
algo de footing, de carrera, mi 
ejercicio favorito, mi droga par
ticular, y después me dedico a 
pescar. Llevo veinte años pes
cando con las mismas personas 
y por tanto conocemos bastante 
bien la zona del mar donde lo ha
cemos. Solemos pescar todas las 
horas que podemos. 

Sobre estas líneas, la estampa 
veraniega de I1orencio Campos, 
flotando en el Mediterráneo du
rante una jornada de esquí acuá
tico. Podría decirse literalmen
te que le han tomado la foto 
cuando estaba con el agua al 
cuello, pero claro, no es eso. De
bajo, el alcalde al timón de su 
barco, que seguro que le da me
nos problemas que en su función 
de timonel de la nave municipal. 

El alcalde nos explica que su 
lugar habitual de vacaciones es 
Torrenueva, un pueblecito cer
cano a Motril: 

- Allí hay bastantes alcalaí
nos. Es un pueblecito que está 
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a seis kilómetros de Motril en di
rección a Almeria. 

Hace un paréntesis el alcalde 
por una pregunta nuestra sobre 
si pasa algún tiempo en su pue
blo natal, Cebolla, en la provin
cia de Toledo. 

- Suelo pasar coincidiendo 
con las ferias y fiestas de sep
tiembre. El año pasado no pude 
ir y este año, por lo que veo, va 
a ser muy difícil. Allí residen mi 
familia y la de mi mujer porque 
los dos somos de Cebolla. 

La razón de ir a veranear ha
bitualmente a Torrenueva surgió 
hace ya muchos años: 

- La primera oposición que 
yo hice me llevó a Jaén y allí, en 
1969 ó 1970, conocí a personas 
que vivian en Motril y al segun
do año de estar en Jaén nos invi
taron a veranear en Torrenueva, 
que era entonces un pueblo de 
pescadores con una vida muy 
agradable. Es una zona muy 
buena de pesca y a mí la pesca 
siempre me ha gustado mucho. 
A partir de ahí siempre hemos 
ido·a veranear allí. Primero al
quilábamos una casita y después 
compramos una. Y como come
tes la imprudencia de comprar 
una casa fijas la residencia. 

Así pues, Florencio Campos 
tiene ya un vínculo muy grande 
con aquel pueblo andaluz: 

- Los chavales han crecido 
prácticamente con los mismos 
amigos allí y eso hace que siga
mos yendo, las amistades. 

Para salir a pescar el alcalde 
tiene allí un pequeño barco. 

- Es un barquito a motor. 
Los chavales hacen vela y tie
nen un pequeño barco de la cla
se Optimist y con él hacen rega
tas. Yo también he hecho rega
tas, aunque en clase 470 y siem
pre de proel, nunca de capitán. 
Hacer regatas a vela no es muy 
complicado y es muy bonito. 
Siempre hacemos las regatas en 
verano porque a partir de octu
bre se suelen hacer duras por la 
fuerza del viento. Yo hago rega
tas de aficionado, siempre acom
pañando a otra persona. Por lo 
que respecta a la navegación 
con el barco, tampoco es compli
cado porque solemos navegar de 
día. 

El alcalde nos dice que hace 
una pesca muy variada en aque
lla zona: 

- La pesca más próxima, en 
la que me llevo a los chavales, 
es la de cefalópodos (la jibia, el 
pulpo etc.) ~so se hace muy 

ESCUELA UNIVERSITARIA 
. . 

DE FORMACION DEL PROFESORADO DE E.G.B. 
"CARDENAL CISNEROS" 

Cuesta de Tea tinos, s/n. 
Apartado de Correos, 1088 

T1fs.: 889 12 54 - 888 82 81 
Alcalá de Henares 

ESPECIALIDAbES: 

• Preescolar 
• Filología 
• Ciencias 
• Ciencias Humanas 
• Educación Especial 

CEn trámite de legallzaclón MinisteriGI> 

CURSO 1989/90 
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próximo a la orilla y lo suelo ha
cer por las mañanas. Cuando sa
limos un poco más afuera, a cin
co, seis o siete millas de la cos
ta, hacemos una pesca muy va
riada, fundamentalmente y de
pendiendo del día y de la co
rriente, pescamos besugo de to
do tipo, pescadilla, caballa, ga
llo, congrio y a veces, si tienes 
suerte, llegas a pescar alguna 
langosta. 

La técnica para hacer este ti
po de pesca, nos la explica Cam
pos, es una pesca a mano: 

- Se echa un chambel, un ar
te que tiene diez o doce anzue
los, que vas llevando con sardi
na o con pota. Lo echas a cien o 
ciento cincuenta metros y lo vas 
sacando para ver si ha picado al
go, y después lo vuelves a echar, 
y así repetidas veces. es un buen 
ejercicio físico. 

Así es que en vacaciones a Flo
rencio Campos no le falta en su 
casa el pescado fresco: 

- Incluso distribuimos pes
cado a los vecinos y a los ami
gos. Comemos mucho pescado y 
lo único que compro son las sar
dinas para cebo. 

O sea, que al alcalde la cesta 
de la compra le sale muy barata 
durante su veraneo. 

Gerardo Azañedo, 
visitas a la familia, 
lecturas de verano, 
playa y paseos 
por Menorca 

El portavoz del grupo del CDS 
en el ayuntamiento de Alcalá 
tendrá su período vacacional del 
15 de julio al 14 de agosto y 
partirá a la isla de Menorca, 

Agustín Sánchez, S.A. 
MATERIALES DE CONSTRUCCION Y SANEAMIENTO 
MUEBLES DE COCINA Y BAÑO - PISCINAS Y RIEGOS 

Paseo de los Curas, 19 - Alcalá de Henares - Tlfs.: 888 05 15 y 888 45 11 

EL VERANO YA ESTA 
CERCA 

ICI ESPAÑA 

BAQUAClL 
ADITIVO P 

BAQUAGUARD 
BAQUA-ACID 
BAQUA-BASIC 
BAQUA-FLOR . 
BAQUASTART 

TEST KIT 
CLORO 

DEPURADORAS 

OUIMICAMP 
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CATIGENE PS 
QUATEX PS 

ALBORAL ""' 'u.u 
ALBORAL s1oq .. 

PLUS ACID 
PLUS BASIC 
FORTE PS 

QUIMIFLOC PS 
QUIMICAL 
PINTURAS 

DISFRUTE DE SU PISCINA, PERO NO OLVIDE 
UNA CORRECTA PUESTA EN MARCHA ANTES 

DE INICIAR LA TEMPORADA 
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donde tiene una casa. Nos dice 
que el grupo de concejales del 
CDS ha distribuido las vacacio
nes de este verano: 

- Dos de nosotros nos vamos 
el día 15 de julio hasta el 14 de 
agosto. En mi caso particular, 
voy al mismo sitio desde hace 24 
años, a Menorca, un lugar que 
descubrimos por razones fami
liares, puesto que los padres de 
mi esposa viven allí. Además 
allí tenemos una casita. 

Sus actividades vacacionales 
son muy amplias: 

- Dado que tengo allí fami
lia, pues hago visitas, me baño 
en la playa, tomo el sol, leo, 
duermo, pues al ser una isla que 
está a muy baja presión tiene 
una tendencia mayor al descan
so, y sobre todo por las noches, 
pasear por el maravilloso puer
to de Ciudadela. 

Lo que no hace Azañedo es ol
vidarse de la política: 

- V ocacionalmente me gus
ta la política y todos los veranos 
tengo r~uniones con compañeros 
de mi partido en la isla y casi co
mo norma tengo establecido el 
visitar una emisora radiofónica 
menorquina. También suelo 
asistir a un pleno que coincide 
mientras yo estoy allí¡ lo que 

pasa es que hablan en menor
quín y tengo alguna dificultad 
para seguirlo. El año pasado, por 
ejemplo, nos reunimos varios 
compañeros en un predio (la ca
sa típica menorquina) y allí hi
cimos una fiesta en la que se ha
bló de política, y tomamos lasco
midas típicas de la isla, como es 
el queso, como es la butifarra, 
como es la sobrasada y como es 
el gin, una bebida de hierbas pa
recida a la ginebra. 

Respecto a las lecturas de 
verano, el portavoz centrista ya 
sabe lo que va a leer precisamen
te este verano: 

- Este año voy a leer 11La am
bición del César», c<El asalto al 
poder» y un tratado de marketing 
internacional. Eso es lo que voy 
a leer este verano aparte de la 
prensa local. Otra de las activi
dades de este verano será prepa
rar a los chicos porque hay algu
nos suspensos en la familia y 
hay que procurar que estudien. 
Son veinticuatro años haciendo 
casi lo mismo y me siento rela
jado porque Menorca es una is
la maravillosa. Hay un libro 
que dice que Menorca es un mu
seo al aire libre y es cierto. Me
norca está muy poco descubier
ta. Es verdad que algunos mini&-

PRIMER ANIVERSARIO 

de la señoro 

MERCEDES 
HERNANDEZ MACIAS 

Falleció en Madrid 
el día 14 de julio de 1988 

a los 62 años de edad. 

TU MARIDO Y TUS HIJAS 
NO TE OLVIDAN 
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tros socialistas la descubrieron 
hace cuatro o cinco años, según 
tengo entendido, pero los que 
vamos constantemente por allí 
hemos visto una evolución im
portante por lo que se refiere al 
~o que poco a poco se va in
crementando. Aun así, es una is
la todavía por descubrir. 

García Poveda: 
fines de semana 
en la costa catalana 

Por problemas de trabajo, Ra
fael GC\rcía Poveda no va a dis
poner de vacaciones hasta sep
tiembre u octubre .. El portavoz 
del grupo de concejales de Iz
quierda U ni da tendrá ocasión de 
acompañar a su familia entre el 
15 y el 31 de agosto a un pueblo 
de Tarragona, Cambrills. 

- Al tener mi centro de tra
bajo en Zaragoza, que no está re
lativamente muy lejos, los fines 
de semana en ese periodo me 
desplazaré a Cambrills. Mis tres 
hijos se irán antes a un campa
mento de la Ciudad Deportiva a 
Cangas de Onís y cuando vuel
van nos iremos a Tarragona. 

García Poveda confiesa abier
tamente que la playa le aburre: 

- Sí, es algo que me aburre 
bastante. Hay una liturgia de ir 
por la mañana y a mí lo de estar 
allí tumbado y pasar tanto calor 
es algo que no me va mucho, pe
ro a los chavales sobre todo les 
gusta mucho y fundamentalmen
te es por ellos lo de ir allí. Los 
días que yo vaya allí será para 
no hacer nada, recorriendo por 
las tardes el rollo ése y tomándo
te pinchitos y aperitivos, ni si
quiera leer, ni escuchar música 
clásica como Oreja. A ver si pa
ra otro verano lo podemos hacer 

conjunto Residencial 

<<LAS ERAS>> 
Chalets adosados en MECO 

• 212 m/2. construidos . 
• Salón a dos niveles y chimenea . 
• Tres dormitorios . 
• 2 baños y aseo . 
• Garaje y trastero . 
• Jardín privado . 
• Piscina . 
• Juegos infantiles . 
• Antena parabólica . 

Promueve y gestiona: ESGECON, S.A. 
C/. San Agustín, nº 15 - 28014 MADRID 

Teléfono: 429 81 25 
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porque la idea que tenemos es la 
de marcharnos todos a cuba y 
conocer aquello. 

Otros años la familia García 
Poveda hacía acampadas en la 
provincia de Guadalajara. 

- Y sin hacer nada tampoco 
pescar algo, jugar al fútbol con 
los chicos y esas cosas. Hace dos 
o tres años me aficioné a la pes
ca. Y aunque me aficioné a ella 
no entiendo nada y normalmen
te no sé lo que hay en los ríos; lo 
suelo preguntar antes y luego lo 
que pescamos mis hijos y yo nos 
lo comemos. 

García Poveda no es de los que 
se olvidan en vacaciones de la 
política municipal. 

- Lo que hacemos todos nor
malmente es llamar por teléfono. 
Siempre se queda algún compa
ñero y siempre estás pendiente 
de si ocurre algo. De hecho, ha
ce dos años a Jesús Pajares le hi
cimos venir desde Málaga por
que se montó un pleno fantasma, 
urgente, que me parece recordar 
que· era el de los sueldos de los 
concejales. 

Campo o playa, 
• vacaciones 

para Teodoro Escribano 
El portavoz del equipo de go

bierno socialista, teodoro escri
bano, todavía no tiene nada cla
ra la cuestión de las vacaciones , 
apesar de que el mes de julio lle· 
ga a su escuador. Algunas reu
niones r~lativas al plan general 
de ordenación urbana le hacen 
partir su tiempo vacacional: 

- En principio la idea e irnos 
unos días a cambiar de ambien
te, no diría yo a descansar por
que la duda que me cabe siem
pre es la de si en vacaciones se 
descansa. 

El lugar que la familia Escri
bano elige para estas ocasiones 
suele depender de sus tres hijos: 
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- A ellos les gusta mucho la 
playa y a mí no me desagrada, 
aunque estar muchos días allí 
me cansa. Pero la verdad es que 
me satisface que ellos disfruten. 
De todos modos, los lugares los 
elegimos de una forma alterna
tiva, un año playa y otro campo. 

Escribano es natural de Bara
jas de Melo, un pequeño pueblo 
de la provincia de Cuenca, lugar 
por donde suele pasar muy a 
menudo. 

- Mis padres tienen allí una 
casa y solemos ir con frecuen
cia; es un sitito muy tranquilo y 
muy agradable. 

En cuanto a las actividades va
cacionales, Escribano no duda en 
destacar la lectura de la prensa: 

- Soy un vicioso de la pren
sa, .de las revistas, quizá no 

tanto de otro tipo de lecturas, 
aunque de vez en cuando me 
acompaño con un libro. No pue
do pasarme sin la prensa en va
caciones. Otro tipo de activida
des es jugar al baloncesto con 
mis hijos, al tenis, aunque muy 
de tarde en tarde, y la natación 
es algo que tampoco me desa
grada, siempre me ha encanta
do. En la playa hacemos juegos 
en la arena y en el agua, eso in
tercalado con el chiringuito de 
turno para poder refrescane to
mando un aperitivo. 

La idea es partir hacia el día 
20 de julio, si bien en los prime
ros días de agosto el concejal so
cialista se vendrá a Alcalá para 
participar en una serie de 
reuniones. 

:__ Después volvería a tomar 
unos días para incorporarme de
finitivamente hacia el 15 de 
agosto. 

Teodoro Escribano confiesa 
que nes difícil desconectarse en 
vacaciones de la política munici
pal»: 

- De todos modos lo intento 
porque viene bien hacerlo. Sí me 
gusta, en los lugares en que ve
raneo, el dar paseos y recoger 
ideas que hayan llevado a cabo 
otros ayuntamientos que puedan 
ser trasladables a Alcalá. 

La intención de la familia Es
cribano es viajar este año a Ga
licia por una zona que aún no 
conocen: 

- En aquella zona, por el 
suave clima que hay, se debe de 
descansar mejor, que es lo que 
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AX DIESEL 

ACELERACION O A 100 KM /H 1605 17.5 16.5 17.3 20,2 

VELOCIDAD MAXIMA 155 151 ISO 148 ISO 

CONSUMO A 90 KM / HORA l ,6 3.9 4.0 3,8 5.2 

PRECIO IVA INCLUIDO 1.134.000 1.269.000 1.305.000 1.325.000 1.28 1.000 1.452.000 

Genial por su consumo: 3.6 litros a los 100 kilómetros. (Record del Mundo). 
Y toda la brillantez y fiabilidad de un Citroen IV<. El Diesel que completa m Genial por sus prestaciones: 155 kilómetros por hora. 

la gama Citroen, ofreciéndole el más amplio abanico de posibilidades en diesel. 
Su nuevo Citroen IV< Diesel 3 y 5 puertas. El Diesel Genial. 

Citroen AX.. Diesel 
MOVIHENARES 
concesionario Citroen 

CTRA. N-11, km. 32 
Tlfs. 880 10 12 - 880 10 95 

TELEF AX: 880 10 90 
ALCALA DE HENARES 

PUERTA DE MADRID 



yo busco en estas vacaciones. 
Pero al final quizá no vayamos 
a Galicia y terminemos por pa
sar las vacaciones de este año en 
el campo. 

En el caso de decidirse por la 
opción de vacaciones campestres 
en vez de vacaciones playeras, la 
cuestión de la familia escribano 
está más clara: se desplazarán a 
Barajas de Melo, el pueblo de · 
Teodoro, y a partir de ahí reco
rrerán las más bellas zonas de la 
provincia de Cuenca, que como 
es natural el portavoz sociaista 
conocerá bien: 

- Como dice el eslogan, 
«Cuenca es única», y sin tratar 
de arrimar el ascua a mi sardi
na, creo que allí hay zonas ex
traordinarias y maravillosamen
te visitables. 

CAFETERIA 

·Fernando García-Pelayo 
no lo tiene claro todavía 

El portavoz del grupo de con
cejales del Partido Popular, Fer
nando García-Pelayo, aúhn no 
tiene claro el lugar donde va a 
pasar su período vacacional, un 
corto período puesto que sólo va 
a ser de diez días, al final de este 
mes de julio. 

- En agosto tengo que estar 
aquí, en Alcalá, porque están las 
fiestas de los Santos Niños y des
pués vienen las ferias y hay que 
estar aquí. 

Así pues, 'élel 20 al 30 de julio 
García Pelayo disfrutará de sus 
vacaciones y nos dice que "ª ver 
si encontramos al~na playa por 

ahí». Pero como estas cosas del 
ocio veraniego saben a poco, 
también nos advierte que es po-

Juan de Austria, 5 
Tlf. 880 36 24 

Alcalá de Henares 

Salón meriendas 
eon pantalla · gigante de rídeo. 

PLATOS 
COMBINADOS 

comidas a la carta 
• PESCADOS Y CARNES 

FRESCAS DEL DIA 

MENU DEL DIA -,> 
- .. segundos. A e1eg1 

(! prameros, .,, 

aso Ptas. 
- SIEMPRE A SU SERVICIO -
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sible que en. septiembre puede 
que .también se vaya una 
semana. 

Sus preferenci~s a la hora de 
elegir el tipo de lugar donde des
cansar o divertirse en vacaciones 
no coinciden, según nos dice, 
con las de su esposa: 

- Mientras que a ella le gus
ta el sol de achicharrarse, a mi 
me gusta más Galicia, y sobre 
todo Santander. Lo que yo deseo 
en vacaciones es estar tranqui
lo y respirar a gusto, descansar 
en definitiva, y ver otras tierras, 
otros climas. 

Las vacaciones del año pasa
do debieron de ser especialmen
te agradables para Fernando 
García-Pelayo, que es todo un
francófilo en ejercicio. Aquéllas 
transcurrieron en las playas 
atlánticas de Francia, recorrien
do hasta la Bretaña y pasando de 
allí a París: 

- Para mí no tiene sentido 
que estés pasando calor aquí, en 
Alcalá, y vayas a un sitio donde 
todavía hace más calor. 

Sus actividades vacacionales le 
tienen algo preocupado: 

- Es que hay algo que quie
ro hacer todos los años y nunca 
lo consigo, quedándome siempre 
frustrado. Es la lectura. Siempre 
me llevo algún libro y como 
siempre tengo que estar con la 
familia, pues lógicamente te tie
nes que ocupar de ella, al final 
resulta que apenas leo. Apenas 
me da tiempo a leer el periódico 
del dia. 

Las vacaciones siempre suelen 
ser muy familiares para García
Pelayo, puesto que normalmen
te siempre ha salido con su mu
jer y sus dos hijos: 

- Aunque este año a mi hija 
no le coinciden las vacaciones y 
ella saldrá en agosto. Pero al te
ner ya 24 años, ya el año pasado 
salió por su cuenta. Con nosotros 
viene también mi suegra, que es 
extraordinaria, no es la que sue
le salir en los chistes. 

También García-Pelayo man
tiene contactos en sus vacaciones 
con sus compañeros de partido 
que se quedan en Alcalá. 

- Siempre hay que llamar ·· 
por teléfono para saber cómo es
tán las cosas y por si hay algún 
pleno extraordinario. 

Por último nos dijo que su de
porte preferido en esta época del 
año es la natación , algo que ha 
practicado durante muchos años 
"Y que le viene muy bien». 

Dé este modo, ya sabemos có
mo piensan pasar sus vacaciones 
los prohombres municipales . Por 
nuestra parte, sólo nos queda de
searles lo mismo que a ustedes: 
que las disfruten con salu~. 
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¿ESTA VD. MUY OCUPADO? 

C/ GOYA. 5 
ALCALA DE HENARES 

se ocupa de resolver todos sus 
asuntos, evitándole pérdidas de 
tiempo. Una simple llamada tele
fónica es suficiente para solicitar 
o actualizar sus seguros. 

¿HIZO SUS POLIZAS A TRAVES DE AL
GUIEN QUE SE DEDICO TEMPORALMEN
TE A VENDER SEGUROS? 

C/ GOYA. 5 
ALCALA DE HENARES 

es un técnico con 15 años de 
experiencia, dedicado sólo a esta 
actividad en Alcalá de Henares. 
¡Solicite sus servicios! 

¿LLEVA MUCHO TIEMPO CON SU COM
PAÑIA Y NO HA TENIDO NINGUN PRO
BLEMA? 

C/ GOYA. 5 
AL.CALA DE HENARES 

le recomienda actualizar sus se
guros, no espere el siniestro o 
tener que dar parte. Consultar no 
cuesta nada. 

¿LE PARECE MUCHO O MUY POCO LO 
QUE ESTA ~AGANDO? 

C/ GOYA. 5 
ALCALA DE HENARES 

le informa de las garantías, capi
tales y primas más adecuadas 
para su caso. Usted paga igual 
que si hace sus seguros directa
mente con su Compañía. 



¿CONOCE NUESTROS CLIENTES? 

C/ GOYA,5 
ALCALA DE HENARES 

trabaja para personas que saben 
tomar decisiones correctas en el 
momento oportuno. 

¿QUE ES MEJOR, MAS O MENOS? 

CI GOYA, 5 
ALCALA DE HENARES 

se pone de su lado si es necesario 
reclamar a su Compañía. Garan
tiza a·sí la mejor solución para 
usted. 

MUtrlSEGUIOS 
Teléfonos 

888 43 84 - 881 55 06 

C/ GOYA, 5 
28807 ALCALA DE HENARES (Madrid) 
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URBANIZACION RESIDENC *" 

. · LA ALAMEDA. 
Chalets de alto standing, Adosados y Apareados, 

desde 200 m2 en parcela de 400 m2 
-- A 5 minutos de A. de Henares, en Torres de la Alameda--

POR MENOS DE 5 MINUTOS, AHORRESE MAS DE 5.000.000 DE PESETAS 
--DESDE 1.500.000 PTAS. DE ENTRADA-

* URBANIZACION CON AMPLIAS ZONAS COMUNES 
* Piscinas 
* Pista polideportiva 
* Ten!s 
* . Zona infantil 
* Amplias zonas ajardinadas 
* 3 y 4 dormitorios 
* 3 baños .... ....... ·.·.··: 

* Garaje 2 plazas 
* Barbacoa * Cuarto bricolaje 
* Cubiertas a dos aguas 
* Despacho * Antena parabólica 
* Chimenea francesa 

• Empuge,s.a. 



Es el primer «espectáculo» 
de las ferias de Alcalá 

La subasta de los puestos 
· saltó los 25 millones 

La subasta de los puestos 
del recinto ferial pasa por ser 
todo un espectáculo ya tradi
cional, si bien es un acto que 
se alarga mucho, que resulta 
cansado y agobiante por el ca
lor de la fecha y por estar ce
lebrado en un lugar, el salón 
d1:: actos de la Casa de la Ju
ventud, en el que no hay aire 
acondicionado y la atmósfera 
llega a hacerse irrespirable. El 
pasado martes día 11 de julio 
se realizó esta subasta y en ella 
el ayuntamiento de Alcalá ha 
conseguido un incremento de 
un 37 ,8 por ciento en la recau
dación sobre la del año pasa
do, que había resultado un 
tanto floja. 

Lo tradicional de la subas
ta de los puestos de feria es
triba en el carácter casi arcai
co con que se realiza. A la su
basta, por fortuna, no ha lle
gado la informática y los fe
riantes, tras pujar por el terre
no que quieren con un plano 
en la mano, hacen el pago del 
mismo en billetes poco sonan
tes pero muy contantes. En 
pasta gansa, vamos. 

Este año la recaudación 
global ha ascendido a más de 
veinticinco millones, exacta
mente 25.307 .900 pesetas, 
que ha recibido en mano, en 
dinero efectivo. Esta recauda
ción significa un importante 
aumento sobre el año pasado, 
cuando se recaudaron sólo 
18.300.000 pesetas, una cifra 
que sugirió la posibilidad de 
que en aquella ocasión los fe
riantes se hubieran puesto un 
tanto de acuerdo previamen
te para no tirarse a degüello 
en la puja a la llana. 

Sin haber ocurrido este año 
nmingún inciente de men
ción, sí hay que destacar las 

PUERTA DE MADRID 

pequeñas discusiones que tie
nen los feriantes entre ellos 
mismos, muchas de ellas pro
longación de otras ocurridas 
en las ferias de otras ciuda- -
des y del «pique» a que da lu
gar y que a veces los lleva a 
subastas casi «suicidas» por 
aquello del honor, que es un 
código que aún señorea en es
te antiguo mundo de la feria. 

Frases como «Tú me la ju
gaste también en las ferias de 
Albacete» o «¿Te acuerdas de 
lo que me hiciste en las fies
tas de Pontevedra?» son ex
presiones que están al orden 
del día entre estas personas 
que viajan de feria en feria a 
lo largo del año y que pueden 
tratarse como hermanos ante 
una eventualidad dramática, 
pero que no perdonan así co
mo así lo que consideran ofen
sas y que dirimen sus dispu
tas en estos casos no a puñe
tazos, sino a billetazo limpio. 

. Son personas maravillosas que 
han hecho profesión y modo 
de vida de una de las labores 
más elevadas que se pueden 
llevar a cabo en una sociedad: 
la de proporcionar diversión 
e ilusiones, a costa de traba
jar muy duro cuando los de
más se lo están pasando en 
grande. 

.. Subastamos la parcela nú
mero tal, de tantos metros de 
largo por tantos de ancho. 
Precio de partida: tanto», di
ce la secretaria de la comisión 
de Hacienda del ayuntamien
to de Alcalá, para que rápida
mente comiencen a levantar 
sus manos los feriantes y el su
bastador, «el speaker» como 
dirían los anglosajones; vaya 
señalando con el dedo y pro
nunciando las cantidades en 
las que se va situando la su-
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EMPRESA EN EXPANSION 
LIDER EN SU SECTOR 

Precisa 
COMERCIALES PARA 
ALCALA DE HENARES 

Y COMARCA 

Interesados, enviar curriculum vitae al Apartado 
de Correos, nº 5 F.D. de Alcalá de Hernares, o con
certar entrevista llamando al Tlf. 881 65 11. Maña
nas de 8 a 3. Sr. Blázquez. 

OFERTAS DE LA SEMA~JA 
Ritmo CLD 
Año. 1981 

Peugeot 505 SR 
Año 1980 

&00.000 
pesetas 
&25.000 
pesetas 

en: LIDERCAR DOS MIL 
Ctra. N-11, km. 31.690 - Tlf. 881 40 62 - ALCALA 

llBlilD TECNOLÓGIA LlúER 

SE NECESITA 
PERSONAL AUTONOMO 

CON PEQUEÑOS CONOCIMIENTOS DE ELECTRICIDAD 

Para trabajar en Alcalá de Henares y alrededores 
-IMPRESCINDIBLE COCHE-

Llamar al teléfono 911 - 21 66 90 
(Horas de oficina) 

• h t 1 
Polígono Esgaravita 

OS e CO s.a. (Virgen del V~l) ·Nave 39 
' Telef. 881 43 24 

APAUTOS Y MUEBLES PAU LA INDUSTRIA HOSTELERA 
• Cafeteras, botelleros, termos, vitrinas, balanzas electrónicas y ·máquinas 

registradoras. 
• Proyectos e instalaciones completas de: cafeterías, bar_es , carnicerías, etc. 

AIRE ACONDICIONADO Y FRIO INDUSTRIAL -SERVICIO TECNICO-
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basta, a razón de mil peetas de 
incremento por turno de ca
da uno de los feriantes, de ma
nera que cuando se enfrentan 
dos los pares corresponden a 
uno y los impares a otro. 
Cuando uno de los dos baja la 
mano puede ocurrir que el 
otro levante la suya o que el 
subastador diga aquello tan 
famoso de «Tanto a la una, 
tanto a las dos-, tanto a las 
tres. Adjudicado». 

En ese mismo momento se 
le redacta al feriante un con
trato que recoge en la misma 
mesa que preside la subasta y 
se dirige entre «bambalinas» 
a los pequeños camerinos del 
salón de actos de la Casa de la 
Juventud, donde tras efectuar 
religiosamente su pago se le 
firma y sella la factura y ya 
puede disponer de un terreno 
en el recinto ferial durante los 
días 24 de agosto hasta el 3 de 
septiembre para plantar allí 
su caseta o atracción y desa
rrollar la actividad por la que 
ha subastado. Antes se habrán 
planteado los mil y un proble
mas de todos los años acerca 
del agua, de la luz y sobre to
do últimamente, de los guar
dias de seguridad para vigilar 
por la noche las casetas, tema 
que a los feriantes les parece 
que debería ser atendido por 
el ayuntamiento, pero éste se 
lava las manos y dice quepa
ra algo tiene el municipio la 
Policía Municipal, que por 
allí vigilará permanentemen
te. Sobre el patio de butacas 
del salón de actos de la Casa 
de la Juventud habrá mil y 
una estrategias en los días de 
subasta y también, cómo no,. 
la picaresca de pujar «de fa
rol», sin la intención de ad
quirir, con la intención de en
carecer el producto al que lo 
va a adquirir en definitiva. 

Y sobre la mesa de la pre
sidencia funcionarios munici
pales tratarán de que el pape
leo vaya siempre en orden y 
de que no haya error posible, 
así como concejales. 

Por cierto que este año só
lo han sido tres los concejales 
presentes en la subasta de los 
puestos. Exactamente el con
cejal de Hacienda, Crescencio 
Vicente Abad; el de Cultura , 
Modesto Quijada; y el de Fes
tejos, José Macías; estos dos 
como miembros de la comi
sión de gobierno. Pepe Ma
cías criticó que ningún conce
jal de la oposición estuviera 
presente en el acto e incluso el 
concejal socialista tomó las 
funciones de «speaker» y su
bastó varios puestos. 

Así pues, la informática no 
existe en las subastas de ferias 
que se hacen en Alcalá. Pero 
¿de qué otro modo sería posi
ble que este tipo de actos ten
gan el significado y la función 
que una subasta de puestos de 
feria tiene? 

Y a no se vieron aquellos de
talles folklóricos de que algu_
nas personas pujaran con los 
billetes en la mano, como an
taño ocurió alguna vez, pero 
la subasta sigue conservando 
el aire más tradicional y lo 
que podríamos llamar su ten
sión dramática. 

Se siguen viendo situacio
nes que es posible que no 
mueran nunca mientras exis
tan las ferias y que siempre 
llaman la atención: las fajas 
para guardar el dinero , gran
des bolsas de plástico sin más 
historias y hasta puede que 
la lleve alguien cosida a la ro
pa interior. Y es que, por 
ejemplo, 2.900.000 pesetas 
que pagó una señora para ins
talar una pista de coches de 
choque no es un dinero que 
pueda llevarse CQ,ll toda nor
malidad en una cartera. 

Por cierto y ya p~ra termi
nar con el dato más sobresa
liente de la puja a la llana de 
este año: esos casi tres millo
nes de pesetas, 2.900.000, 
fueron la cantidad que este 
año estaóleció la mejor mar
ca, puesto que fue la más alta 
que se ha pagado este año por 
un puesto en el ferial. 
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Izquierda Unida analiza la situación del empleo en Alcalá 

«El e uipa 
de ga ierna 
sacia lista 
de Alcalá 
hace 
una política 
de parches» 
Acusa Francisco 
González Adrada 

--
Aspectos referentes al Centro de Empresas es una de las inquietudes manifestadas por JU 

«El équipo de gobierno del 
ayuntamiento de Alcalá hace 
una política mediocre en ma
teria de empleo, una política 
de parches, y le faltan ideas 
para reducir decididamente la 
tasa de desempleo«, ha afir
mado el concejal de Izquier
da Unida Francisco González 
Adrada. 

Con un carácter periódico 
semestral, Izquierda Unida 
pasa revista a la situación del 
empleo en Alcalá, una cues
tión que es considerada por 
la coalición como prioritaria 
y fundamental «porque Alca
lá sigue siendo la capital del 
paro de la comunidad de 

Madrid». Las cifras del paro 
se sitúan en Alcalá en el mes 
de mayo en 12.969 desem
pleados, de los que un 72 por 
ciento son mujeres. 

En junio de 1987, cuando 
la actual corporación entró en 
el ayuntamiento y se formó el 
equipo de gobi.erno que diri
ge la ciudad, el número de pa
rados ascendía a 13.630, de 
los que el 5 7 por ciento eran 
mujeres. Así pues, el paro ha 
bajado en dos años un cuatro 
por ciento aproximadaente, 
«pero esto es absolutamente 
insuficiente porque no vale en 
Alcalá una política de par
ches». 

«Tanto la Comunidad de 
Madrid como el Estado Espa
ñol -afirma el concejal de 
IU- tienen que hacer una 
política de inversiones fuerte 
en Alcalá para paliar las cifras 
de desempleo, y corresponde 
al equipo de gobierno socialis
ta del Ayuntamiento de Alca
lá el buscar esas inversiones, 
pero les falta ideas en materia 
de empleo». Estas acusaciones 
las formulaba González Adra
da acompañado del represen
tante de lzqúierda Unida en 
la comisión m~nicipal de De
sarrollo Económico y Fomen
to de Empleo, Magdaleno 
García-Alcalá. 

~~sí:tr4~~ SALONESPARA 
. , :J~Íi BODAS, 

REIÑOSA BANOUETES, 
COMIDAS 

Goya, 2 - Teléfono: 889 00 42 
ALCALA DE HENARES DE EMPRESA . 111 

COMIDAS .AL.A CARTA 
Especialidad en: 

Para los dos concejales de 
IU la situación sigue siendo 
grave por ser Alcalá la ciudad 
con mayor índice de paro de 
todo el territorio de la comu
nidad madrileña y, a pesar de 
que las cifras han descendido 
sensiblemente, «Se comprueba 
que el paro femenino no los 
preocupa, e incluso parece 
que los molesta y los descua
dra», afirmaron los concejales 
de la coalición de izquierdas, 
que en el pleno de la corpora
ción municipal del día 12 de 
julio presentaron una moción 
en la que piden al equipo de 
gobierno las gestiones necesa
rias ante las administraciones 

PESCADOS FRESCOS DEL DI.A, CORDERO .ASADO, -COCTEL DE PIN.A, .AGUACATES ... 
CAFETERIA: Desayunos, meriendas y tapas variadas. 
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«Está claro que el problema que tiene la mujer se 
está obviando ·desde la concejalía de la Mujer» 
autonómica y estatal, para 
conseguir puestos de trabajo 
en la ciudad que hagan fren
te a este incremento del paro 
femenino . 

En este sentido , para Iz
quierda Unida sería conve
niente retomar una idea que 
se está desarrollando en algu
nos países de Europa, que es 
la de la creación de puestos de 
trabajo a tiempo parcial para 
la mujer , que debido a la si
tuación económica del país, al 
coste de la vida y a la presión 
fiscal se ve obligada a salir de 
su casa para ganar un dinero 
que aumente la renta fami
liar, además del sentimiento 
de igualdad con el hombre. 
Asimismo, Izquierda Unida 
considera como un claro ejem
plo de parches en materia de 
empleo la realización de cursi
llos que no va a sevir más que 
para conseguir un ingreso eco
nómico , pero no una verdade
ra formación profesional. 

«Este claro problema que 
tiene la mujer se está obvian
do desde la concejalía de la 
Mujer, que sólo se queda en 
hacer las jornadas en marzo , 
pero no en buscar soluciones 
al problema; problema que 
además tiende al olvido des
de la propia concejalía», afir
mó González Adrada. 

Por su parte , Magdaleno 
García-Alcalá explicó que no 
hay ningún estudio realizado 
por el ayuntamiento de Alca
lá sobre la demanda real de 
empleo en esta ciudad. «Este 
estudio debería definir cuáles 
son las profesiones con más 
futuro o más necesarias en 41-
calá, para así adecuar las ne
cesidades a la demanda. 

El retraso en la puesta 
en funcionamiento 
del Centro de Empresas 

En la misma línea de la 
problemática del desempleo 
en Alcalá, Izquierda Unida 
criticó a:l equipo de gobierno 
por el retraso en la puesta en 
funcionamiento del Centro de 
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Empresas. Francisco Gonzá
lez hizo mención a una entre
vista mantenida por PUER
TA DE MADRID con el con
cejal presidente de la comi
sión de Desarrollo Económi
co y Fomento de Empleo, To
más Sánchez, el pasado día 8 
de octubre de 1988 en la que 
decía que esperaba que el 
Centro de Empresas estuvie
ra listo para funcionar en el 
mes de noviembre de ese mis
mo año: 

«Estamos en julio y, tenien
do en cuenta que el mes de 
agosto es un mes prácticamen
te inhábil, tenemos que ha
blar de septiembre para ver si 
el Centro de Empresas se pue
de poner en funcionamiento. 
Es decir que casi un año des
pués de que Tomás Sánchez 
anunciara la inminente puesta 
en funcionamiento del Cen
tro de Empresas , éste todavía 
no ha comenzado a funcionar 
y las empresas aún no han co
menzado a trabajar», afirmó 
González Adrada. 

Francisco González Adrada y Magdaleno García-Alcalá 

Al parecer la causa de este 
retraso está en los problemas 
de instalación de suministro ' 
eléctrico. PUERTA DE MA
DRID también recibió recien
temente la queja de un miem
bro de una de las empresas 
que se localizarán en el Cen
tro , en la que también criti
caba la falta de líneas telefó
nicas , algo que consideraba 
imprescindible para la gestión 
de su empresa. También de
nunciaba este empresario 
que , aunque no ocupaba la 
nave por no tener aún el telé
fono , el ayuntamiento sí les 
reclamaba el importe del al
quiler de la misma. 

En la reunión del consejo 
de dirección del Organismo 
Autónom<> de Empleo del pa
sado día 21 de junio se apro
bó la petición de un crédito 
para que la Empresa Munici
pal de la Vivienda construya 
los viales del Centro de Em
presas. Todas estas situacio
nes han provocado, según 
Francisco González, que cua
tro empresas hayan renun-

ciado ya a su nave y por ello 
han tenido que ser sustituidas 
por otras cuatro. Magdaleno 
García-Alcalá manifestó que 
«Nos llena de indignación que 
el equipo de gobierno se mue
va nada más que cuando la 
oposición plantea mociones, 
nada más que ''para apagar 
fuegos " . ¿Por qué el equipo 
de gobierno no hace gestiones 
para arreglar el problema de 
la luz o cualquier problema 
que impida que el Centro de 
Empresas se ponga en funcio
namiento con celeridad». 

También se preguntó que 
«¿cuántas veces se van a inau
gurar las cosas?». Y exigió que 
«cuando se inaugure una co
sa sea para que inmediata
mente comience a funcionar». 
Todo ello a cuento de que el 
Centro de Empresas fue inau
gurado el pasado 2 de febrero 
con la asistencia de la delega
da del Gobierno, Ana Tutor, 
y seis meses después de aque
llo los concejales de Izquier
da U ni da califican el acto de 
«inauguración artificial». 

El Centro de Artesanía 
y la Casa Tapón 

Los retrasos en la termina
ción de las obras son para Iz
quierda Unida algo habitual 
en la gestión del equipo de go
bierno. Algo de esto ha ocurri
do -afirman- con el Centro 
de Artesanía, cuyas obras de
bieran haber concluido hacia 
finales del año pasado y en 

julio de 191¡9 aún continúan. 
Mayores problemas son los 
que, según IU, tiene la Casa 
Tapón, sede del Organismo 
Autónomo del Empleo, cuyas 
obras también tendrían que 
estar concluidas -ya y sin em
bargo el consejo de dirección 
de este organismo aprobó en 
su reunión del día 21 de junio 
un presupuesto adicional de 
41 millones de pesetas. 

Respecto a este tema, IU 
criticó también que se lleva
ra al Organismo Autónomo de 
Empleo la plica- presentada 
por un trabajador del mismo 
para hacerse cargo de obras 
adicionales , cuando existe una 
clara incompatibilidad de 
funciones . Esto obliga a que 
otra vez se reinicie el proceso 
administrativo. 

Falta de diligencia 
de la SEPES 

En el año 1988 se firmó un 
convenio entre el ayunta
miento de Alalá y la Sociedad 
Estatal de Promoción de Suelo 
Público. Mediante este conve
nio, la SEPES pondría a dis
posición del desarrollo indus
trial un millón y medio de 
metros cuadrados de terreno 
listo para la instalación de 
empresas , que utilizarían es
los terrenos en unas condicio
nes económicas muy ventajo
sas respecto a las imperantes 
en el mercado , al tiempo que 
esta oferta masiva de suelo ha
bía de frenar las tendencias 
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a la especulación con el pre
cio de los solares, favorecien
do así la inversión industrial 
en Alcalá. 

Según Izquierda Unida, 
Tomás Sánchez había mani
festado en repetidas ocasiones 
que Alcalá había perdido in
versiones por carecer de sue
lo público: 

«Pues bien, se habló de que 
el SEPES uiba a adquirir 
500.000 metros cuadrados 
junto a la carretera de Dagan
zo en virtud de este convenio 
y todo parece indicar que la 
poca diligencia de este orga
nismo al parecer no formali
zó una opción de compra y al
gunas interferencias de em
presas privadas podrían haber 
adquirido ya ese terreno que 
debería ser suelo público. En 
definitiva, no se sabe nada de 
esa primera urbanización de 
suelo .público que el SEPES 
debería haber entregado al 
ayuntamiento y puede que 
cuando se quiera hacer la ges
tión ya se haya acabado la ac
tual legislatura municipal», 
dijo González Adrada. 

Otras cuestiones 
Como elemento pos1hvo, 

Izquierda Unida destacó la 
declaración de Alcalá como 
zona industrial en declive, 
«algo que nosotros siempre 
hemos apoyado». 

Sin embargo, consideran 
negativo que la inversión que 
significaba el establecimiento 
en Alcalá de la empresa Ma
hou se fuera a parar a Alove
ra, a la provincia de Guada
lajara. 

«Tampoco sobre el desarro
llo turístico de la ciudad se ha 
hecho absolutamente nada • ., 
afirmó Francisco González, 
que en este final del curso po
lítico puso una nota de «Insu
ficiente» al equipo de gobier
no en materia de empleo: 

«Y no le ponemos un 'muy 
deficiente' por la gestión rea
lizada con respecto a la zona 
industrial en declive para Al
calá», concluyó González 
Adrada. 

Fiestas en el. distrito IV 
Durante este fin de semana se celebran las fiestas anuales en el distrito IV con la intención de que 

estén abiertas a todo el distrito y no centralizarlas en el auditorio Manuel Azaña, que lógicamente, 
eso sí, albergará un buen número de actos, dada la disponibilidad que tiene para ello y la filos0fía plan
teada ~r la junta de distrito de darle un uso al único auditorio de esas condiciones ciue hay en Alcalá. 

El distrito IV está formado 
por los barrios de Nueva Al
calá, Tabla Pintora y barrio 
Venecia. La población del 
distrito es una de las más jó
venes de la ciudad, abundan
do en él los matrimonios jó
venes especialmente. La jun
ta de distrito está presidida 
por Francisco González Adra
da, quien junto a su dinámi
co vocal de cultura, Miguel 
Buenestado, están levantando 
un interesante ambiente re
creativo y cultural en el dis
trito en torno al auditorio 
Manuel Azaña, donde todos 
los fines de semana se han or
ganizado actividades y espec
táculos. 

El objetivo de las 'fiestas es 
el de todas las que se celebran 
en los diversos distritos. Se
gún González Adrada, «que
remos que los ciudadanos de 
nuestro distrito y todos los de 
Alcalá en general disfruten de 
las fiestas; y al mismo tiempo 
de procurar para los ciudada
nos una conciencia de barrio, 
ta.mbién queremos procurar 
una conciencia de ciudad». De 
cualquier forma, el presiden
te de la junta de distrito insis
tió en que lo primordial es que 
los ciudadanos lo pasen bien 
en esta época de vacaciones 
que casi podríamos definir co
mo antesala de las ferias. 

Respecto a la polémica sur
gida el año pasado con el pre
gonero de las fiestas de este 
distrito, que recordamos que 
en un principio se había de
cidido que fuera nuestro cola
borador José Carlos Canalda 
y que en última instancia un 
grupo de miembros de la jun
ta optó porque fuera el alcal
de, González Adrada ha ma
nifestado que «la filosofía de 
lo del año pasado es que no va 
a haber más políticos en los 
pregones. Los políticos no de
bemos ser pregoneros en unas 
fiestas y, aunque este año al
gúndistrito ha tenido un po
lítico como pregonero, noso
tros creemos que es preferible 
cualquier otra persona que 

no tenga nada que ver con la 
política». 

El pregonero de este año en 
el distrito IV será el escritor 
Joaquín Gómez Segura, guio
nista de comicos. 

Por lo demás, las fiestas 
tendrán todos los ingredientes 
y condimentos necesarios pa
ra lograr tres jorndas de di
versión. Este es el programa: 

El viernes 21, a las 20 ho
ras, desfile de los clásicos gi
gantes y cabezudos alcalaínos, 
acompañados por la extraor
dinaria charanga «Los Magní
ficos», de Sacedón. A las 22 
horas, presentación de la or
questa espectáculo «Ama
deus». A las 22,30 horas, pre
gón de fiestas por el escritor 
Joaquín Gómez Segura, guio
nista de los más famosos cómi
cos del país, y nombramien
to de la dama que representa
rá al distrito en la feria de San 
Bartolomé. A las 23,30 horas, 
actuación del humorista Ki
no, que durante tantos años 

,mantuvo a todo Madrid pen-
diente de las noches de la ra
dio. Y a las 24,30 horas, gran 
verbena con la orquesta Ama
deus en el auditorio Manuel 
Azaña. 

Por lo que se refiere al sá
bado, a las 10 horas, torneos 
de rana, mus, barra fija, tute 
y dominó, organizados por el 
club de pensionistas Manuel 
Azaña, en la sede de la dele
gación del distrito, Río Badiel 
s/n. También a las 10, gran 
partido de fútbol entre solte
ros y casados en el campo del 
«Pipe». A las 10,30 horas, des
file de gigantes y cabezudos 
con «Los Magníficos». Con
curso y exhibición de patines 
y monopatines, con aficiona
dos del barrio y figuras de ca
tegoría nacional. A las 21,30 
horas, exhibición de bailes 
folklóricos nacionales a cargo 
del grupo Triana. A las 23 ,30 
gran concurso abierto de bai
les, chotis y choteo, con gran
des premios, al son de la or
questa Madrid y José Bravo. 

Y a las doce de la noche, para 
cerrar la jornada con buen 
pie, verbena en .el auditorio 
Manuel Azaña hasta altas ho
ras de la madrugada. 

El domingo, a las 10, tor
neo abierto de petanca por tri
pletas en el recinto ferial.A las 
11, despedida de los gigantes 
y cabezudos acompañados por 
la banda de «Los Magníficos». 
A las 13, espectáculo de ma
rionetas para los niños, en el 
barrio Venecia, por la compa
ñía «La Gaviota». A las 14, 
baile del vermú en el barrio 
Venecia, con un vasito de san
gría fresca. A las 22, baile con 
la orquesta Madrid. A las 23, 
actuación de magia, a cargo 
del profesor Guimo. A las 24, 
tradicional castillo de fuegos 
artificiales, con sorpresas ja
ponesas , en el recinto ferial. 
Y a continuación , verbena fin 
de fiesta con la orquesta Ma
drid en el auditorio Manuel 
Azaña. 
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Espléndida 
acogida 
por autoridades 
y población 

Sigüenza 
se vuelca 
con los cursos 
de verano de 
la Universidad 
de Alcalá 
con esta cita estival 
rememora 
su propio pasado 
universitario 

Durante el mes de julio Si
güenza cobra una nueva apa
riencia al albergar a los 1.500 
alumnos y a los 300 profeso
res que componen los Cursos 
de. Verano de la Universidad 
de Alcalá, cursos que se des
tacaron desde hace varios me
ses por la polémica que se sus
citó ante la desaparición a ta
les efectos estivales de la sede 
alcalaína. Sigüenza vive al 
margen de toda esta polémi
ca con la satisfación de ver esa 
inyección cultural, académi
ca y económica en su vida ve
raniega, que beneficia a gran 
parte de sus ciudadanos que 
viven del turismo. 

Con una tradición univer
sitaria que se remonta a 1489 
y de la que ahora se cumplen 
500 años, Sigüenza se mues
tra orgullosa albergando a los 
cursos de verano de la Univer
sidad de Alcalá, que tienen su 
centro en la antigua universi
dad de San Antonio de Porta

. coeli , hoy obispado y escuela 
universitaria de magisterio, 
de la cual los seguntinos dicen 
que es la madre de la de Alca
lá, ·puesto que Cisneros, des
pués de pasar por ella, fundó 
la complutense en nuestra ciu
dad. Pero no hay envidias ni 
rencores en los seguntinos ha
cia Alcalá , sino un sentimien
to de cooperación entre el 
ayuntamiento de la ciudad 
castellano-manchega y la uni
versidad alcalaína que es mu
tuo y puede servir de ejemplo 
de buenas relaciones entre 
instituciones. 
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El acto de apertura de los Cursos de Verano de Sigüenza tuvo lugar el día 3 de julio en el claustro de 
la catedral. El programa de este acto de apertura constó de la presentación de los cursos a cargo del 
vicerrector de Extensión Universitaria, José Morilla; de la lección inaugural sobre «La tercera mano 
de Cervantes» por el escritor Femando Arrabal, y de la intervención de las autoridades asistentes, con
cretamente el vicario de Sigüenza, el presidente de la Diputación de Guadalajara, el alcalde de 
Sigüenza, el rector de la Universidad de Alcalá, eldirector del seminario donde se imparten los cursos 
y el delegado de Cultura de la diputación. En la fotografía, un momento de la lección inaugural del 
escritor Femando Arrabal. 

Sigüenza ofrece en estos 
cursos de verano su empeño 
porque siempre tengan sede 
en la ciudad, pero también 
ofrece un clima muy agrada
ble que en verano es de agra
decer y una tranquilidad que 
una gran urbe no tiene. Si
güenza es medieval y está ce
ñida a su castillo, hoy parador 
nacional, y su urbanismo del 
medievo gira en torno a su 
ecelente catedral. Porque Si
güenza ofrece una belleza mo
numental que la hace muy 
atrayente teniendo como foco 
máximo de atención lógica
mente ese castillo que se re
monta a la época de los roma
nos habiendo vivido allí di
versas civilizaciones hasta 
configurarse su estructura de
finitivamente como palaciega 
en el siglo XV. Pero mayor ri
queza tiene la catedral con su 
estilo cisterciense y en la que 
se combinan diversos estilos 
artísticos , desde el rornanico 
hasta el barroco y necoclási
co. 

Tampoco se puede olvidar 
ese edificio que flamantemen
te hoy es sede de los cursos de 
verano , la antigua universi
dad de San Antonio de Porta
coeli, y por hacer un recorri
do breve citaremos otros mo
numentos que también son 

muy celebrados: el museo dio
cesano de arte , que se ubica en 
un bello edificio neoclásico, la 
Plaza Mayor, que fue manda
da construir por el cardenal 
Mendoza y en la que se ha ce
lebrado hasta recientemente 
la lidia de los toros , la iglesia 
de San Vicente Mártir, el mo
nasterio de Nuestra Señora de 
los Huertos, la Muralla, la 
Casa del Doncel y las calles 
traveseñas que son exponen
te de la Sigüenza medieval. 

En ese marco se inscriben 
los cursos de verano de 1989 , 
igual que en años anteriores , 
pero éste con la responsabili
dad de ser sede única. Sigüen
za los recibe con los brazos 
abiertos y hará -está hacien
do ya- todo lo posible para 
que la Universidad de Alcalá 
tenga un carácter más perma
nente en la ciudad seguntina , 
que eche allí alguna raíz de las 
que agarran fuerte en una ciu
dad que quiere recuperar su 
pasado universitario. 

Por ello, según el alcalde de 
la ciudad, Juan Carlos García 
Muela, la población se vuel
ca con los cursos y la oposición 
al equipo de gobierno muni
cipal llega a plantear ese pa
pel oponente en el sentido de 
dar mayores facilidades a la 
universidad , algo hacia lo que 

los seguntinos , sea cual sea su 
partido , su ideología y su fi
liación , están totalmente de 
acuerdo. 

Y ya que hemos hecho 
mención a la corporación mu
nicipal seguntina, añadamos 
que el equipo de gobierno es 
del Partido Popular , que 
cuenta con siete concejales , lo 
que significa mayoría absolu
ta, pues la corporación está 
formada por trece miembros. 
Con dos concejales se encuen
tra un partido de carácter lo
calista y un concejal cada uno 
tienen el PDP, el CDS , el 
PSOE e IU. 

«Mayor representatividad 
no puede haber», decía el al
calde de una ciudad que tie
ne 4.500 habitantes en inv ier
no pero que en verano llega a 
triplicar su censo . 

De este modo , quienes he
mos ido a Sigüenza para asis
tir a la inauguración de los 
cursos de verano de la univer
sidad complutense ~así, con 
minúsculas , para que se vea 
que es la complutense de ver
dad y no sólo de nombre
nos hemos encontrado con un 
ambiente muy agradable. Por 
lo agradable que es la ciudad 
y por lo no menos agradable 
que es ver su decidida v oca
ción cultural. 
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Francisco Moreno 
Profesor titular de la Univer

sidad de Alcalá en la facultad de 
Filosofía y Letras, Francisco 
Moreno Fernández es codirector 
del curso «Español de América. 
Fonética y fonología hispanoa
mericanas,., en el que ha impar
tido una conferencia el presiden
te de la Real Academia Españo
la de la Lengua, Manuel Alvar. 
Este curso pretende hacer un re
corrido por todos los aspectos lin
güísticos más importantes que 

se refieren al español de Améri
ca.No se realiza sólo este año, si
no que es una serie de cursos, de 
tal manera que al cabo de cinco 
años se haya dado un repaso a to
dos los problemas que plantea el 
español de América y hayan pa
sado por aquí unos sesenta espe
cialistas de todo el mundo hispá
nico, según explicaba Francisco 
Moreno, que ha dirigido su ter
cer curso de verano: 

- Yo creo que los cursos tie
nen un nivel aceptable y creo 
que la organización también lo 
tiene porque a los organizadoret> 
de los cunos se les da una abso
luta libertad para que hagan su 
cometido de la manera más con
veniente de acuerdo con las dis
ciplinas que se están impartien
do en cada momento. Sigüenza 
tiene una infraestructura sufi
ciente para garantizar el éxito de 
los cursos. 

Francisco Moreno no es ajeno 
a los problemas existentes entre 
ayuntamiento y universidad al
calaínos que han hecho que los 
cursos de verano µo tengan sede 
en la ciudad complutense y sólo 
tenga lugar en ella el «Español 
para extranjeros». 

- Por mis noticias, aunque 
hayan influido la tensión entre la 

universidad y el ayuntamiento 
de Alcalá, creo que también ha 
podido ser una cuestión de estra
tegia por parte de la universidad 
porque en Madrid y en toda Es
paña hay una oferta de cursos de 
verano muy amplia. Los de la 
Complutense están muy cerca 
de Alcalá y ofrecen mí programa 
muy atractivo. El tener unos cur
sos muy cerca de otros puede ser 
perjudicial para ambos. 

No deja de ser paradójico que 
tras un largo y cansado curso 
académico, profesores y alumnos 
se embarquen sin apenas haber 
tenido vacaciones, en un curso 
de verano. 

- Al margen del amor al 
trabajo o a la disciplina de cada 
uno, por un motivo sobre todo, la 
universidad tiene unas asignatu
ras cerradas que impiden impar
tir ciertos temas. No se puede 
hablar de todo en 5 años y los 
cursos de verano son el lugar 
ideal para completar aquello que 
no se ha podido explicar o co
mentar de otra manera. Además 
de todo esto hay algo que es im
portante para el alumno: la po
sibilidad de conocer a profeso
res venidos de muchos sitios del 
mundo; algunos son auténticas 
leyendas vivas. Todo esto es un 

aliciente que no puede ofrecer 
una universidad en su progra
mación estrictamente académi
ca y tiene que hacerse como ac
tividades paralelas. 

Fernando Laborda 
(director de los cursos de verano) 

El director de los cursos de ve
rano de la Universidad de Alca
lá en Sigüenza es Fernando La
borda, catedrático de microbio
logía en la universidad alcalaína. 
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Director de los cursos de Sigüen
za desde hace tres años, Labor
da cree que el esquema es simi
lar en este período de tiempo. 

- Fundamentalmente el es
quema es el mismo. Son cursos 
que se imparten de lunes a vier
nes con horarios de mañana y 
tarde. Lo único que ha variado 
este año es que tenemos más 
cursos; hemos llegado a 30 y he
mos tenido que ampliar el núme
ro de aulas, incluso utilizando 
además la escuela de magisterio 
Sagrada Familia, el edificio de al 
lado, el seminario. Por lo demás, 
aunque lógicamente el conteni
do de los cursos varia, el esque
ma es similar. Muchos de ellos 
son cursos de doctorado, cursos 
en los que se trata de ampliar y 
profundizar temas muy con
cretos. 

Aproximadamente son 1.500 
los alumnos que durante este mes 
de julio pasarán por Sigüenza, a 
una media de 50 por cada uno de 
los cursos. 

- ~a semana que va a ser 
más numerosa en cuanto a alum
nos va a ser la tercera, en la que 
hay algunos cursos que nos han 
desbordado, como por ejemplo 
uno de biblioteconomía, que tie
ne del orden de 110 personas ma
ti:iculadas y muchos más intere
sados en matricularse. Hay otro 
de microorganismos que tiene 
unos 90 alumnos matriculados. 

Otras universidades, al orga
nizar cursos de verano parecen 
tener como algo primordial el 
contar con la presencia de perso
nalidades muy conocidas en di
ferentes ámbitos. Este no parece 
ser el caso de la Universidad de 
Alcalá. 

- Nosotros no buscamos per
sonas populares en el sentido que 
se tiene de esto en las revistas del 
corazón o personas que salen mu
cho en la prensa. Lo que sí bus
camos son intelectuales serios 
que vengan a hablar de un tema 
concreto y a profundizar en él. 
Huimos un poco del «curso es
pectáculo», que parece que es lo 
que ahora prima. Queremos 
unos cursos en los que se traba
je, en los que se profundice en te
mas concretos y en los que haya 
una relación distendida entre 
profesor y alumno. Estamos en 
verano y el curso no tiene por 
qué ser muy duro , pero sí pro
fundo, con lo cual se puede uno 
divertir y puede cualquier alum
no tener un diálogo con personas 
muy interesantes en distintas 
materias. Creo que ésa es nues
tra clave. 

Laborda declaró no conocer 
profundamente el problema que 
ha hecho que Alcalá haya deja
do de ser sede de los cursos. 
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Un aspecto del patio central del majestuoso castillo de Sigüenza. 
Este recinto fortificado que hoy es parador nacional de turismo 

domina toda la ciudad desde la colina donde se yergue. 
Los romanos, los visigodos y los musulmanes levantaron 

construcciones en esa colina para dominar el amplio valle. 
En el siglo XIV se configuró f'malmente su estructura palaciega. 

- Este es un problema que 
yo no conozco mucho porque me 
limito a dirigir los cursos de ve
rano en Sigüenza desde un pun
to de vista técnico incluso, pues 
al final soy yo un poco el que de- · 
cide casi qué cursos va a haber. 
'Efectivamente, este año se ha to
mado la decisión de hacer los 
cursos solamente en 5¡güenza, 
creo que en parte por problemas 
con el ayuntamiento de Alcalá, 
pero no conozco bien el tema y 
no puedo dar una respuesta sa
tisfatoria a la pregunta. Sigüen
za ofrece muchas cosas a los 
cursos de verano. Es una sede 
ideal para ello. Ahora mismo es
tamos aqui con una temperatu
ra fresca. Sigüe~a es una ciu
dad muy agradable, una ciudad 
en la que, aunque también hace 
calor, por la noche se necesita 
una chaqueta. Sigüenza da faci
lidades a los alumnos con la re
sidencia y se presta al diálogo y 
a la convivencia. Todo esto ha
ce que los cursos tengan bastan
te éxito. 

Incluso está en el ambiente 
que Sigüenza se vuelca con los 
cursos de verano. 

- Es cierto; desde el ayunta
miento recibimos todo tipo de 
ayudas. Cualquier cosa que yo 
les pida se vuelca por ayudar a 
que los cursos sean un éxito. Los 
bares, restaurantes y comercios, · 
como puede verse en la carpeta 
que entregamos con la documen
tación, hacen sus ofertas en la 
misma para facilitar la estancia 
de los estudiantes. 

En definitiva , que los estu
diantes veraniegos de la Univer
sidad de Alcalá encuentran en Si
güenza una cálida acogida que es 
de agradecer . 

Pilar López 
Esta estudiante de Medicina 

de la Universidad de Alcalá es 
natural de Cogolludo (Guadala
jara) y es la primera vez que asis
te a cursos de verano·. 

- Nos informaron en la fa
cultad de la existencia de estos 
cursos. Solicité una beca para 
que me fuera más asequible y se 
me concedió una beca de matri
cula. 

Rosa Lopez 
.Junto a la anterior se encon

traba sentada en un aula en que 
.se impartía el curso de litiasis bi
liar cuando le hicimos varias pre
guntas. Natural de Sigüenza, Ro
sa López está orgullosa de que los 
cursos de verano sean allí. 

- Me parece muy bien que 
estén aqui. Sigüenza es una ciu
dad muy bonita y los cursos de 
verano le dan ambiente. 

Después de un largo curso aca
démico , volver a coger la «herra
mienta estudiantil» no es ningún 
problema. 

- No hay que estudiar mu
cho. Es más relajado. 

Alex lríbar 
Segundo año consecutivo pa

ra este vizcaíno en los cursos de 
verano de Sigüenza. 

- A mí el año pasado me gus
tó mucho en especial el ambien
te que se creaba poco después 
de una charla, una conferencia. 
Seguíamos ésta en la alameda 
por nuestra parte. Sigüenza es 
preciosa. Yo creo que es un si
tio muy apropiado. Yo vengo de 
Bilbao y a mí me da lo mismo ir 
a Alcalá que venir a Sigüenza. A 
mí me gusta y creo que el am
biente que se puede crear es 
muy bueno.para luego seguir ha
blando de los cursos. Esto en una 
ciudad grande se pierde. 

¡Excelente 
oportunidad! 

SE TR.ASP .AS.A 

PUB 
(l.500.000 Ptas. de traspaso) 

Telf. 888 50 12 

~~ C/. Azucena, 1 
~ (Edificio 4 Caños) 
~OM~\~ · Tls.: 880 00 13 

l!k@lei:Ult·!;it·I 880 00 41 
Alcalá de Henares 

iOPORTUNIDAD! 

VENDE PISO 
Zona· Reyes Católicos 

Planta baja. 3 dormitorios. 
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TALLERES 
HNOS. ATIENZA, S.A. 

concesionario 

Auó1 

COMUNICA 

EL CAMBIO DE ACCESO a sus talleres en la 

antigua Ctra. Madrid-Barcelona, km. 31 '600 (Vía 

Complutense, 98), que a partir de ahora deberá 
hacerse por el 

CAMINO DE LA ESGARAVITA 
(Acceso y salida posterior actual) 

Rogarnos disculpen las molestias 
por las obras de reforma de instalaciones 

que se están llevando a cabo actualmente. 

Gracias. 



El doctor Manuel Alvar, presidente de la Real Academia de la Len
gua Española, ha sido uno de los participantes de excepción en los 
cursos de verano. QuiZas haya sido el nombre más popqlar por la 
tr,asc:endencia de su cargo. El profesor Alvar impartió una confe
rencia titulada «Fonética andaluza y fonética americana». Estuvo en 

- Sigüenza el martes día 11 de julio. 

Un curso que ha tenido gran aceptación ha sido el que lleva por 
título c<Antropozoonosis parasitaria: parasitismos y parasitosis com
partidas por el hombre y los animales», del 10 al 14 de julio. 

Por los pasillos de la antigua universidad de San Antonio Porta
coeli, hoy Obispado de Sigüenza y Escuela Universitaria de Magis
terio, circulan durante este mes de julio unos 1.500 alumnos que par
ticipan en estos cursos de verano. Uno de los lugares más concurri
dos entre conferencia y conferencia es la pequeña cafetería. 

PUERTA DE MADRID 

El ayuntamiento de Sigüenza está empeñado a toda costa en ce
der a la Universidad de Alcalá el uso de la antigua casa llamada por 
los seguntinos cede la Moneda», un viejo caserón de propiedad par
ticular que está situado en plena Plaza Mayor, junto a la catedral 
y en un estado de ruina. La intención del ayuntamiento seguntino 
es que la Universidad de Alcalá se instale en Sigüenza de una ma
nera permanente, por lo que está facilitando esto haciendo entrega 
de edificios donde pueda alojarse. 

Un aspecto de una de las conferencias del curso de litiasis biliar 
impartido en una de las aulas de la antigua universidad San Anto
nio de Portacoeli y que en la actualidad es escuela de magisterio. 

Los estudiantes de los cursos de verano dan a Sigüenza una vida 
y un ambiente muy peculiar. Una ciudad que durante el invierno 
parece aletargada se recupera en el verano. Los estudiantes le dan 
un aspecto colorista a una población cuyos habitantes desean recu-
perar su pasado universitario. · 
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María José Muñoz 
María José Muñoz es profeso

ra de latÍ'n de la facultad de Fi
losofía y Letras de la Universi
dad de Alcalá. Ella es subdirec
tora del curso «Lengua y litera
tura latinas en el marco del hu
manismo renacentista». es su 
cuarto año en los cursos de vera
no de Sigüenza. 

- El primer atractivo que tie
ne Sigüenza para realizar aquí 
unos cursos de verano es el mar
co, que te transporta casi a otro 
mundo del pasado, que acoge no 
solamente las humanidades, si
no los cursos de ciencias. tam
bién hay una comodidad para el 
trato con lo alumnos y no nos ol
videmos que Sigüenza es una 
ciudad tranquila. El curso y los 
profesores pueden estar en cual
quier parte, pero en Sigüenza to
do es más bonito. 

Los cursos de latín dirigidos 
todos los años por Antonio Alvar 
Ezquerra se vienen estructuran
do siguiendo la historia de la len
gua latina. El año pasado fue el 
latín medieval y este año es el del 
latín del humanismo desde un 
punto de vista lingüístico y. 
literario. 

Maribel Suena 
Es su primera participación en 

unos cursos de veranp. la de esta 
estudiante de la Universidad de 
Alcalá. Si hemos hablado de la 
dureza que tiene estar estudian
do durante un largo curso acadé
mico para, con unos días de des
canso, volver a encontrarse con 
el estudio en el marco de un cur
so de verano, el caso de Maribel 
Suena, según nos explicó, es aún 
más especial, dado que ha teni
do sólo cuatro días para descan
sar después de acabar las clases. 

- El curso me interesaba 
mucho. Es un curso sobre para
sitosis y yo estoy operada de hi
datidosis, que es uno de los te
mas de este curso. Supongo que 
con los cursos de verano varías 
el ambiente de estudio. Estás en 
otra ciudad, con otra gente düe
rente que no es la de tu clase. En 
realidad el tipo de estudio que se 
hace en estos cursos de verano, 
desde mi punto de vista y al me
nos en mi caso particular, no es 
de ninguna manera una cotinua
ción de las clases normales que 
se dan a lo largo del curso aca
démico. 

El profesor checoslovaco Antonin Dolezal, doctor especialista en 
obstetgricia y ginecología, nos comentó en un excelente castellano 
la bonanza de los cursos de verano, la excelente temperatura que 
hacia en aquella zona y la extraordinaria belleza de Sigüenza. El doc
tor Dolezal nos dijo que tiene a España en el corazón y se mostraba 
orgulloso de estar en Sigüenza. 

Juan Carlos garcia Muela nos comentaba que los cursos de vera
no generan una serie de actividades culturales que los acompañan 
El alcalde significó que actos como el concierto de la orquesta de 
cámara Reina Sofía, acompañados de una escenificación del reta
blo de Maese Pedro que se pudo ver en el claustro de la catedral, 
«estaban prácticamente vedados en Sigüenza. Ahora con los cur
sos de verano tenemos también actividades culturales de renombre 
y calidad». Este acto estuvo patrocinado por la Junta de Comunida
des de Castilla-La Mancha. 

DISCO-TERRAZA «EL OLIVAR» 
ABIERTO TODOS LOS DIAS 

HASTA LAS 5 DE LA MADRUGADA 
FIESTAS, CONCURSOS ... 

Servicio permanente de BARBACOA (Hamburguesas, Sandwiches, Chuletas, Costillas ... ) 

CTRA. ALCALA A DAGANZO, KM. 2,200 
TELF. 881 77 00 · ALCALA DE HENARES 

TODOS LOS SABADOS DE 11 a 3 DE LA MADRUGADA 
GRAN CENA·BAILE 
RESERVE SU MESA 
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Hablar de la hospitalidad de 
los seguntinos para con los cur
sos de verano inevitablemente 
nos tiene que llevar a un.a peque
ña cuartilla, un «saluda» del al
calde, Juan Carlos García Mue
la, que se entrega con toda la 
documentación para estudiantes 
y profesores. Es sólamente un de
talle, pero hay muchas más 
cosas. 

- Desde un punto de vista 
estrictamente académico, los 
cursos de verano suponen el 
asentamiento de la Universidad 
de Alcalá en Sigüenza. Es volver 
a recuperar la tradición univer
sitaria en nuestra ciudad aunque 
sea por un mes. Desde el punto 
de vista económico es una inyec
ción bastante fuerte para la eco
nomia de la ciudad. Desde un 
punto de vista cultural es una se
rie de actos que complementan 
las actividades puramente aca
démicas y que tienen tanto gan
cho como puedan tener otro tipo 
de actividades; los conciertos 
musicales, las representaciones 
teatrales, etcétera, son de cate
goría y satisfacen no solamente 
a los cursillistas, sino también al 
propio público de Sigüenza. 

En la calle, en el ambiente que 
se respira entre los habitantes de 
Sigüenza, se puede palpar cómo 
la ciudad se vuelca con los cur
sos. 

- La gente de Sigüenza tie
ne una característica muy im
portante que quizá le venga de 
que en su momento hubo univer
sidad, y es que Sigüenza es muy 
cosmopolita; entiende peñecta
mente a la gente que viene de 
fuera. Con relación a los cursos 
de verano, el seguntino se vuel
ca con los cursillistas porque sa
be que en definitiva es una ac
tividad que significa recobrar lo 
que anteriormente dije, ese es
píritu universitario que en el 
fondo a todos nos gusta. La geli
te está volcada con los cursos de 
verano y además lo hace gusto
samente, no porque obtenga un · 
beneficio económico o académi
co, sino porque se entiende que 
la gente que venga a Sigüenza 
tiene que sentirse como en su 
propia casa. Por eso hay satis
facción aquí porque todos los 
años los cursos sean una reali
dad. 

Además de eso, Sigüenza ofre
ce una infraestructura: 

- Ofrecemos una infraes
tructura que quiséramos que 
fuera mucho mayor de la que te
nemos actualmente. El problema 
angustioso son los alojamientos 
de los alumnos; no tenemos más 
capacidad hotelera por el mo
mento, aunque yo desde la alcal
día estoy animando a algún em
presario para que construya al
gún hotel o alguna residencia 
que en julio pudiera paliar la 
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Juan carios García Muela 
<alcalde de Sigüenza> 

«Nos gustaría que la Universidad 
de Alcalá na se fu era nunca de aquí» 
angustiosa situación de las ca
mas y que en el resto del año, te
niendo en cuenta las caracterís
ticas que tiene Sigüenza como 
ciudad turística, sirviera para 
que se pudiera ofrecer a los vi
sitantes un alojamiento digno. 
Probablemente al año que viene 
por estas fechas hayamos termi
nado un camping con 108 parce
las que va a suponer una ayuda 
muy grande para aquellas perso
nas que les guste vivir al aire li
bre. Desde otro punto de vista de 
infraestructura ofrecemos el 
apoyo de nuestros obreros e ins
talaciones para que los cursos 
puedan llegar a feliz término. 

Con un presupuesto anual de 
196 millones de pesetas, el ayun
tamiento de Sigüenza tiene una 
partida dedicada a los cursos de 
verano que asciende a un millón 
de pesetas para actividades que 
requieran infraestructura y en 
definitiva originan gastos. 

- Ese presupuesto de 196 mi
llones no es el óptimo porque 
ahora mism:o se nos hace muy 
grande la ciudad v estamos en-

. corsetados en el asunto económi
co, pero eso no es óbice para que 
con un poco de imaginación y la 
ayuda decidida de los conceja
les podamos sacar todo esto 
adelante. 

El ayuntamiento de Sigüenza 
no tiene mucha información so
bre lo ocurrido entre universidad 
y ayuntamiento de Alcalá, que 
ha hecho que la sede compluten
se pierda la mayor parte de los 
cursos de verano y se quede úni
camente con el de aprendizaje de 
español para extranjeros. En 
cualquier caso, según Juan Car
los García Muela, es algo ajeno · 
a Sigüenza y su ciudad va a pres
tar todo tipo de apoyo a la uni
versidad alcalaína. 

- La verdad es que nosotros 
no estamos muy bien informados 
sobre los problemas que pueda 
tener la Universidad de Alcalá 
con el ayuntamiento. Lo que sí 
hemos hecho nosotros ha sido 
ponemos incondicionalmente en 
favor de la universidad porque 
entendemos que los beneficios 

, que proporciona a Sigüenza es
tán por encima de todos los que
braderos de cabeza que poda
mos tener en la organización. No 
conozco el problema que puede 
haber en Alcalá, pero aquí, en 
Sigüenza, hemos dado toda cla-

- se de faciliddes para que los 
cursos de verano puedan llevar
se a cabo. Hemos cedido un edi
ficio para que la Universidad 
de Alcalá tenga una sede perma
nente de los cursos de verano 
aquí. Incluso, al ser un edificio 
tan grande, la universidad pue
de ofrecerlo a sus profesores co
mo un lugar de seminarios, de 
descanso o de lo que sea. Este 
edificio está a disposición de la 
universidad y aquí lo denomina
mos popularmente ccEl torreón», 
y no deja de ser una deformación 
lingüística puesto que el edificio 
no es el torreón, pero está cerca 
del torreón de la muralla. 

Y no es solamente eso, sino 
que en colaboración con la uni
versidad queremos comprar un 
solar en la mismísima Plaza Ma
yor porque estimamos que es el 
lugar idóneo para que la propia 
universidad tuviera su sede per
manente en Sigüenza, no ya de 
los cursos de verano. Nos gusta
ría que éste también fuera un 
edificio de la universidad y que 
lo utilizara como y cuando qui
siera. Estamos haciendo todo ti
po de gestiones y nos gustaría 
que esto concluyera felizmente 
porque nos hemos dado cuenta 

de la importancia que tiene pa
ra Sigüenza la Universidad de 
Alcalá. Y es que para los propios 
jóvenes de Sigüenza la forma na
tural de continuar con los estu
dios no es marchándose a Alba
cete y Cuenca, sino que es yen
do a Alcalá. En definitiva,po
driamos obtener beneficios mu
tuos, por lo que nuestro apoyo es 
francamente decidido. 

Incluso los partidos de la opo
sición ~n el ayuntamiento están 
totalmente de acuerdo con que 
los cursos de verano se sigan ce
lebrando aquí y, como buenos 
miembros de la oposición, que
rrían que les diéramos muchas 
más facilidades, cosa que esta
mos haciendo desde un primer 
momento. Así que el contencio
so que puedan tener la universi
dad y el ayuntamiento de Alca
lá no lo conocemos, pero sí es 
cierto que Sigüenza apoya total
mente a la Universidad de Alca
lá y nos gustaría que de aquí no 
se fuera en la vida. 

Precisamente este año 1989 se 
cumple el quinto centenario de la 
fundación de la Universidad de 
Sigüenza y se pretende que esto 
sirva para que definitivamente la 
de Alcalá se asiente en la ciudad 
seguntina. 

- Así debe ser. La universi
dad seguntina tuvo unos momen
tos de esplendor y tuvo su deca
dencia. El modelo universitario 
es el que luego se trasladó a Al
calá. Nosotros decimos que la 
universidad de Sigüenza fue la 
madre de la de Alcalá y es algo 
que nos satisface plenamente 
porque está comprobado que la 
Universidad de Alcalá está to
mando un auge muy importante. 
Este quinto centenario sirve pa
ra recalar que Sigüenza tiene 
que recuperar su tradición uni
versitaria y eso tiene que venir 
de la mano de la Universidad de 
Alcalá. La apuesta es decidida. 
Cualquier acto relacionado con 
este quinto centenario sirve pa
ra reaf"umar este sentimiento y 
para poner los medios para ha
cerlo realidad. Los pasos que es
tamos dando son lentos pero 
firmes. 

PE NS ION 
LEVANTE 

Habitaciones 
Residencial Canarias, 5 - 3° C 
Tlf.: 888 07 51 - Alcalá de Henares 

SE OFRECE 
MATRIMONIO (mediana edad) 
COMO GUARDESES 

PAR.A FINCA 
-CON VIVIENDA

Teléfono: 889 84 16 
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Posiblemente, casi diriamos que con toda probabilidad, es el hom
bre más visitado de Sigüenza. Se trata de un cincelador, Mariano 
Canfranc Lucea. A su taller, en el que están expuestas sus obras de 
cincelado y repujado de metal, llegan curiosos tanto profesores co
mo alumnos. «Aquí viene toda la universidad y todos ellos se que
dan extrañados al ver algo que no conocen. El metal es algo que se 
ha trabajado desde siempre, pero ahora este oficio se está perdien
do», nos comentó Canfranc, que trabaja habitualmente con materia
les como el latón, el cobre y la plata: ((Cuanto más noble es el metal 
mejor se trabaja>>. Canfranc también se mostró orgulloso de que 
los cursos de verano dan ambiente y categoría a la ciudad y que es 
muy grato salir a la calle y ver gente joven. 

El ayuntamiento de Sigüenza ha cedido a la Universidad de Alca
lá el uso del edificio llamado del Torreón (a la izquierda), para que 
ésta lo utilice como quiera y crea conveniente. El consistorio segun
tino tiene intención de que la Universidad de Alcalá se instale de 
alguna forma permanente en la ciudad y el primer paso que ha da
do es expresar su deseo de que Sigüenza sea la sede permanente de 
los cursos de verano. El aspecto medieval de Sigüenza es imborrable. 
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La secretaría y la administración de los cursos de verano es el 
auténtico centro neurálgico de los mismos. Cuando haya acabado 
este mes habrán pasado más de mil quinientos estudiantes y unos 
trescientos profesores por las dependencias que se muestran en la 
foto. La universidad habrá entregado dos mil carpetas con la docu
mentación específica de cada curso. Esta labor de gestión y de or
ganización la llevan a cabo siete personas totalmente dedicadas a 
ello. Varias de ellas son colaboradores directos del doctor Laborda 
en el laboratorio de su facultad. Entre sus misiones está desde acom
pañar a algún catedrático despistado al parador hasta cambiar un 
enchufe para un proyector¡ desde recibir a alguna personalidad has
ta poner sillas en un aula. 

La catedral de Sigüenza es el centro urbanístico de la ciudad, que 
fue construida en tomo al recinto religioso. Destacan sus torres al
menadas, lo que le da un aire defensivo. 

Los estudiantes dan una enorme vida a Sigüenza durante este mes. 
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En la casa de la Entrevista 
Exposición de trabajos del 

taller de restauración 
El pasado jueves día 6 de 

julio se inauguró en la Casa de 
la Entrevista la exposición de 
trabajos efectuados por el ta
ller escuela de restauración d e 
la Fundación Colegio del Rey, 
exposición que lleva por títu
lo «Restauración e n Alcalá» y 
que cuenta con la colabora
ción de la Comunidad de Ma
drid a través de su consejería 
de Cultura, del Ayuntamien
to de Alcalá y de la Caja 
Postal. 

Esta exposición de trabajos 
realizad os hasta cumplirse el 
cuarto aniversario de funcio
namiento de la escuela taller 
se puede ver durante todo el 
mes de julio en la Casa de la 

:------, 
L ____ _ 
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Entrevista, con un horario de 
12 a 14 horas y de 18 a 21 los 
días laborables, excepto los lu
nes, que no se abre, y de 
11,30 a 14 y de 17,30 a 21,30 
los domingos y festivos. 

En el acto de inauguración 
estuvieron presentes diversos 
concejales del ayuntamiento 
de Alcalá, entre los que se en
contraba el presidente de la 
comisión de Cultura, Modes
to Quijada. También asistie
ron diversas personalidaades 
locales y regional<!s del mun
do de las bellas artes, así co
mo el director del taller escue
la de restauración, Ignacio de 
Luna, y el coordinador del 
mismo, José Luis Mateo. 
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Durante este mes, en su Concesionario 
Oficial Opel , encontrará unas condiciones 
de financiación excepcionales: 
48 mensualidades de 37.225 ptas~ 
P.V.P.: 1.454.000 ptas.** 

*Ejemplo válido para el KADE'IT LS 5 puertas. 
**Precio recomendado por el fabricante: 
Precio total financiado (entrada •48 cuotas): l.93'2.200 ptas. 
Tipo de interés efectivo 17,47~. Plan de financiación_ 

10~~-~ 
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!111- AGROGIL, S. A. !I!!_ 
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OPEL S ================================================================================================================================================================================:=========================================================================================\\:::::==·· _,ii:: 

Mejores por experiencia .·:=f:::=::::::::::::=:::=:::::::::=:::::=:::::::::::::::::::::;:::::::::::::::=:::::=:=:::::::::::::::=:::/::::=· 

ro11ealba RESIDENt/Al 
tHAlETS ADOSADOS en toeehes 

Construye: 

~ Doctor Velasco, 4 - 1° C mmJ 28014 MADRID 

• 1ss m/2 construidos. 
• Parcelas, de ISO a 215 m/2. 
• /1 dormitorios. 
• 2 baños y aseo. 
• Chimenea. 
• Doble acristalamiento. 
• Buhardilla. 
• Piscina. 
• Garaje, ~ coches. 
• Etc. 

Informa: 

CI. Vía Complutense, 24 - ALCALA 
Tlfs. 880 2fa 12 - 880 25 96 



Dos nuevos jardines 
en el distrito .v 

En muchas ocasiones nustras páginas han servido -y servirán
para recoger quejas, nuestras o de nuestros corresponsales, sobre 
el deterioro de las zonas verdes cuando no su simple escasez, o in
cluso sobre el mal trato a árboles. Sin en esas ocasiones lo hemos 
interpretado como una falta de sensibilidad de los responsables, la 
plantación de dos jardines en la z.>na del Val tiene que ser una bue
na noticia. Y para que Herrero no diga que le ponemos lo malo en 
letras gordas y lo bueno a escondidas, he aquí unas fotos bien gran
des, tanto como nuestro deseo de que los jardines se cuiden y cuajen. 

Durante estos días ya puede 
verse la base de lo que serán dos 
nuevas zonas verdes para la ciu
dad, que están situadas en el dis- . 
tri to V. 

Los servicios municipales de 
Medio Ambiente están comple
tando -cuando escribimos- la 
plantación de arbolado y césped 
en dos parcelas situadas frente a 
las calles de Santander y de Avi
la respectivamente. En la prime
ra de ellas , con una extensión de 
18.000 metros cuadrados , se ha 
recuperado para el ocio de los ve
cinos una zona consuetudinaria
mente invadida por los escom
bros. La segunda de las zonas 
verdes, con una superficie de 
6.000 metros cuadrados , está si
tuada junto al instituto núme
ro 6 y , lo mismo que la anterior, 
pretende ser otro de los pulmo-
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nes del distrito. Asimismo, los 
responsables municipales desta
can que ambos parques se sitúan 
en lugares próximos a zonas es
colares y residenciales , con lo 
que la utilización integrada de 
estos servicios está plenamente 
conseguida. 

En una primera fase , aligus
tre, plátanos , pinos y césped se 
encargarán de dar un nuevo as
pecto a la zona. 

A esta zona, según la informa
ción municipal , le va a seguir en 
los próximos días el ajardina
miento de todas las raquetas y 
medianas de los alrededores , así 
como la elaboración del proyec
to de un nuevo parque frente a 
las viviendas sociales del paseo 
del Val , que podrá iniciarse tras 
la .construcción prevista de un 
aparcamiento subterráneo. 
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Los coches aumentan la polución en verano ción muy contaminante tan
to por motivos físicos como 
por motivos sociales. De una 
parte, la escasa nubosidad ha
bitual hace que la insolación 
en el centro de España sea 
muy intensa, además de que 
la falta de precipitaciones im
pide que la atmósfera se lav.e. 
Por otra parte, dado que es 
época de excursiones, el uso 
del automóvil es muy inten
so, además de extendido a 
áreas mucho más amplias en 
torno a la capital -sobre to
do a puntos de la sierra- que 
otras épocas del año. 

Globos sonda medirán los niveles de 
contaminación en la región 

La Comunidad de Madrid ha comenzado ya a medir, desde los pasados días 12 y 13, los niveles de 
contaminación y el tipo de contaminantes generados por la intensa circulación que se produce en esta 
región durante esta época del año, que se ve agravada por las condiciones climáticas del verano. 

Las condiciones meteoroló
gicas de la época estival favo
recen la formación de conta
minación por oxidantes foto
químicos, producidos por la 
reacción que sobre los conta
minantes primarios (óxidos de 
nitrógeno e hidrocarburos) 
ejerce la radiación solar inten
sa. Esta campaña, con la que 
se pretende hacer un estudio 
de la polución en el territorio 
de la comunidad de Madrid, 
se realizará mediante sondeos 
meteorológicos para conocer 
el estado del ozono estratosfé
rico, con captadores de alto, 
medio y bajo volumen, y tam
bién con globos sonda, tanto 
cautivos como libres. 

La polución atmosférica se 
observará por medio de glo
bos sonda que se lanzarán des
de el aeropuerto de Barajas y 
en el parque del Retiro. Ade
más se colocarán globos fijos 
en el ministerio de Obras 

Públicas y . Urbanismo, la 
Ciudad Universitaria de Ma
drid y en las localidades de 
Getafe y Alcobendas. 

Para sondear las capas ba
jas de la atmósfera se utiliza
rán las redes municipales fi
jas, además de laboratorios 
móviles que ya han recorrido 
durante los días 12 y 13 la re
gión madrileña tomando 
muestras y efectuando análi
sis del estado de la atmósfera. 

La campaña está organiza
da por la dirección general del 
Medio Ambiente, el Institu
to Nacional de Meteorología, 
el Centro Nacional de Sani
dad Ambiental, la Universi
dad Complutense de Madrid, 
la Agencia de Medio Ambien
te de la Comunidad de Ma
drid, y los ayuntamientos de 
Alcalá de Henares, Alcoben
das y Getafe. 

Con toda la información 
obtenida se tratará de adoptar 

las medidas apropiadas para 
paliar en la medida de lo po
sible los efectos de esta acusa
da contaminación veraniega. 

En la zona madrileña el ve
rano suele resultar una esta-

La Cámara de comercio solicita 
medidas especiales de seguridad 

La Cámara de Co~ercio e 
Industria ha solicitado medi
das especiales para dotar de 
mayor eficacia a la seguridad 
ciudadana ante el incremen
to del número de actos delic
tivos durante el verano. Para 
ello ha remitido escritos al mi
nistro del Interior, al director 
general de la Policía y a la de
legada del Gobierno. 

En dichos escritos se seña
la que sigue siendo imprescin
dible que se extremen las ac
tuaciones y previsiones poli
ciales para conseguir un grado 

aceptable de seguridad ciuda
dana. Para la Cámara de Co
mercio la seguridad constitu
ye un derecho esencial de los 
ciudadanos que debf' ser ga
rantizado por las diferentes 
autoridades en el marco de sus 
competencias, haciendo cum
plir la legislación vigente y 
procurando los medios nece
sarios para ello. 

La preocupación de la Cá
mara v·a dirigida a los delitos 
contra la propiedad, las per
sonas, el comercio y los turis
tas veraniegos. 

• Saloñ comedor con chimenea 
francesa 

• 4 dormitorios 
• 2 baños 
• Calefaccion 
• Antena parabolica 

• Agua del canal de Isabel 11 

º~~~º~~ 
CI LIBREROS; 48 - TELF.: 888 28 88 LA SOLUCION IDEAL 
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SABADO 
15 

JULIO 

PRIMERA CADENA 

09'10 LA ROSA AMARILLA 
«Correr en libertad ... 

10'00 CAJON DESASTRE. 
Programa infantil y juvenil que 
incluye a las 11 '00 Avance Te
lediario. A las 12 '00 Lotería 

13'30 SUPLEMENTOS 4. 
14'30 SABADO REVISTA 
15'00 TELEDIARIO FIN DE SE

MANA. 
15'30 EL TIEMPO. 
15'35 FERDY. 

uLa ola de calor•>. 
16'05 PRIMERA SESION 

uEstambul 65». 
Una agente del FBI, Kelly, sos
pecha que un aventurero, Toni 
Maecenas, está implicado en el 
secuestro de un sabio atómico, 

. profesor Pewdergat. El no está 
relacionado, pero a pesar de una 
serie de peligros y aventuras, To
ni Maecena logra obtener el mi
llón de dólares que ofrecen los 
EE.UU., liberar al profesor y el 
favor de la bella Kelly. 

17'45 ROCKOPOP. 
19'35 MCGYVER. 

uEl nacimiento ... 
20'30 TELEDIARIO FIN DE SE

MANA. 
21'05 INFORME SEMANAL. 
22'20 SABADO CINE. 

uEl Cid». 
En 1100, cuando Castilla era un 
diminuto condado, dependiente 
de León, el joven Rodrigo Díaz, 

Instalaciones 
CRIADO 
• Instalación del Canal 

Autonómico de TV. 
(TV-3 Madrid) 

PRESUPUESTOS 
SIN COMPROMISO 

Tlf. 889 12 47 

'hijo del señor de Vivar, hace su
ya una afrenta infringida a su 
padre con el alférez del rey, el 
conde Cormaz. Empieza un lar
go destierro, una época gloriosa 
en la que el Cid gana grandes ba
tallas , incluso, después de muer
to. . 

01'30 ROKAMBOLE. 
02'00 AVANCE INFORMATIVO 
00'45 FILMOTECA TV. 

uLa Marsellesa». 
1789. La Revolución ha estalla
do en París y se va extendiendo 
por toda Francia. Tras la toma 
de la Bastilla, los nobles huyen 
y se refugian en Alemania. En 
el Club de los Jacobinos, de Mar
sella, una mujer lanza la idea de 
formar un batallón que se dirija 
a París, desde donde llegan noti
cias confusas, para imponer la 
voluntad del pueblo. El 2 de ju
lio, quinientos marselleses, em
prenden el camino hacia la capi
tal y adoptan como himno el que 
Rouget de L' Isle había compues
to para el ejército francés del 
Rhin. 

04'20 PERO ... ¿ESTO QUE ES? 
05'45 EL FUGITIVO. 

«La sombra del cisne». 
06'35 ALQUIBLA . 

uEl Cairo, díptico urbano». 
07'05 DOCUMENTAL 

SECUNDA CADENA 

13'15 CARTA DE AJUSTE. 
13'29 APERTURA Y PRESENTA-

CION. 
13'30 OBJETIVO 92. 
15'00 ESTADIO 2. 
22'00 BALLET BEJART. 
23'45 ESTADIO 2 (Cont.) 
02'00 DESPEDIDA Y CIERRE. 

DOMINGO 
16 

JULIO 
PRIMERA CADENA 

07'30 LARGOMETRAJE 
uLa noche del cometa», 
Desde las profundidades del 
tiempo, un extraño cometa ha 
viajado por el espacio, y ahora 
en las cercanías del cambio del 
milenio, se acerca a la tierra. En 
un pueblo del sur de California, 

el cometa se verá muy cercano y 
se ha creado una gran expecta
ción entre sus habitantes. 

09'00 SOPA DE GANSOS 
09'30 SUPLEMENTOS. 

«Campo y mar». _ 
10'00 EL DIA DEL SENOR. 

SANTAMIS4. 
11'00 AVANCE TELEDIARIO. · 
11'05 CONCIERTO. 

uVariaciones para piano a cuatro 
manos•» «Concierto n ° 4 en sol 
mayor para piano y orquesta», 

12'05 PUEBLO DE DIOS. 
«Caminos para los jóvenes». 

12'35 NUEVA GENTE. 
13'35 AUTOPISTA HACIA EL 

CIELO. 
uEl tiempo en una botella». 

14'30 DOMINGO REVISTA. 
15'00 TELEDIARIO FIN DE 

SEMANA. 
15'30 EL TIEMPO. 
15'35 SEABERT. 
16'05 LA COMEDIA. 

uLa tentación vive arriba». 
El Sr. Sherman, prototipo de 
americano medio envía a su espo
sa e hijo de vacaciones, quedán
dose solo en casa. Su soledad es 
turbada por la presencia de su ve
cina del piso de arriba, una ex
plosiva modelo , rubia e ingenua 
que no sospecha ni por asomo la 
inquietud que despierta en su ve
cino el menor de sus movimien
tos ni su más inocente interven
ción. Esta relación, que para la 
muchacha no es sino la de una 
buena amistad, comienza a aca
rrear al desventurado Sr. Sher
man cada vez mayores proble
mas. 

17'50 DIBUJOS ANIMADOS. 
18'15 TIME LIME. 

«Las Cruzadas: 7 de junio de 
1187». 

18'40 ALF. 
«Ladrones en el barrio». 

19'05 TURNO DE onc10. 
uTres patitos». 

20'00 WAKU-WAKU. 
20'30 TELEDIARIO FIN DE 

SEMANA. 
21 '05 EN PORTADA. 
21'35 EL TIEMPO ES ORO. 

22'40 DOMINGO CINE. 
«Piraña .. . 
Se llevan a cabo experimentos pa
ra lograr, por mutación , una va
riedad de pirañas que puedan 
resultar arma eficaz en la guerra 
de Vietnam. Por accidente , gran 
cantidad de estos voraces y agre
sivos peces van a parar a ríos te
janos, lo que producirá una ca-

dena de accidentes y el consi
. guiente pánico entre la pobla

ción. 
00'20 AVANCE INFORMATIVO 
00'25 LARGOMETRAJE. 

«Nostalgia». 
Gorciacov , un escritor ruso , se 

halla en Italia buscando una nueva 
forma de vivir. Después de tres me
ses de viajar por Toscana, junto con 
su intérprete italiana, Eugenia, los 
dos llegan a un pequeño pueblo. 
02'30 DESPEDIDA Y CIERRE. 

09'45 CARTA DE AJUSTE. 
09'59 APERTURA Y PRESENTA

CION. 
10'00 LARGOMETRAJE DE DI

BUJOS ANIMADOS. 
uMaría Mirabela». 

11'05 DOMINGO DEPORTE. 
Incluye: Motociclismo. Campeo
nato del Mundo de Velocidad . 
A las 15 ' 00 Waterpolo, Copa del 
Mundo. A las 15'10 Automovilis
mo , Campeonato del Mundo de 
Fórmula 1. A las 15 '30 Ciclismo, 
Tour de Francia. Tenis, 1 Torneo 
Internacional Isla de Gran Cana
ria. A las 17' 00 Gimnasia Artís
tica Femenina. 

18'30 SESION DE TARDE. 
«Vivir de ilusión•>. 
La acción transcurre en River 
City, de costumbres conservado
ras . Todo su estilo de vida, un 
tanto puritana, se ve alterada por 
la llegada de un hombre que se 
presenta como profesor Haroll 
Hill , con la pretensión de crear 
un grupo de música o una or
questa; es un modo de sacar di
nero aquella buena gente, y des
pués desaparecer, pues no en
tiende nada de música. 

21'00 ESTUDIO ESTADIO. 
Fútbol. Copa de América. 

00'30 DESPEDIDA Y CIERRE. 

• camisetas • Gorras 
• Pañuelos • Viseras 

Avda. Guadalajara, 15 - l 0 B 
Tlf. 881 47 63 -Alcalá de Hrs. 

POR CADA NEUMATICO NEUMATICOS 

fvALLDOSj 
USADO (AL CAMBIARLO POR OTRO NUEVO) 

Y ADEMAS ... 

Monte 4 ruedas y Pague 3 
PUERTA DE MADRID 

• ero. PISTUD, km. 1,JOO • Tlf. 88t 51 52 
• cru. llAICELOU, km. 21,a. Tlf. mas ,. 

en 1121J2J 
ALCALI DE BUES 112 IJ OC 

• CTU. LOECl&l&WI, 1111. 1 IGasolneral 
en LOEalES llladridl 
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LUNES 
17 

JULIO 

07'45 CARTA DE AJUSTE. 
07'59 APERTURA. 
08'00 BUENOS DIAS. 
09'00 POR LA MAÑANA. 
10'00 DERECHO DE AMAR. 
11 '30 SANTA BARBARA. 
12'15 EL CAPITAN MAFFEI. 

«El rapto de PrQsperina» 
13' 10 MI PEQUENO PONY. 

.. Luces brillantes». 
13'30 TRES POR CUATRO. 
14'30 INFORMATIVOS TERRI

TORIALES. 
15'00 TELEDIARIO l 
15'35 SPENSER, 

DETECTIVE PRIVADO. 
16'30 POR LA TARDE. 
17'55 AVANCE TELEDIARIO. 
18'00 LOS MUNDOS DE YUPI 

«Astr!lko quiere cantar». 
LOS NINOS DEL MOLINO DEL 

VALLE. 
«Bienvenido, Jacki-Clementini-
tan. 

19'00 DALE LA VUELTA 
19'30 DE PELICULA 
20'30 TELEDIARIO 2 
21 '00 EL TIEMPO 
2115 ELPRECIO JUSTO 
23.00 EL LOCAL DE FRANK 

uEI reverendo encuentra un re
baño». 

23'30 DOCUMENTOS TV. 
00'30 TELEDIARIO 3 
00'50 TELEDEPORTE. 
01 '05 LA NOCHE. 
02'00 ESTRENOS TV. 

«Amor eri la escapada». 
Cuando Diana Rockland, una jo
ven abogada,se enamora de su 
diente, un corrupto que mató 
a dos presos en la cárcel, com
prende que la única posibilidad 
que tiene es ayudarle a escapar. 
Diana renuncia a todo por Sean , 
y ambos se convierten en fugiti
vos de la justicia. 

03'40 DESPEDIDA Y CIERRE 

Ji :tiiJ ~ l • lal•fn1.] a:'ª' 
12'45 CARTA DE AJUSTE. 
12'59 APERTURA. 
13'00 PROGRAMACIÓN CEN

TROS TERRITORIALES 

14'30 INFORMATIVOS TERRI
TORIALES. 

15'00 TELE EUROPA. 
15'30 DOCUMENTAL. 

.. El oso polar». 
16'30 CABALLO VIEJO. 
17'15 YULA. 
18'15 MUSICAL. ..Nacha Pop». 
19'10 COMPUTADORAS. 
19'35 FM-2. 
20'05 NI A TONTAS 

NI ALOCAS. 
21 '30 EL MIRADOR. 
21 '45 ARTE Y TRADICIONES 

POPULARES. 
«Arte prerrománico asturiano: S. 
Adrián de Tuñón y S. Salvador 
de Priesca». 

22'00 NOTICIAS 2. 
22'35 CINE-CLUB. ..Diapasón». 

Ignacio y Marta se conocieron en 
una universidad , compartiendo 
banco en las clases de griego. Han 
pasado los años y vuelven a en
contrarse; se dan cuenta que no 
son los mismos. Esta mujer dis
paratada significa para Ignacio 
los días de su juventud, e inten
ta ser el di¡ipasón que le haga re
gresar a un acorde ya imposible. 

00'10 ULTIMAS PREGUNTAS 
00'40 JAZZ ENTRE AMIGOS. 

.. cuasquias. Aula de música de 
Las Palmas». 

01 '30 DESPEDIDA Y CIERRE 

MARTES 
18 

JULIO 

07'45 CARTA DE AJUSTE. 
07'59 APERTURA. 

Winterthur 
Seguros 

08'00 BUENOS DIAS. 
09'00 NUEVA GENTE. 
10'30 DERECHO DE AMAR. 
11'30 SANTA BARBARA. 
12'15 EL CAPITAN MAFFEI . 

«Un galeón llen_g de ruidos». 
13'00 MI PEQUENO PONY. 
13'30 TRES POR CUATRO. 
14'3'.> INFORMATIVOS TERRI-

TORIALES. 
15'00 TELEDIARIO 1 
15'35 SPENSER, 

DETECTIVE PRIVADO. 
«Esperanzas y temores». 

16'30 POR LA TARDE. 
17'55 AVANCE TELEDIARIO. 
18'00 LOS MUNDOS DE YUPI 

«El vergel de Yupi». 
18'30 CUENTOS DEL BUEY. 
19'00 PASOS 

«Más allá de Babilonia>•. 
19'30 ENTRE LINEAS. 
20'00 CASA DE LOCOS. 
20'30 TELEDIARIO 2 
21 '00 EL TIEMPO. 
21'15 LA LUNA. 
22'20 SESIÓN DE NOCHE. 

«Alma de bailarina». 
Una mujer , bailarina y cantan
te , está siendo conducida por su 
manager hacia una brillante ca
rrera. Entre los dos se ha estable
cido una relación que puede lle
varles al matrimonio, pero va a 
interponerse un atractivo y ex
perto seductor. 

24'00 TELEDIARIO 3 
00'20 TELEDEPORTE. 
00'35 TESTIMONIO. 
00'40 LA NOCHE. 
02'00 FILMOTECA DEL MAR

TES. 
.. vivir su vida». 
Nana, está cansada de su aman
te y de su trabajo, decide aban
donarlos a los dos . Quiere ser 
actriz y modelo. Sola en París y 
sin dinero, no encuentra un tra
bajo que le guste y le permita 
pagar el alquiler que debe. Final-

Jesús A. Gallego Martín 

AUTOMOVIL 
VIVIENDAS 

COMUNIDADES 
VIDA 

PENSIONES 
ACCIDENTES 

Agente Colegiado n º . 53.366 

C/ . La Coruña, 17 - Tlf. 881 04 95 
ALCALA DE HENARES 

Horario: Mañ anas de 10 a 1. 
Tard es de 5 a 7. 

~"MI YAROMiA ri ESPECIALIDADES 
DE LA CASA: 
•Sopa de mariscos. 
•Angulas, todo el año. 

mente acepta ser prostituta. 
03'20 DESPEDIDA Y CIERRE 

SEGUNDA CADENA 

12'45 CARTA DE AJUSTE. 
12'59 APERTURA. 
13'00 PROGRAMACION CEN

TROS TERRITORIALES 
14'30 INFORMATIVOS TERRI-

TORIALES. 
15'00 TELE EUROPA. 
15'30 TOUR DE FRANCIA. 
16'30 CABALLO VIEJO. 
17'35 EL LUGAR DEL CRIMEN 
18'45 DOCUMENTAL. 
19'00 EL TIEMPO QUE VIVI

MOS 
20'00 PERFILES DE LA AVIA-

CION. 
21'00 MUNDO DEPORTE. 
21'30 EL MIRADOR. 
21 '45 ARTE Y TRADICIONES 

POPULARES. 
«Arte prerománico asturiano: 
Decoración» (1). 

22'00 NOTICIAS 2. 
22'30 EL NUEVO ESPECTADOR. 
23'30 TENDIDO CERO. 
24'00 NUESTRA EUROPA. 

«El tabaco». 
00'30 LA BUENA MUSICA. 

«Las bodas de Fígaro• . 
01 '25 DESPEDIDA Y CIERRE 

MIERCOLES 
19 

JULIO 

07'45 CARTA DE AJUSTE. 
07'59 APERTURA. 
08'00 BUENOS DIAS. 
OS'OO LA ButNA MUSICA. 
10'00 DERECHO DE AMAR. 
10'30 POR LA MAÑANA. 
11 '30 SANTA BARBARA. 
12'15 EL CAPITAN MAFFEI. 
13'10 MI PEQUEÑO PONY 
13'30 TRES POR CUATRO. 
14'30 INFORMATIVOS TERRI-

TORIALES. 
15'00 TELEDIARIO 1 
15'35 SPENSER, DETECTIVE 

PRIVADO. 
«La larga cacería>•. 

16'30 POR LA TARDE. 
17'55 AVANCE TELEDIARIO. 
18'00 LOS MUNDOS DE YUPI. 

ljii 
SALO NES P ARA • Ancas de rana a la romana. 

BODAS, COMUNIONES ••• 
MENU DEL DIA P ARA COMER , COMER a 1.200 ptas. 

(5 primeros , 5 segundos. A elegir) 

• Mejillones rellenos. 
• Paletilla de cordero lechal. 
•Churrasco de choto. 
• Merluza a la cazuela . 

C/. LOPE DE RUEDA, 9 (esquina Ctra. Meco) - Telef.: 888 38 15 - ALCALA DE HENARES 

15 de julio de 1989 P UERTA DE M ADRID 



18'30 EL MUCHACHO Y EL 
ELEFANTE. 

19'00 UN CESTO LLENO DE ÍJ-
BROS. 

19'30 HABLANDO CLARO. 
20'00 THROB. 
20'30 TELEDIARIO 2. 
21 ' 15 LA REVOLUCION FRAN

CESA. 
22 ' 20 CANCION TRISTE DE 

HILL STREET. 
23'20 FUERA DE SERIE 
00'40 TELEDIARIO 3 
01'00 TELEDEPORTE. 
01'15 LA NOCHE. 
02'00 ULTIMA SESION. 

«Alien, el octavo pasajero». 
1..a inmensa astronave comer
cial «Nostromo» regresa a la Tie
rra transportando minerales. Su 
tripulación, impaciente por re
gresar, descubre unas señales de 
S<!COrro que parecen provenir de 
un cercano planeta inexplorado. 

03'55 DESPEDIDA Y CIERRE 

11:ra11~1 ·tst•M .1 a~'ª' 
12'45 CARTA DE AJUSTE. 
13'00 PROGRAMACION CEN

. TROS TERRITORIALES 
14'30 INFORMATIVOS TERRI-

TORIALES. 
15'00 TELE EUROPA. 
15'30 TOUR DE FRANCIA. 
16'30 CABALLO VIEJO. 
17'15 DE ALICIA A NINGUN 

smo. 
18'05 DIME POR QUE. 
18'35 EL LIBRO GUINNESS. 
19'00 SORTEO DEL ORO. 
19'10 PLASTIC. 
20'05 SECUENCIAS. 
21 '30 EL MIRADOR. 
21 '45 ARTE Y TRADICIONES 

POPULARES. 
22'00 NOTICIAS. 
22'30 RELATOS ARQUEOLOGI-

COS. 
23'20 LOCO DE REMATE. 
00'10 EL POETA EN SU VOZ. 
00'25 TIEMPO DE CREER. 
00'40 DESPEDIDA Y CIERRE 

JUEVES 
20 

JULIO 

07'45 CARTA DE AJUSTE. 

07'59 APERTURA. 
08'00 BUENOS DIAS. 
09'00 RELATOS ARQUEOLOGI-

COS. 
10'00 DERECHO DE AMAR. 
10'30 POR LA MAÑANA. 
11'30 SANTA BARBARA. 
12'15 EL CAPITAN MAFFEI. 
13'10 MI PEQUEÑO PONY. 
13'30 TRES POR CUATRO. 
14'30 INFORMATIVO TERRI-

TORIAL. 
15'00 TELEDIARIO l 
15'35 SPENSER, DETECTIVE 

PRIVADO. 
16'00 POR LA TARDE. 
17'55 AVANCE TELEDIARIO. 
18'00 LOS MUNDOS DE YUPI 

«El cumpleaños de Berta». 
18'30 POPPLES. 
19'00 SOPA DE GANSOS. 
19'30 CON LAS MANOS EN 

LA MASA. 
20'00 SOLTEROS. 
20'30 TELEDIARIO 2 
21 '00 EL TIEMPO. 
21'15 LALEYDELOSANGELES 
22'15 PUNTO Y APARTE. 
23'45 DELIRIOS DE AMOR. 

«Soleá». 
00'15 TELEDIARIO 3 
00'35 TELEDEPORTE. 
00'50 LA NOCHE. 
02'00 PRODUCCION ESPAÑO

LA. 
«De tripas corazón». 
Jaime es un abogado especialis

ta en casos de menor cuantía, ya 
que su clientela suelen ser chicos 
jóvenes y marginados. Aunque 
las minutas son muy cortas , este 
tipo de casos también tienen sus 
ventajas. 

03'45 DESPEDIDA Y CIERRE 

lf'd'H l •falis1 ·BU;I 
12'45 CARTA DE AJUSTE. 
12'59 APERTURA. 
13'00 PROGRAMACION CEN

TROS TERRITORIALES 
14'30 INFORMATIVOS TERRI-

TORIALES. 
15'00 TELE EUROPA. 
15'30 TOUR DE FRANCIA. 
16'30 CABALLO VIEJO. 
17'00 PRIMERA FUNCION. 

«A media luz los tres». 
19'00 EL PLANETA MILA-

GROSO 
20'05 MELOMANOS. 
21 '00 MUNDO DEPORTE. 
21 '30 EL MIRADOR. 
22'00 NOTICIAS 2. 
22'40 JUEVES CINE. 

ctKaosn. 
Cinco cuentos forman la trama de 

INSTALACIONES ELECTRICAS. 
BOBINADO DE MOTORES. 

- AIRE ACONDICIONADO. 

.INTAUCIONES :INIRGIA ·mLAI 
P UERTA DE MADRID 

esta película: «El otro hijo». Re
pudio de una madre al fruto de 
una violación. «Mal de luna». 
Una recién casada descubre que 
su esposo sufre de licantropía. 
«la tinaja». Ridiculización del 
avaro. «Réquiem y coloquio con 
la madre». Conversaciones con 
ls>s difuntos. 

01'35 METROPOLIS. 

VIERNES 
21 

JULIO 

07'45 CARTA DE AJUSTE. 
07'59 APERTURA. 
08'00 BUENOS DIAS. 
09'00 PLASTIC. 
10'00 EL DERECHO DE AMAR. 
10'30 POR LA MAÑANA. 
11'30 SANTA BARBARA. 
12'15 EL CAPITAN MAFFEI . 
13'10 MI PEQUEÑO PONY. 

«El cachorro». 
13'30 TRES POR CUATRO. 
14'30 INFORMATIVO TERRI

TORIAL 
15'00 TELEDIARIO l. 
15'35 SPENSER, DETECTIVE 

PRIVADO. 
«Yo confieso». 

16'30 LA TARDE. 
17'55 AVANCE TELEDIARIO. 
18'00 FRAGUEL ROCK. 
18'30 LA LINTERNA MAGICA 

«Ladrone!, azoteas y brujas». 
19'30 DE ANO EN ANO. 

«Antequera: encuentros de pa
sión» . 

20'00 VIVE COMO QUIERAS. 
20'30 TELEDIARIO 2 
21'00 EL TIEMPO. 
21'15 EL LUTE. 

El Lute es perseguido en su fuga 
y, aunque esta vez parece que lo 
va a conseguir, es detenido de 
nuevo , no obstante, vuelve a es
caparse del penal de Santa Ma
ría. Eleuterio comienza ahora 
una vida llena de acción. 

22'20 PERO ... ¿ESTO QUE ES? 
23'50 PARTIR DE CERO. 
00'15 TELEDIARIO 3 
00'35 TELEDEPORTE. 
00'50 CLASICOS EN BLANCO 

Y NEGRO. 
«La escalera de caracol». 
En 1906, los habitantes de una 

pequeña localidad de Nueva In
glaterra viven aterrorizados por 
la presencia de un maniaco ase
sino, que ya se ha cobrado va
rias víctimas, todas ellas mujeres 
con algún defecto físico. En la 
mansión de la señora Warren tra
baja como doncella una joven 
muda, de gran belleza, que pue
de ser la próxima víctima. 

02' 15 LA LUNA 
03' 15 DOCUMENTOS TV. 
04'15 CORRUPCION EN MIAMI 

«Las reglas del juego». 
05'05 NI A TONTAS NI A 

LOCAS. 
06'05 EL MIRADOR. 
06'40 DE PELICULA. 
07'40 LARGOMETRAJE. 

«Trenes rigurosamente vigila
dos». 
Durante la segunda guerra mun
dial , en un pequeño pueblo che
coslovaco trabaja como guarda
gujas de tren un joven que en su 
monótona vida tiene dos obsesio
nes: que los trenes pasen a su ho
ra y, de una vez por todas , per
der la virginidad. Pero la inva
sión de los alemanes hará que es
tos dos deseos sean muy difíci
les de cumplir por el momento . 

12'45 CARTA DE AJUSTE. 
12'59 APERTURA. 
13'00 PROGRAMACION CEN

TROS TERRITORIALES 
14'30 INFORMATIVOS TERRI-

TORIALES. 
15'00 TELE EUROPA. 
15'30 TOUR DE FRANCIA. 
16'30 DONA BEIJA. 
17'35 CINE ESPAÑOL. 

«Once pares de botas». 
El club de f-útbol Hispania ficha 

a un aficionado , Ignacio que cae bien 
en el equipo liderado por Valero . Es
te siempre tiene apuros económicos 
y antes salía con una chica que aho
ra es novia de Ignacio. Valero y otro 
se dejan comprar en un partido cla
ve . Ignacio intuye la razón y provo
ca un choque con Valero . 
choque con Valero . 
19' 10 EL MUNDO DEL CABA-

LLO. 
19'05 DOMINGUEROS. 
20'30 CONCIERTO 2. 
22'00 NOTICIAS 2. 
22'30 A TRAVES DEL ESPEJO. 

«Locos por el humo». 
24'00 CERCA DE LAS ESTRE

LLAS. 
01'15 DESPEDIDA Y CIERRE 

TALLER DE CERRAJERIA EN 

ALUMINIO 
Y CRISTALES DE TODO TIPO 

Aíslese del Frío y los Ruidos , somos especialistas en: 
• CERRAMIENTO DE TERRAZAS • MAMPARAS DE BAÑO 

• CONTRAVENTANAS • PUERTAS DE CALLE, etc ... 
presupuestos sin compromiso 

C/. Manuel Merino, 13 - Tlf. 889 19 86 - Alcalá de Henares 
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serán lidiados, banderilleados y estoqueados por las jóvenes p romesas de la Escuela Taurina de Madrid 

PAOUITO RODRIGUEZ 
· . JESUS SALAS 

CURROVEGA . 
ACOMPAÑA.DOS DE SUS CORRESPONDIENTES CUADRILLAS DE BANDERILEROS 

EL FESTEJO EMPEZARA A LAS OCHO DE LA TARDE 
Las puertas de la plaza se abrirán una hora antes. Se observará con todo rigor cuanto preceptúa el Reglamento Taurino, aprobado en el «B.O. del Estado• de 15 de marzo de 1962. 
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cortó dos orejas en su último novillo 
Plaza se· despidió de novillero 

-._ __ _........_ 

En la vecina localidad de Me
jorada del Campo, José .María 
Plaza quiso despedirse de la afi
ción más allegada al torero. Allí 
estábamos todos sus seguidores 
aficionados y amigos. Eramos és
tos más que los de los pueblos 
cercanos. Era bonito saludarse 
en los tendidos con los amigos. 
también asistieron a su despedi
da taurinos profesionales y 
toreros. 

Los novillos de María del Car
men Camacho estuvieron bien 
presentados y con excesivo peso, 
porque rebasar quinientos kilos 
es demasiado peso. 

De los cuatro lidiados, los tres 
primeros resultaron mansos y 
con poco recorrido en la muleta, 
y en general flojos . Esto motivó 
que en más de un muletazo al to- • 
rero le pusieran los pitones en el 
corbatín. Plazo los despachó con 

mucha facilidad sin agobios, pu
diéndolos y estando por encima 
de sus oponentes. 

Con el capote se emplearon 
mejor bajando mucho en el se
gundo tercio, cambiándose con 
dos pares de banderillas. 

Con la espada Plaza ha mejo
rado muchísimo, aunque al últi
mo necesitara entrarle dos veces . 
A éste lo mató muy bien entran
do muy por derecho. Para mí, la 
mejor estocada de la tarde. 

En este novillo, el cuarto, el 
torero ha tenido momentos de 
verdadera inspiración recreán
dose en los muletazos , principal
mente en unos naturales con ca
dencia y ritmo y con la muleta 
arrastras barriendo la arena pa
ra rematarlos con el abrochado 
pectoral. Aquí el torero entusias
mó y , como no quería que el 
triunfo de las orejas se le marcha-

ra de las manos en el último mo
mento , optó por asegurarlo y 
matar. 

Los buenos aficionados y los 
toreros saben que cuando a un 
toro se le aprovecha sacándole el 
máximo de muletazos , cuando 
llega la hora de la espada ésta se 
dificulta porque la labor es más 
ardua, y Plaza quiso asegurarse 
el triunfo que merecidamente te
nía ganado, pero eso nos privó 
de diez muletazos que hubieran 
sido de cartel de toros. ¿Verdad 
que sí, José María? 

El torero salió en hombros , pe
ro una vez más hay que decir eso 
de «¡malditas orejas! », que tan
to sirven para las crónicas de los 
periódicos, pero que en muchí
simas ocasiones nos privan de 
que el torero culmine la gran 
obra, como en el caso de Plaza. 

Y aquí termino, torero: que 
sepas perdonarme por ser duro 
hasta en tu última tarde de no
villero exigiéndote más. Y pien
sa que la faena soñada por ti no 
llegará nunca , como no les llegó 
a las grandes figuras . 

Y ya hasta la primera crónica, 
ya de matador de toros , en nues
tra feria entre dos figuras del to
reo como Manzanares y Ortega 
cano en un paseíllo que tal vez 
soñaste hasta hace poco y ahora 
ya se va a hacer realidad. Suerte. 

El CHARRO 

- ft'l\1110 Dt vt ---11oiuu,, _ - CLINICA DENTAL ulta 
. Co~s., de hora 

. eUC10~ 
pre"1ª p9 MANAN A 

uEA 3 'f ARD~s Dr. Freo. Javier Calvo Mateos 
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U na ubicación 
no muy acertada 

En la despedida de José María Plaza 
zos de paisanos que le desean lo 
mejor, promesas de hombres del 
toro para esos tiempos de incer
tidumbre en los que va a entrar 
por la puerta de la alternativa, 
deseos de buena suerte de otros 
compañeros que no tienen actua
ción y se acercan a ver lo que les 
atrae: el toro. 

Pues la verdad es que Mejoia
da del Campo está situada en ese 
pasillo que tienen las aeronaves 
bajando hacia Barajas, aunque 
aquí todavía están a una altura 
que no molestan a los maltrechos 
órganos auditivos, pero el do
mingo los turistas que llegaban a 
España por Barajas podía obser
var la Fiesta Nacional desde las 
alturas y sin gastarse un dólar. 
Lo lógico es que al llegar al pue
blo se pregunte por la plaza de 
toros, si se va a una corrida, y es
to es lo que ocurrió. 

Apuntes de una tarde 
de toros en Mejorada 

-¡Oiga, buen hombre! ¿Dón
de está la plaza de toros? 

-Pues mire, tuerza la segun
da a la izquierda y todo seguido. 
Verá usted el cementerio y allí 
orilla está la plaza de los toros. 

De momento agradecí la ama
bilidad del mejoreño, pero cuan
do mi mente reaccionó, lenta 
porque estaba aletargada por el 
calo~, pensé que, si esa misma in
dicación se la hace a los toreros 
que venían detrás, puede que al
guno le contestara: 

- ¿Y no había otro sitio más 
acertado para situar la plaza? 

TALLER 

El preámbulo 
José María Plaza estaba en es

ta ocasión solo ante el peligro. 
Llegó pronto, con media hora 
para ambientarse. En el hábitat 
construido para que los toreros se 
encuentren un poco más relaja-

DE PELETERIA 
A)nQe~~ C\)lQatt \..-\}V 

TRANSFOR· 
MAMOS su 
PRENDA DE 
PIEL CON UNA 
NUEVA LINEA 
DURANTE ESTE 
VERANO PARA 
PAGARLA EN 
OCTUBRE. 

Consúltenos. a 
15 AÑOS DE EXPERIENCIA 
VENTA - ARREGLOS - TRABAJOS A MEDIDA 
C/. Daoiz y Velarde, 14 - local 3 (frente colegio D. Juan 1 

Telef.: 880 82 35 - ALCALA DE HENARES 

• Cabina de pintura con horno de secado. 
• Bancada universal. 
• Taller concertado con las principales 

entidades aseguradoras. 

C/. San Diego, 11 - Tlf. 888 13 81 - Akalá de Henares 
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dos, el tofresano fue recibiendo 
saludos y agasajos de personas de 
toda índole: presentación de chi
cas bonitas para que el horizon
te no se vea tan negro (me figu
ro que los toreros, antes de salir 
al ruedo, lo verán todo negro por 
aquello del color del toro), abra-

Entrevista 
a salto de mata 

Los toreros antes de salir al 
ruedo no están para declaracio
nes, pero con la ilusión de que to
da pregunta a José María tiene 
una respuesta cortés y amable, 
me atreví a preguntarle: 

- ¿Esta novillada de despedi
da estaba programada en Alcalá? 

- Sí, efectivamente, pero co
mo no me lo han propuesto y en 
Mejorada nos propusieron unas 
condiciones aceptables, pues mi 
despedida de novillero se va a 
celebrar en esta plaza. 

- A partir de tu alternativa 
en Tarragona, sabes que vas a 
partir de cero nuevamente. 

- Eso lo tengo muy asumido 
y sé que voy a entrar en otro 
mundo nuevo de mi profesión. 
Pero lógicamente trataré de 
abrirme camino poniendo todo lo 

C/ .Alameda, 
Nº 26 
Tlf. 888 50 12 

Avda. RO~ ~I IOTr~!~mO, ni~eºA~eO' 
1 4 dorm1tor1os 1; 'u ru • 

-BUEN PRECIO- ' SE V DE SOLAR 
115 m/2. de 120.000 m/2. 

~I. MANlll MIRINO IUDOR DI HOl!O 
. 4 dormitorios 
Celefacción central 

120 m/2. 

Ntra. !ra. ~e la w1 
MECO 

3 dormitorios 
99 m/2. 

~/. !AIANDIR 
4 dormitorios 

calefacción individual 
118 m/2. 

¡OPORTUNIDAD! 
PARCELA DE 
2.&00 m/2. 

NAVE 
ZONA «EL VAL» 

500 m/2. 
SE ALQUILA 

IVIA!A ll ~HORRIUO 
LOCAL 

DE 115 m/2. · 
ACONDICIONADO 

Alcalá de Henares · 

PUERTA DE MADRID 



que llevo dentro de mí como to
rero, si los toros me respetan y 
los empresarios me contratan. 

No quise deconcentrarle y de
jé que su espíritu estuviera ple
namente con los cuatro novillos 
que le esperaban en los chique
ros. 

Los brindis son 
todo un símbolo 

Cuando el torero toma un sor
bo de agua, se limpia el sudor 
con la toalla y el mozo de espa
das le entrega la muleta , estoque 
simulado y montera , se abre to
do un paréntesis de incógnitas: 
¿a quieñ brindará? Y la verdad 
es que supone que todo brindis 
traerá una faena llena de volun
tad y ganas de agradar , pero los 
toros no están por la colabora
ción y hacen que a veces el tore
ro recoja su montera con un «Lo 
siento; no ha podido ser . . . » Y 
precisamente José María Plaza 
br.indó los tres primeros novillos 
y ante el público, los empresarios 
y otro señor que no conocimos , 
no pudo justificar su brindis con 
una faena maravillosa. Pero el 
cuarto y que no brindó a nadie 
¡,or el tinte que llevaba la tarde , 

resultó más manejable que sus 
hermanos y el maestro se sintió 
a gusto. Pinchó, pero el público 
estaba con él y arrancó al señor 
presidente las dos orejas. ¡Qué 
duro estaba el tío! El torero ele
vó la vista al cielo y recordó esas 
actuaciones en Las Ventas en las 
que no pudo encontrar un novi
llo como éste. ¡Qué duro es ser 
torero! 

Segunda parte 
de la entrevista 

Acababan de bajarle desusa
lida a hombros y se dirigía a su 
vehículo para unirse a sus com
pañeros y tomar el camino de 
vuelta cuando le abordamos, le 
felicitamos y rubricamos la en
trevista que iniciábamos a su 
llegada . 

- ¿Tienes alguna actuación 
contratada para después de tu 
alternativa? 

- Pues está hecho el 31 de 
agosto en Alcalá, San Martín 
de la Vega y posiblemente en 
Azuqueca. Creo que hasta el fi
nal de la temporada torearé al
guna corrida más, todo depende 
de cómo me salgan las cosas. 

ALFA 33 BU• M. SBllE LMTADA. 
• Motor boxer 1.5 TI • Potencia 105 CV. • Techo 
solar • Pintura metalizada • Elevalunas eléctri
cos delanteros • Interior de terciopelo y personal i
zación Blueline. 

Por tan sólo 1.665.000 ptas. 

fti~ u 
w .. ,, •. CONCECAR t'::i;·>-W..M'-:: 

.~;.QW • 

ALCA L\: Cira de Bmclona . km. 31'300 

Tif. 880 62 00 

PUERTA DE MADRID 

TORREJON: Avd¡. C¡still¡ , 12 

Tlf. : 676 88 11 

- ¿Quizás en la feria de oto
ño de Madrid? 

- Bueno, ahora mismo no 
puedo decirte qué pasará. 

- Los novillos tienen poca 
fuerza, pero los picadores los de
jan para el arrastre. 

- ¡Hombre! Hay que picar
los, pero como salen tan fiojitos, 
con poco que les den se ponen a 
la defensiva y no entran en la 
muleta. 

Vuelta a casa 
España entera está en obras: 

carreteras , edificios , urbaniza
ciones ... ¿Tiene usted un albañil 
que le sobre? Salgo por una ca
rretera sin saber adónde voy, 
porque está recién asfaltada y da 
gusto rodar por ella . Sigue ha
ciendo calor. Recuerdo la tempo
rada que hizo José María el año 
pasado con cuarenta y tantas no
villadas y colocado en cabeza del 
escalafón. Prefiere no hablar 
- «No, no creo que sea eso ... »- , 
pero con Gil y Santero toreaba. 
En cambio con Santero no torea. 
Por simple deducción se saca una 
conclusión. Por eso la alternati
va es algo obligado, aunque su 
futuro sea pura incógnita , pero 
José María puede con los toros. 

No tiene la agresividad que sue-
1 

len tener los novilleros y sin em
bargo, de matador de toros , con 
un toro que entre puede armar
la. Sus dos manos tienen son y su 
mente funciona. Esperemos que 
en la feria de Alcalá le salga ese 
toro anhelado. 

Sin darme cuenta estaba cer
ca del Gurugú , ya de vuelta , y 
mira por dónde que tengo prea
viso de pinchazo . Con esto será 
difícil que yo consiga la oreja . 
¡Mira que con este calor tener 
que cambiar la rueda! Al llegar 
a los cuatro caminos el termóme
tro señalaba treinta y seis grados; 
eran las nueve en punto y el sol 
ya había caído . Había sido una 
tarde de toros con sol y moscas. 
Bueno, creo que las moscas ya ni 
existen. A este paso terminan 
con todos los bichos del campo. 
tened cuidado con los toros . 

ATILA-NO 

infonna .· . . ·. 
::: 
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EDICTO 

Habiéndose aprobado por la Comisión Municipal de 
Gobierno en su sesión de 4 de julio de 1989, padrón lista
cobratoria correspondiente al Impuesto Municipal de 
CONTRIBUCION TERRITORIAL URBANA, pertene
ciente al ejercicio 1989 , por el siguiente importe: 

56.148 recibos. Del n º 67.596 al 123.743. 
IMPORTE TOTAL: 721.746.810 Ptas . 

El período de pago comienza el 15 de julio de 1989 y 
termina el 15 de noviembre de 1989 (o día inmediato há
bil posterior) . 

Dicho padrón se expondrá al público , por un plazo de 
quince días , a contar desde el siguiente al de su publica
ción en el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid , 
a los efectos de reclamaciones por las personas interesadas. 

.. ~-

Alcalá de Henares , a 5 de julio de 1989 
EL ALCALDE 

! I,} Excmo. ~yuntamiento 
·~ de Alcala de Henares 

15 de julio de 1989 



Eladio Bemández (martillista) 

OTROS TRES ATLETAS CUBANOS 
SE ENTRENARON EN ALCALA 

continúan los plácemes por las instalaciones complutenses 
Todo ocurrió casi por casualidad y lleva camino de convertirse en una costumbre que ·enriquecerá 

· el deporte alcalaíno. Hace varias semanas, responsables de la Ciudad Deportiva Municipal de Alcalá 
descubrieron que la selección cubana de atletismo se encontraba concentrada en un hotel de Guadala
jara que le sirve como cuartel general para toda su amplia gira europea ... 

Los responsables de la Ciudad 
Deportiva, encabezados por 
Eduardo Barrera y por Luis Ro
drigo , se dirigieron a Guadalaja
ra para conversar con los atletas 
y S':.ls técnicos y pedirles que vi
nieran a Alcalá para realizar al
gún entrenamiento y pudieran 
a~í conocer la pista. Todo ello 
cristalizó en que una tarde se 
presentaron en la ciudad com
plutense varios atletas cubanos 
encabezados por uno de los más 
importantes que ha dado el de
porte de la isla caribeña, el velo
cista Andrés Simón, campeón del 
mundo en 1989 en Budapest 
venciendo en la final al mítico 
Carl «King» Lewis. Varios atle
tas más de la elite del atletismo 
mundial acompañaron a Simón 
en su entrenamiento y todos ala
baron las condiciones de la pista 
de Alcalá , sobre todo el velocis
ta, que afirmó que se trata de 
una pista muy rápida en la que 
se puede hacer grandes marcas. 

Tras la visita de Simón y otros 
atletas, llegó a Alcalá otro gran 
atleta cubano para realizar su en
trenamiento. Era Javier Sotoma
yor, el hombre que ostenta el ré
cord de salto de altura, el atleta 
que ha pasado un listón a más al
tura que nadie, a 2,43 metros. 
Sotomayor tuvo ocasión de visi
tar además Alcalá con Barrera y 
Rodrigo como cicerones, y pare
ce que el espigado cubano se fue 
muy contento de las horas que 
había pasado en la ciudad com
plutense. Dejó constancia de su 
paso saltando varias veces por 
encima de 2,30 metros con una 
facilidad pasmosa. Nuestra 
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cámara recogió uno de esos sal
tos que es sin duda alguna la al
tura más alta saltada en Alcalá. 

Por eso, cuando supimos que 
otros tres atletas cubanos volvían 
a entrenar una tarde a Alcalá 
comprendimos que las posibili
dades de tener permanentemen-

•te, no de forma ocasional, atle
tas cubanos en la pista complu
tense son muchísimas y que sus 
rostros se pueden convertir en 
habituales. Ha habido dos hom
bres que no se han separado de 
los cubanos para que en su visi

. ta a Alcalá se encontraran cómo
dos y que ésta no se convirtiera 
en una visita deportiva exclusi
vamente relacionada con su en
trenamiento. Rodrigo y Barrera 
acompañaron a los cubanos a 
una visita turística por la ciudad. 

El propósito para que estos 
atletas vengan a Alcalá es por 
una parte que conozcan la pista, 

Gregorio Bemández (triplista) 

que recientemente ha cumplido 
un año de existencia, para tratar 
de traerlos a Alcalá en más oca
siones, y por otra parte, que los 
jóvenes atletas alcalaínos y sus 
técnicos aprendan con la técnica 
de grandes campeones. 

La pasada semana fueron tres 
atletas los que estuvieron entre
nando en Alcalá: dos lanzadores 
de martillo y un saltador de tri
ple, acompañados de dos técni
cos. Nosotros no perdimos la oca
sión de hablar con ellos para 
traerlos a nuestras páginas, pa
ra recreo de los aficionados al 
atletismo y ejemplo de los atle
tas complutenses. 

Hurtado 
Es el responsable de la selec

ción cubana en el área de lanza
mientos. Nos fue presentando 

René Díaz (martillista) 

uno a uno a los atletas que ha
bían venido a Alcalá.Explicó que 
sus dos pupilos son atletas jóve
nes que están preparándose de 
cara a desarrollar marcas impor
tantes dentro de un par de años. 

- En Cuba hay ahora atletas 
con mejores Ínarcas que los que 
hoy han venido aquí, que son jó
venes. La idea nuestra es desa
rrolar a estos atletas con vistas 
a dos o tres años de trabajo para 
que superen aquellas marcas. 
Nosotros hemos tenido lanzado
res entre los diez mejores del 
mundo. 

- ¿Cómo se encuentran en 
España? 

-Muy bien. Nos impresiona 
ver que aquí tienen buenos luga
res de entrenamiento, condicio
nes propicias para el deporte de 
alto rendimiento. La acogida 
aquí es buena, la gente es 
fam,iliar. En general en España 
nos · sentimos como en casa. 

- Andrés Simón, Javier So
tomayor, usted mismo y otros 
deportistas cubanos han alabado 
las condiciones de la pista de 1 

atletismo de Alcalá. ¿Hay posi
bilidades de que vengan a Alca
lá periódicamente atletas cuba
nos a entrenar? 

- Pe~os que sí. Precisa
mente por eso que le decía, por
que hay condiciones para ello y 
lo hemos verificado. Pienso que 
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Opinión unánime: la pista de Alcalá 
es muy buena para los velocistas 

podemos venir aquí, incluso po
demos hacer competencias con 
ustedes y la concentración aquí, 
en Alcalá. Nos sentiríamos muy 
bien con regresar aquí de nuevo 
porque en realidad hay muchas 
y buenas condiciones en Alcalá. 

- Si le parece, hablemos del 
deporte cubano. Andrés Simón 
nos comentaba que la razón de 
que en Cuba haya tantos cam
peones, tantos deportistas de eli
te estriba en que el cubano tiene 
mentalidad de ganador y se es
fuerza por serlo hasta límites in
sospechados. En ese sentido hay 
diferencias con el deporte espa
ñol. ¿Usted qué cree al respecto? 

-Hemos conversado con diri
gentes españoles y me parece 
que está usted en lo cierto. El 
atleta cubano, lucha por llegar a 
la cima con constancia. El atle
ta español necesita motivarse, 
sensibilizarse con la actividad 
que necesita y quizás encauzar 
bien el ánimo de querer ganar. 

- Es.tos deportistas cubanos 
que están en gira por Europa y 
se encuentran en Guadalajara, 
donde se ha instalado el cuartel 
general, son auténticos ídolos en 
Cuba quizá por la mentalidad 
cubana respecto al deporte. ¿Es 
cierto? 

- Estos atletas tienen condi
ciones para entrenar, aman el 
deporte y eso es importante. Hay 
que tener un objetivo encauzado 
para llegar a algo. Ellos están 
muy ayudados para hacer de
porte, pero tampoco creo que 
sean ídolos. 

- Pero al menos son personas 
muy conocidas en Cuba y en el 
resto del mundo. 

-Claro, porque se han des
tacado haciendo un esfuerzo . • 
Son ejemplo para los jóvenes 
porque trabajan, se esfuerzan y 
alcanzan sus objetivos. 

Angel Salcedo 
Angel Salcedo es el responsa

ble técnico del área de jabalina 
del atletismo cubano. También 
llegó a ser el máximo responsa
ble del atletismo de Cuba. 

- ¿Qué valoración hace de 
esta estancia en España y más 
concretamente de este entrena
miento en Alcalá? 

- Hay una cosa importante, 
el clima es para nosotros algo 
fundamental. La temperatura 
que hace aquí es buena porque 
los músculos no se contraen tan
to. Es una felicidad estar aquí, 
en España, porque nuestra idio
sincrasia es parte de ustedes. En 
cuanto a la pista de Alcalá, es 
muy buena; seria muy bueno 
volver a entrenar aquí. 
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Angel Salcedo 

Eladio Hernández 
( martillista) 

Damos paso a los tres depor
tistas que entrenaron en Alcalá. 
El primero con el que conversa
mos fue Eladio Hernández, lan
zador de martillo, que a sus 25 
años tiene una mejor marca de 
71,50 metros, que es la segunda 
mejor marca cubana de todos los 
tiempos. Este atleta nos comen
tó que estaba contento con el en
trenamiento que había hecho en 
Alcalá y que, aunque para él no 
tiene mucho significado el esta
do de la pista al ser lanzador, 
veía que se trata de una pista 
muy positiva para el atletismo. 

René Díaz ( martillista) 
Con 21 años, René Díaz es una 

figura en ciernes del deporte cu
bano. Tiene una mejor marca de 
69, 12 metros en lanzamiento de 

. martillo, que es la quinta mejor 
marca cubana. Díaz explicó que 
sus mejores marcas las ha conse
guido en España y que aquí se 
encuentra muy a gusto. Sobre la 
pista de atletismo de Alcalá, ma
nifestó que «es muy provechosa 
para los velocistas». 

Gregorio Hernández 
( triplista) 

También es una firme prome
sa del atletismo cubano. Con 21 
años tiene una mejor marca de 
16,78 en triple salto, séptima 
mejor mara cubana y entre las 25 
primeras del escalafón mundial. 

. Gregorio Hernández explicó que 
se pueden hacer muy buenos en
trenamientos en Alcalá y que le 
había gustado mucho la pista 
complutense. 

el . Escritorios , 19-1 ° izq. 
(Plaza Santos Niños) 

ALCALA DE HENARES , 
, t 11eno o \oca\·, 

confíenos .su e atemos 
1 nosotros \e ~~:,: 0 negocio 

\as "::,~~:~ term\nallo. 
\ 

PROYECTOS, OBRAS, 
REFORMAS, INSTALACIONES, 

DECORACION ••• 
NOS OCUPAMOS DE TODO TIPO DE GESTIONES: 
PROYECTO, LICENCIAS, DICTAMENES , APERTURAS , ETC. 

Ponemos a su disposición 

UN CUALIFICADO EQUIPO ALTAMENTE ESPECIALIZADO ... 
Y LOS MEJORES PRECIOS 

Llámenos. 

Teléfs.: 888 94 35 - 888 26 55 

10ostcría del Jfstudíante 
Comunicamos a nuestros clientes y amigos 

que nuestro horario de verano 
es el siguiente: 

DEL 1 DE JULIO AL 20 DE AGOSTO DE 1989 

LUNES Y MARTES: 
Cerrado (descanso del personal). 

DE MIERCOLES A DOMINGO: 
De 13'00 a 17'30 horas. 

A partir del 21 de agosto 
volvemos a nuestro horario habitual: 

ABIERTO DE LUNES A DOMINGO. 

Comedor privado, presupuesto bodas, Cenas 
Cervantinas y otras celebraciones. 

Reservas: e/. Colegios , 3 · Tlfs . 888 03 30 · 888 04 94 · TELEF AX : 888 05 27 
ALCALA DE HENARES 

15 de julio de 1989 



SE PRECISA 
Administrativo contable 
CONOCIMIENTOS: 
Plan General Contable. 
se valorará conocimientos fiscales . 
RETRIBUCION: 
Según valía personal. 

Administrativo 
CONOCIMIENTOS: 
Laboral. 
Se valorará experiencia. 

Presentarse en e/. Mayor' 19 • 1 o 

ALCALA DE HENARES 

SE ALOUILA 

OFICINA 
- Edificio Feria. 
- 70 m/2. 
- A estrenar. 

Información en: 

ES 
Vía Complutense , 24 

ALCALA DE HENARES 
Tlfs .: 880 25 12 · 880 25 96 

SE ALQUILA 
OFICINA 
C/. Lope de Vega. 

Telf. 882 10 56 
de 18 a 20 horas. 

se alquila o vende 
PUB 

Zona Nuevo Alcalá 
Tlf. 889 5 7 28 

(Por las mañanas) 

' 

PINTURAS DE PISCINAS 
GRAN VARIEDAD 

AL TEMPLE Y AL PLASTICO 
-LOS MEJORES PRECIOS-

Oficina y almacén: Tienda: 
C/. Bellavista, 3 CI. Almería , 1 
TI[ 881 27 42 TI[ 880 19 10 
28804 ALCALA DE HENARES (Madrid) 

15 de julio de 1989 

Fiesta del agua en Torres 
Ciento sesenta y nueve parti

cipantes dieron colorido y am
biente en Torres de la Alameda. 
Como viene siendo habitual des
de hace cinco años por estas 
fechas, el pasado domingo 9 en 
Torres se celebró la prueba ciclis
ta con el patrocinio de diversas 
casas comerciales, ayuntamiento 
y la peña ciclista Guillermo de la 
Peña. Pero el artífice de esta 
prueba para que año tras año sea 
una realidad es ese infatigable 
hombre que solo ante el peligro 
hace posible que sea realidad: 
Mariano Rodríguez, hombre 
trabajador y honesto que siem- -
pre queda en el anonimato sien
do su trabajo el más importante. 

A las nueve de la mañana el 
ambiente de Torres era de Vuel
ta a España: atascos, ciclistas 
que salían de todas partes y en
tusiasmo del público, que obser
vaba todos los movimientos que 
se producían. La carrera resultó 
movida desde el principio, pues 
el ritmo impuesto desde la sali
da hizo que a los diez kilómetros 
ya hubiera infinidad de corredo
res descolgados. 

A los 35 kilómetros de la sali
da y al segundo paso por Torres 
el grupo se hizo pedazos sem
brando la carretera de pequeños 
grupos, pero el terreno favorable 
hacia Loeches hace que se pro
duzca reagrupamiento. Cuando 
parecía que la victoria se iba a 
producir el sprint en las inme
diaciones del Gurugú saltan nue
ve hombres , entre ellos Fernan
do Martín, hombre a tener en 
cuenta siempre, pues es del To
rrejón y tiene un buen palmarés 
para ser vigilado. 

Siempre inexplicablemente, 
los !placea Ocsa se quedan dor
midos y uno por otro ninguno sa
le tras los fugados , viendo que es
ta escapada podía llegar , lo úni
co que quedaba era sabe'r quién 
podía ganar , y fueron los Valle
cas Díaz los mejores colocando a 
dos de sus hombres primero y 
segundo mientras los que se lla
man figuras se quedaron impa
vidos ante la situación. Por ese 
cammo llegaréis lejos. Seguid 
así. 

Trofeo Diana Tejero 
en Torrejón 

El pasado domingo tuvo lugar 
en Torrejón , organizado por el 
C.C. Torrejón , el trofeo Diana ·. 
Tej ero, prueba ciclista para la ca
tegoría de escuelas. Allí estuvie
ron presentes los iplaceas cum-

. 
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pliendo su prueba número 9 del 
calendario madrileño, aunque 
ayer algo mermados debido a las 
vacaciones y a la limitación de 
los promesas por este club a no 
hacer más de nueve competicio
nes estando ya la mayoría cum
plidos de cupones. Aun así, se los 
vio tan.to en número como en el 
podium, pues los Porrero, Enci
nar, Sanguino, Cuenca etc. estu
vieron entre los mejores. Hay 
que anotar la progresión de los 
Sergio, Maestro, Jordi, que ca
da día van a más a pesar de que 
son muy jóvenes. 

Los vencedores de las diferen
tes categorías fueron los siguien
tes: 

Principiantes A.- Cristóbal 
Greciano (Galapagar). 

Promesas B.- Sanguino (!pla
cea). 

Alevines 1° .1Juan M. Barrios 
(Torrejón). 

Alevines 2° .- Antonio Encinar 
(!placea). 

Infantiles 1° .·José J. Merca
der (Torrejón). 

5 ° gran premio Auto Rallye 
El pasado sábado, organizado 

por el C.C. !placea, tuvo lugar 
la disputa del quinto gran pre
mio Auto Rallye, prueba ciclis
ta que ya cuenta con un gran 
prestigio en el calendario madri
leño a pesar de la coincidencia de 
la Vuelta a Madrid de juveniles 
que lógicamente ha restado par
ticipación. Aun así, setenta y un 
participantes partieron a las nue
ve de la mañana del sábado día 
8 para cubrir los 90 kilómetros 
de la prueba, que transcurrió por 
parajes rurales y pintorescos y 
que estimuló a los ciclistas a pe
dalear sin pausa. 

Fue una carrera abierta a la 
lucha , ya que no había ningún 
equipo que pudiera controlar 
siendo como siempre en las subi
das donde la carrera se rompió , 
tanto en Chiloeches como en 
Pezuela. 

Lugar éste el que aprovechó el 
actual campeón de Madrid, Ja
vier Pérez, para poner un fuerte 
tren y marcharse en solitario a 
meta, pero el gran trabajo de Mi
guel Angel Herranz, que estuvo 
fenómeno , hizo que a seis kiló
metros de Alcalá éste fuese anu
lado, por lo que se llegó a la me
ta en un sprint masivo y fue San
cho Romera, del equipo Seur, el 
vencedor. 

La clasificación quedó así: 
1.- José A. Sancho Romera 

(Seur). 
2.- Francisco Valhondo (Caja 

rural) . 

Los iplaceas Miguel Angel He
rranz Durán, Osear Jiménez Vi
lanueva, Juan José García 
Ochoa, Juan José Jacome Ramos 
y Julio Mateo Sánchez se clasifi
caron respectivamente en los 
puestos 7° , 19°, 22°, 27° , y 47°. 

En la clasificación por equipos 
ganó Seur seguido de Caja Rural. 

En metas volantes fue prime
ro Miguel Angel Herranz segui
do deJuanJ.Jacome, ambos de 
!placea. 

Los !placea Model Heredia 
a la Vuelta a Madrid 

Del 7 al 9 se ha celebrado la 
primera vuelta a Madrid para 
juveniles. Dicha prueba se ha de
sarrollado por tierras de San 
Martín de V aldeiglesias al pie de 
la sierra abulense y madrileña. 
Su principal patrocinador ha si
do Yuste Electricidad y ha con
tado con una gran participación. 
Lo único que sabemos al escribir 
esta información es que los alca
laínos han hecho quintos en la 
contrarreloj por equipos. 

Manuel GOMEZ CRUZ 

SANTA POLA 
En la GRAN PLAYA 

27 modelos de 
APARTAMENTOS 

Y BUNGALOWS 
Jª FASE ahora en venta 

ASECURE INVERSION 
Y VACACIONES 

Viaje gratis con nosotros el 
próximo sábado. Infórme
se en nuestras oficinas: 
Gran Vía, u, 8°, oficina• 
Tlfs. 19U SJ2 t& 85 J SJ2 16 88 
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Alcanza al Uno. 
Durante 4 meses 
ceroc;uotas, . 
cero intereses. 

Ahora el líder está más cerca. 
Súb~te al UNO, en cualquiera de sus 
versiones. 
Fíat Financiera. un servicio de financiación personal, 
rápido y eficaz, te ofrece la rxisibilidad de conseguir 
ya mismo tu FIAT UNO y que no pagues en 4 meses 
ni siquiera los intereses. 
Pero si esto no es lo tuyo, Fíat Financiera tiene otras 
formas de financiación que se ajustan a tus necesidades. 
Ahora subirte al UNO esta a tu alcance. 
Acude rápido a tu Concesionario Fiat. 
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Y si eliges otra forma de pago, 
el Uno en Julio te Jo llevas c;on sorpresa. 

ªªªª Red de Concesionarios Piat. FINANCIERA S. A. 
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